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DEBUT DU MOIS SACRE DE RAMADHAN

La solidarité comme ‘’catalyseur
pour nouveau départ de l’Algérie’’

A l’occasion du début
du mois sacré de
Ramadhan, le
président de la
République a adressé
un message de vœux
au peuple pour
appeler à faire jouer
les vertus et valeurs
de ce mois sacré.
Rappelant l’esprit de
solidarité qui
caractérise la société
algérienne il a
souligné que « l’élan
de solidarité et
d’entraide par lequel
se démarque notre
peuple à chaque
étape cruciale de son
Histoire, nous offre
l’opportunité de
transformer l’épreuve
en catalyseur pour un
nouveau départ ».
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LUTTE CONTRE LE CORONAVIRUS

L'ONU salue les
mesures "courageuses"

prises par l'Algérie

MESURES DE CONFINEMENT

Assouplissement des horaires
sur le territoire national à partir

du 1er jour de Ramadhan
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DK NEWS souhaite un bon Ramadhan à tous les Algériens 
A l'occasion du mois sacré du Ramadhan, le Directeur général et l'ensemble des personnels de DK News, souhaitent à leurs fidèles lecteurs, au peuple

algérien ainsi qu'à tous les musulmans, un bon Ramadhan. "Saha Ramdhankoum"
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EAU - DISTRIBUTION - BLIDA 
Perturbation dans 
la distribution d’eau
potable au centre 
et à l’ouest de la ville 

Les quartiers du centre et de l’ouest du chef lieu de
la wilaya de Blida enregistrentrune perturbation dans
la distribution de l’eau potable, depuis jeudi, en raison
de l’aspect trouble des eaux, a indiqué un communique
de l’unité locale de l’Algérienne des eaux(ADE).

Cette perturbation touchera le centre ville, sa partie
ouest, et la commune de Bouàrfa, en raison de l’arrêt
d’activité des collecteurs d’eau de Sidi Lekbir et Sidi
Lmadani, du aux eaux troublées à cause des intempé-
ries de ces derniers jours, a-t-on ajouté de même
source.

L’alimentation en eau potable(AEP) sera rétablie
progressivement "dés le redémarrage des deux collec-
teurs", est-il, en outre, précisé.

Le même document a signalé la poursuite des opé-
rations de nettoyage et de désinfection des installations
hydriques, gérées par l’ADE de Blida, au titre des efforts
de sauvegarde de la santé du citoyen.

Il a cité, entre autres, la désinfection, actuellement,
du réservoir d’eau de "Bouànkoud" (5000 M3), assu-
rant l’AEP au niveau du centre ville de Bouinane, en
plus des cités 2.600 logements, 3.100 logements AADL,
"Hassainia" et "Douar".

ACCIDENTS DE LA ROUTE 
8 morts et 144 blessés
en une semaine (Sûreté
nationale) 

Huit (8) personnes ont trouvé la mort et 144 autres
ont été blessées dans 131 accidents de la route survenus
en zones urbaines durant la période allant du 14 au 22
avril en cours, indique jeudi un communiqué des ser-
vices de la Sûreté nationale.

Par rapport à la précédente semaine, le bilan fait
état d'une baisse du nombre d'accidents (-08) mais
aussi de blessés (-28) et d'une hausse de celui des morts
(+01), précise la même source.

Le facteur humain demeure la principale cause de
ces accidents avec un taux dépassant 90 %, du fait du
non respect du code de la route, souligne le communi-
qué.

Dans ce cadre, la Direction générale de la Sûreté na-
tionale (DGSN) invite, une nouvelle fois, les usagers de
la route à la prudence et au respect du code de la route,
rappelant le numéro vert 15-48 et le numéro de secours
17 mis à la disposition des citoyens 24h/24.

SOCIÉTÉ/DIVERS 
Découverte d’un
cadavre sur une plage
de la commune d’El
Marsa à l’est d’Alger 

Le cadavre d’une personne âgée de 48 ans a été re-
trouvé, jeudi, sur la plage de la commune d’El Marsa à
l’Est d’Alger, a indiqué le chargé de l’information à la
direction de la protection civile de la wilaya d’Alger.

Le corps sans vie d’une personne âgée de 48 ans a
été retrouvé, jeudi aux environs de 9h45mn, sur la
plage de «la Carrière » au quartier Jean-Bart dans la
commune d’El Marsa (circonscription administrative
de Dar El Beida), a déclaré à l’APS le Lieutenant Khaled
Benkhalfallah, précisant que la personne décédée pra-
tiquait la pêche et que les causes du décès demeuraient
inconnues.

Le cadavre a été transféré par les agents de la Pro-
tection civile à la morgue du cimetière d’El Alia et une
enquête a été ouverte pour déterminer les circons-
tances du décès, précise-t-on de même source.

MOBILIS
Campagne de solidarité
pour l’acquisition
d’équipements médicaux
pour les régions enclavées 

L'opérateur de télé-
phonie mobile, Mobilis,
a lancé une campagne
de solidarité pour l’ac-
quisition d’équipe-
ments médicaux au
profit des établisse-
ments sanitaires publics
des régions enclavées et
celles du Sud, dans le
cadre de la lutte contre le
coronavirus (Covid-19), indique l'opérateur public dans un
communiqué. "Face à la situation sanitaire qui prévaut dans le
pays, ATM Mobilis lance une campagne, à caractère caritatif,
visant à faire participer ses abonnés pour l’acquisition d’équi-
pements médicaux au profit des établissements sanitaires pu-
blics des régions enclavées et celles du Sud, et ce à compter du
20 avril 2020 et durant tout le mois sacré du Ramadan", précise
la même source. Sous le slogan "Ensemble pour l’acquisition
d’équipements médicaux", Mobilis précise que cette action de
solidarité consiste "à reverser 10 DA converti en dons, pour
toute opération de rechargement, paiement de facture ou nou-
velle activation, effectuée par ses abonnés, et dépassant les 200
DA". "Par cet élan de solidarité, ATM Mobilis perpétue ses ac-
tions de solidarité et réaff irme son statut d’opérateur citoyen
par excellence", indique l'opérateur qui appelle ses abonnés à
rejoindre cette initiative "pour construire le plus grand réseau
de solidarité en Algérie".

SÉTIF - COVID-19 
Départd’une 2e caravane 
de solidarité vers Blida 

Une deuxième caravane de solidarité chargée de denrées
alimentaires de large consommation a pris le départ jeudi de
la wilaya de Sétif vers Blida dans le cadre des efforts de solidarité
en cette conjoncture exceptionnelle marquée par la propaga-
tion du nouveau coronavirus.

Cette caravane de solidarité lancée en présence du chef de
l’exécutif local, Mohamed Belkateb est composée de 4 camions
contenant environ 2.000 couffins de produits alimentaires de
première nécessité,la semoule, l’huile, les pâtes et les légumes
secs notamment, a-t-on précisé.

"Cette initiative de solidarité traduit la cohésion et l’esprit
de solidaritéentre le peuplealgérien et contribue ainsi à la
consolidation de la culture de solidarité et de l’unité nationale
particulièrement en cette conjoncture sanitaire particulière
que traverse le pays et les efforts déployés dans la lutte contre
le Covid-19", a estimé le chef de l’exécutif local.

Ont participé à cette opération qui s’inscrit dans le cadre des
efforts de solidarité entre wilayas, la direction locale du com-
merce, et un opérateur économique de la région, a-t-on indi-
qué. Une première caravane de solidarité vers la wilaya de Blida
avait été lancée depuis Sétif au début du mois d’avril courant
avec 300 tonnes de denrées alimentaires et autres produits
pharmaceutiques, de désinfection et détergent, a-t-on rappelé.
De sa part,le conseil de Souboul El Khairat de la mosquée
Hamza Ben Abd El Moutalib de la commune d’Ain Azel (50km
au Sud de Sétif) a fait don de 12 tonnes de produits détergents
et de désinfection au profit des habitants de la wilaya de Blida
dans le cadre des opérations de solidarités initiées depuis l’ap-
parition du Covid-19.

CONFINEMENT - ORAN 
1.152 permis de conduire
retirés et 262 véhicules 
mis en fourrière pour non
respect du confinement 

Quelque 1.152 permis de conduire ont été retirés, et 262 vé-
hicules et 59 motocycles mis en fourrière par les services de la
police de la wilaya d'Oran, pour non respect du confinement
partiel, décidé dans le cadre de la prévention contre le corona-
virus, a-t-on appris, jeudi des services de la sûreté de la wilaya
d’Oran. Le chef de la cellule de communication de la sûreté de
wilaya d’Oran, le commissaire Aroua Salim, a indiqué à l’APS
que "depuis le 28 mars dernier et jusqu’au 20 avril, les services
de la sûreté ont verbalisé quelque 1.152 automobilistes pour non
respect du confinement partiel", ajoutant que "dans ce cadre,
les dossiers de 980 automobilistes ont été transmis à la justice
qui statuera sur leur cas". Le même responsable a indiqué qu'il
a été enregistré, durant cette période, des cas de récidives d'un
nombre de conducteurs n'ayant pas respecté les mesures de
confinement sanitaires préventives, dont les véhicules ont été
mis en fourières.

ALGÉRIE - SOLIDARITÉ 
Distribution de produits
alimentaires au profit de
ressortissants de pays
africains 

Les autorités de Tipasa ont initié, jeudi, une cam-
pagne de solidarité au profit de ressortissants de pays
africains, dans la wilaya, qui ont bénéficié de pro-
duits alimentaires, en plus d’une prise en charge
médicale, a-t-on constaté.

Cette initiative de solidarité, inscrite au titre des
actions organisées suite à la propagation de l’épidé-
mie du nouveau coronavirus (Covid-19), en Algérie,
a englobé la distribution de produits alimentaires de
base au profit de jeunes ressortissants africains , em-
ployés au niveau de chantiers de construction de la
wilaya, outre des examens médicaux.

"Il s’agit d’un message de fraternité et d’amitié de
notre part ", dans le cadre de la "solidarité africaine
et humaine, en cette conjoncture sensible, traversée
par la planète entière", a indiqué à l’APS, le chef de la
daïra de Tipasa, Mohamed Ameziane, en présidant
cette opération, en coordination avec les services de
la wilaya.

Insistant sur l’objectif de "solidarité" avec cette ca-
tégorie humaine sensible, que les "conditions de vie
difficiles ont contraint à vivre loin de chez eux et des
leurs", le responsable a, également, souligné le "mes-
sage de paix et de sécurité" véhiculé par cette opéra-
tion, qui , a-t-il dit "englobe toutes les catégories
sensibles de la population, autochtones et étran-
gères, sans distinction aucune" et ce "tout au long du
mois sacré, parallèlement à des soins médicaux", a-
t-il assuré.

Selon le chargé de la communication auprès de la
sureté de wilaya de Tipasa, partie prenante dans cette
initiative, "cette opération englobe tous les ressortis-
sants africains de la wilaya, dont ceux des localités de
Bou Ismail, Daouda et Tipasa".

"Il s’agit principalement de personnes, qui à l’ins-
tar de leurs frères algériens activant dans des chan-
tiers de construction, n’ont plus de source de
revenus, suite à l’arrêt de ces chantiers, du à la pro-
pagation de l’épidémie du coronavirus.

D’ou l’idée de leur venir en aide, au même pied
d’égalité", a-t-il expliqué.

POSTE - RAMADHAN 
Algérie Poste réadapte
les horaires d'ouverture
des bureaux de poste
jusqu'au 29 avril 

Algérie Poste (AP) a annoncé jeudi, dans un com-
muniqué, la réadaptation des horaires d’ouverture
de ses bureaux lors de la première semaine du mois
sacré du Ramadhan (25 au 29 avril) suite au prolon-
gement des mesures de confinement jusqu’au 29
avril dans le cadre de la lutte et la prévention contre
le coronavirus.

Ainsi, dans les wilayas où le confinement s'étale
de 15h jusqu’à 7h du matin, les bureaux de poste se-
ront ouverts de 8h30 à 13h, alors que dans les wilayas
où le confinement s’étale de 19h jusqu’à 7h du matin,
les bureaux de poste seront ouverts de 8h30 à 14h30.

Quant aux bureaux de poste de la wilaya de Blida
où le confinement est total, les horaires d'ouverture
des bureaux de poste "restent soumis aux décisions
de la commission de wilaya compétente", relève la
même source.

Algérie Poste, qui rassure sa clientèle "de la conti-
nuité de ses services et la disponibilité permanente
de la liquidité", invite les citoyens "à éviter l’affluence
massive vers les bureaux de poste et à respecter les
consignes de prévention, à savoir éviter l’entrée en
masse dans les bureaux de poste, assurer la distance
de sécurité dans les files d’attente et à désinfecter les
mains avant et après chaque transaction".
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT
Les dossiers 
de plusieurs secteurs 
à l’ordre du jour

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, a présidé jeudi
une réunion du gouvernement, en visioconférence, consacrée
à plusieurs secteurs, indique un communiqué des services
du Premier ministre, dont voici le texte intégral: "Le Premier
ministre, Abdelaziz Djerad a présidé, le jeudi 23 avril 2020,
une réunion du gouvernement, en visioconférence, consacrée
à: L’examen de deux projets de décrets exécutifs relatifs au
secteur de l’intérieur, des collectivités locales et de l’amé-
nagement du territoire. 

L’examen d’un projet de décret exécutif relatif au secteur
de la Santé, de la population et de la réforme hospitalière. 

La présentation d’une communication du ministre du
commerce sur le système numérique pour le suivi de l’ap-
provisionnement et de l’encadrement du marché en produits
de base durant la crise sanitaire actuelle (Pandémie du co-
ronavirus). 

La présentation d’une communication du ministre de la
micro entreprise, des start-up et de l’économie de la connais-
sance sur la relance du dispositif de soutien et de l’emploi
des jeunes (ANSEJ) par le biais du programme RESTART. 

Le gouvernement a entendu un exposé du ministre de
l’Intérieur, des collectivités locales et de l’aménagement du
territoire relatif à la présentation de projets de décrets
exécutifs fixant le nombre et la délimitation des délégations
communales des communes de Bir El Djir et de Gdyel (wilaya
d’Oran). 

Ces deux projets de décrets exécutifs, qui sont pris en ap-
plication de l’article 136 du code communal, ont pour objet
de fixer le nombre de délégations communales ainsi que
l’espace territorial des communes de Bir El Djir et de Gdyel. 

A cet effet, la commune de Bir El Djir disposera de cinq
(5) délégations communales et celle de Gdyel de trois (3) dé-
légations communales. 

Cette organisation administrative prévue pour les grandes
communes caractérisées par une forte densité démographique
et une configuration géographique et urbaine particulière
sera de nature à permettre une meilleure prise en charge
des missions de service public et des exigences du dévelop-
pement local. 

Le gouvernement a entendu un exposé du ministre de la
Santé, de la population et de la réforme hospitalière relatif
à la présentation du projet de décret exécutif relatif aux me-
sures exceptionnelles destinées à la facilitation de l’appro-
visionnement du marché national en produits pharmaceu-
tiques, en dispositifs médicaux et en équipement de détection
en riposte à la pandémie du coronavirus (Covid-19). 

Le projet de décret exécutif propose des mesures de faci-
litation douanière en faveur des opérations d’approvision-
nement du marché national en produits, fournitures et
équipements nécessaires à la prévention et à la lutte contre
la pandémie du coronavirus (Covid-19). 

En outre et eu égard à la conjoncture sanitaire, les opéra-
teurs économiques seront autorisés à importer, pour leurs
propres besoins exclusivement, les moyens de protection
individuelle (tels que les masques) et les produits et équi-
pements nécessaires à la désinfection des lieux de travail. 

Le gouvernement a entendu une communication présentée
par le ministre du Commerce sur le système numérique
pour le suivi de l’approvisionnement et de l’encadrement
du marché en produits de base durant la crise sanitaire ac-
tuelle. 

Il s’agit d’un système d’information numérisé qui a pour
objet le suivi des approvisionnements du marché national
en produits alimentaires jugés essentiels en prévision du
mois de Ramadhan qui coïncide cette année avec la crise
sanitaire Covid-19. 

Les objectifs visés à travers la mise en place de ce système
d’information portent notamment sur la création d’une
banque de données sur les activités agro-alimentaires, à
l’effet d’assurer le suivi quotidien des niveaux de stocks d e
matières premières et de produits de large consommation
sur l’ensemble du territoire national. 

Le gouvernement a suivi une présentation de Monsieur
le ministre de la micro-entreprise, des start-up et de l’éco-
nomie de la connaissance sur la relance du dispositif de
soutien à l’emploi des jeunes (ANSEJ par le biais du pro-
gramme RESTART. 

Le programme "RESTART " a pour but d’apporter une
meilleure visibilité sur l’état des projets soutenus par le
programme ANSEJ à travers un diagnostic rigoureux du
dispositif, des bénéficiaires et des résultats enregistrés. 

Les principaux objectifs attendus de ce programme visent
à : corriger les dysfonctionnements constatés, appuyer et
encourager les micro-entreprises qui ont honoré leurs en-
gagements envers le dispositif ANSEJ et envers les banques,
relancer les promoteurs en cessation d’activité". 

APS

RAMADHAN
Le Président Tebboune
appelle à davantage de
solidarité et de discipline 

"En vous réitérant
mon appel, en cette nuit
bénie, à davantage de so-
lidarité, d’entraide, de
discipline, de patience
et de vigilance, j’exhorte,
encore une fois, ceux qui
transgressent les dispo-
sitifs de prévention à
cesser leurs agissements
dangereux qui ne feront
que prolonger le confi-
nement sanitaire et met-
tre en péril nos conci-
toyens et notre patrie",
a écrit le président dans
un message adressé au
Peuple algérien à la
veille de l'avènement du
mois sacré de Rama-
dhan. 

"Nous avons réussi à
limiter la propagation
de la pandémie et j’ai
instruit, dans ce sens, à
la reconsidération des
mesures du confine-
ment sanitaire en fonc-
tion de l’évolution de la
situation sur le terrain",
a-t-il rassuré, ajoutant
"plus les indicateurs
s’améliorent, ici et là,
plus nous nous appro-
chons du retour à la vie

normale". Le Président
Tebb oune a estimé que
"l’élan de solidarité et
d’entraide par lequel se
démarque notre peuple
à chaque étape cruciale
de son Histoire, nous of-
fre l’opportunité de
transformer l’épreuve
en catalyseur pour un
nouveau départ", un dé-
part, poursuit-il, avec un
"nouveau souffle et une
nouvelle réflexion
consacrant la rupture
avec les pratiques dés-
uètes qui ont freiné
l’émergence du poten-
tiel créatif de notre jeu-
nesse, déviée de la voie
de l’édification pour être
basculée dans le déses-
poir et la désespérance". 

S’inclinant à la mé-
moire des victimes de
cette pandémie et réité-
rant ses sincères condo-
léances à leurs familles
et proches, le Président
de la République, a in-
diqué "je sais que vous
vivez des moments dif-
ficiles, notamment vous,
nos concitoyens de la wi-
laya de Blida, confinés

dans vos maisons, par-
fois dans des apparte-
ments exigus". "Je suis
conscient également
qu’il y a parmi vous ceux
qui ont été contraints
d’abandonner momen-
tanément leur travail,
ceux qui sont inquiets
pour les études de leurs
enfants, et qu’il y a des
malades chroniques et
des gens qui ne suppor-
tent plus le confinement

sanitaire. Mais que pou-
vons-nous faire, sinon
accepter toutes les
contraintes qui nous
sont imposées, comme
elles le sont pour toute
la population du Monde
face à la propagation
d’une pandémie létale,
que la sci ence et les
scientifiques peinent à
vaincre", a soutenu le
Président de la Répu-
blique. 

Le dispositif actuel de confi-
nement appliqué dans neuf (09)
wilayas soumises au confinement
partiel à partir de 15h00, sera dés-
ormais en vigueur de 17h00 à
07h00 du matin, alors que la me-
sure de confinement total dans
la wilaya de Blida est levée pour
être soumise au régime de confi-
nement partiel de 14h00 à 07h00
du matin, et ce à partir du 1er
jour du mois de Ramadhan qui
débute vendredi, ont indiqué
jeudi le services du Premier mi-
nistre dans un communiqué. 

"Après concertation avec le Co-
mité scientifique et l’autorité sa-
nitaire sur l’évolution de l’épi-
démie du COVID-19, faisant res-
sortir une stabilisation de la si-
tuation sanitaire, Monsieur le
Premier ministre, et après accord
de Monsieur le Président de la
République, a procédé à la signa-
ture d’un Décret Exécutif portant
assouplissement des horaires de
confinement sur le territoire na-
tional, à partir du 1er jour du
mois de Ramadan. 

Ces mesures consistent en :
La levée de la mesure de confi-
nement total dans la wilaya de
Blida, qui sera désormais soumise
au régime du confinement par
tiel de 14h00 de l’après midi à
07h00 du matin. 

L’aménagement des horaires
de confinement pour les neuf

(09) wilayas soumises au confi-
nement partiel à partir de 15h00,
qui seront désormais en vigueur
de 17h00 à 07h00 du matin. 

Il s’agit des wilayas d’Alger,
Ain Defla, Médéa, Sétif, Oran, Tizi
Ouzou, Tipaza, Bejaia et Tlemcen. 

Le maintien des horaires de
confinement partiel pour le reste
des wilayas de 19h00 à 07h00 du
matin", précise le communiqué. 

"Ces allégements ont été déci-
dés pour soutenir nos citoyens,
qui ont fait preuve de vigilance
et d’un effort louable en respec-
tant en toute responsabilité, in-
dividuelle et collective, les me-
sures de prévention édictées par
les pouvoirs publics, ce qui a per-
mis jusque-là, de contenir et de
limiter la propagation de l’épi-
démie. 

Néanmoins, il reste à déplorer
des comportements d’indiscipline
qu’il y a lieu de réduire, car s’ils
perdurent, le risque de contami-

nation et par conséquent le nom-
bre d’hospitalisations et de décès
évolueront d’une manière dan-
gereuse, ce qui pourrait amener
les pouvoirs publics à revoir ces
mesures d’allégement, car il y va
de la sécurité des citoyens et du
pays tout entier. 

Le Gouvernement réitère ses
appels aux citoyens à demeurer
vigilant et continuer à observer,
avec rigueur, les mesures d’hy-
giène, de distanciation soc iale
et de protection, qui demeurent
la solution idoine pour endiguer
cette épidémie. 

L’aménagement ou le maintien
du dispositif de confinement dé-
pendra de l’évolution de la situa-
tion épidémiologique. 

Ainsi, une stabilisation de la
situation permettra aux pouvoirs
publics d’envisager des mesures
supplémentaires d’allégement en
matière de confinement sani-
taire", ajoute le communiqué. 

Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune a appelé jeudi les
Algériens à "davantage de solidarité, d’entraide, de discipline, de patience
et de vigilance", pour endiguer la propagation de la pandémie du nouveau
Coronavirus (Covid-19).

MESURES DE CONFINEMENT
Assouplissement des horaires 
sur le territoire national à partir 
du 1er jour du mois de Ramadhan
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APN: 
Présentation du projet de loi modifiant 
et complétant le Code pénal

Le projet de loi a été présenté
lors d'une séance plénière présidée
par M. Slimane Chenine, président
de l'APN, en présence de la ministre
des Relations avec le Parlement,
Basma Azouar, et de nombre de
députés. 

Les dispositions de ce projet se
déclinent en trois axes, à savoir
l’incrimination de certains faits
portant atteinte à la sécurité de
l'Etat et à l'unité nationale, l’in-
crimination de certains faits sus-
ceptibles de porter atteinte à l'ordre
et à la sécurité publics et l'incri-
mination de certaines pratiques
déloyales. 

Faisant remarquer que certains
faits menaçant la cohésion sociale
étaient apparus ces dernières an-
nées, le Garde des Sceaux a expli-
qué que certains crimes commis
par des personnes qui ont reçu
des fonds de parties à l’intérieur
ou à l’extérieur du pays tombaient
sous le coup d’autres qualifications
prévues dans le Code pénal. 

C’est pourquoi le projet de loi
propose d’incriminer ces faits en
prévoyant une peine de cinq (5) à
sept (7) ans d’emprisonnement,
assortie d’une amende de 500.000
à 700.000 DA, a ajouté le ministre. 

De plus, le projet prévoit l’ag-
gravation de la peine si les fonds
sont reçus dans le cadre d’une as-
sociation ou d’une organisation

quels qu’en soient la forme et le
nom. 

Si ces actes sont commis en ap-
plication d'un plan préparé à l’in-
térieur ou à l’extérieur du pays, la
peine d’emprisonnement prévue
varie entre 5 et 10 ans assortie
d’une amende allant de 500.000 à
1.000.000 da. 

Aussi, l’auteur de ces actes sera
sanctionné par les peines prévues
pour le crime ou le délit commis,
si ces actes donnent lieu à la com-
mission d'un délit ou d'un crime. 

Pour ce qui est du deuxième
axe, le projet de loi stipule l’incri-
mination de la diffusion et de la
propagation de fausses informa-
tions portant atteinte à l’ordre et
à la sécurité publics. 

Dans ce cadre, le projet prévoit
une peine allant d’un (01)à trois
(03) ans de prison et une amende
allant de 100.000 da à 300.000 da.
La peine est doublée en cas de ré-
cidive. 

Le projet prévoit l’incrimination
des faits portant exposition de la
vie d’autrui ou son intégrité phy-
sique à un danger. 

Les auteurs écopent d’une peine
d’emprisonnement allant de six
(06) mois à deux (02) ans et une
amende allant de 60.000 da et
200.000 da. 

Il est prévu l’ag gravation de la
peine entre trois (03) ans et cinq

(05) ans assortie d’une amende al-
lant de 300.000 da à 500.000 da,
si ces actes sont commis durant
les périodes de confinement sa-
nitaire ou d’une catastrophe na-
turelle, biologique ou technolo-
gique ou de toute autre catas-
trophe. 

Le projet de loi comprend des
dispositions pour l’aggravation des
peines relatives aux infractions
d’outrage et de violence commises
envers l’Imam, vu les agressions
répétées auxquelles ils sont exposés
durant l’exercice de leurs fonc-
tions. 

Le texte prévoit, en cas d’hu-
miliation, une peine de prison al-
lant d’une (01) année à cinq (05)
ans d’emprisonnement assortie
d’une amende allant de 500.000
da à 1.000.000 da. 

Le projet de loi prévoit égale-
ment l'aggravation des peines pré-
vus pour les faits de dégradation,
destruction et profanation des lieux
de culte, de deux à cinq ans et une
amende de 200.000 à 500.000 DA. 

Par ailleurs, il préconise l'ag-
gravation des peines de la contra-
vention relative à la violation des
règlements pris par les autorités
administratives, par l'élévation de
son taux minimum de 3.000 à
100.000 DA et de son taux maxi-
mum de 6.000 à 20.000 DA. 

Afin d'obtenir une dissuasion

immédiate, le projet prévoit que
l'action publique née de cette
contravention, peut s'éteindre par
le paiement d'une amende forfaitai
re dont le montant est fixé à 10.000
DA. 

L'auteur de l'infraction dispose
d'un délai de dix jours, à compter
de la date de notification de l'avis
de contravention. 

Par ailleurs, le troisième cha-
pitre du projet de loi porte sur l'in-
crimination des actes d'atteinte à
l'intégrité des examens et concours. 

Afin de faire face à ce phéno-
mène, le projet prévoit de réprimer,
d'un à trois ans de prison et d'une
amende de 100.000 à 300.000 DA,
toute diffusion ou divulgation,
avant ou pendant le déroulement
des épreuves et concours, des ques-
tions et/ou corrigés des sujets d'exa-
mens finaux d'enseignements pri-
maire, moyen ou secondaire ou
des concours de l'enseignement
supérieur et de la formation et de
l'enseignement professionnels et
des concours professionnels na-
tionaux. 

Les mêmes sanctions sont in-
fligées à toute personne qui rem-
place le candidat lors d'examens
et de concours. 

La peine est élevée de cinq à
dix ans et d'une amende de 500.000
à 1.000.000 DA, si l'infraction est
commise par les personnes char-

gées de préparer, d'organiser d'en-
cadrer et de superviser les examens
et concours. 

D'autre part, le dernier axe du
présent projet de loi a évoqué l'in-
crimination du faux pour l'obten-
tion des subventions et aides pu-
bliques et des exonérations so-
ciales. 

A ce titre, les dispositions du
présent texte prévoien t un em-
prisonnement d'un à trois ans et
une amende de 100.000 à 300.000
DA pour quiconque fait recours à
la falsification de documents, aux
fausses déclarations ou à l'utilisa-
tion d'informations fausses ou in-
complètes pour bénéficier de sub-
ventions et aides financières, ma-
térielles et en nature. 

Est également punie de deux à
trois ans de prison et d'une amende
de 200.000 à 300.000 DA toute per-
sonne qui détourne ces subven-
tions et aides publiques. 

L’Etat soutient "puissamment" la liberté
de la presse "qui n’a de limites que celles
de l’éthique et du droit", a affirmé jeudi le
ministre de la Communication, Porte-parole
du gouvernement, Ammar Belhimer dans
un communiqué. 

"Nulle part au monde, la liberté de la
presse n’existe dans une forme absolue.
Partout dans le monde, elle est corrélée, à
des degrés divers, à la notion de responsa-
bilité", a-t-il dit, ajoutant que "le niveau de
cette liberté dépend aussi des facilitations
qui sont accordées pour favoriser son épa-
nouissement". 

Partout dans le monde, a assuré le mi-
nistre de la Communication, sous les divers
"régimes politiques", le débat entre la morale
de la conviction du journaliste et la morale
de sa responsabilité est "inépuisable", rele-
vant que dans tous les pays du monde, la li-
berté de la presse "n’est pas un alibi pour
l’irresponsabilité individuelle". 

Pourtant, pour "certaines ONG rarement
désintéressées et ayant pour profession de
foi et pour métier la défense de la liberté de
la presse, l’Algérie est curieusement le ba-
romètre privilégié de leur surveillance du
niveau de respect de cette lib erté dans le
monde", a assuré le ministre. 

Pour lui, certains pays manquent "cu-
rieusement et souvent" à l’appel alors qu’ils
ne comptabilisent qu’un nombre "insigni-
fiant" de titres au demeurant "sous influence
directe des services secrets". 

"On n’y voit, et toujours avec l’effet de
loupe et l’effet d’optique, que les insuffi-
sances et les entraves objectives ou subjec-
tives. Rarement, pour ne pas dire jamais,
les facteurs favorables à son développement
et son épanouissement", a-t-il observé. 

"Comme, par exemple, les aides multi-
formes, directes ou indirectes, fournies par
les pouvoirs publics depuis l’avènement de
la presse privée en 1990 à la presse écrite
dont le nombre s’élève à ce jour à 162 quo-
tidiens généralistes et spécialisés, 60 heb-
domadaires généralistes et spécialisés et
96 mensuels en langues arabe et française",
a-t-il appuyé, ajoutant que "sans compter
les 116 titres institutionnels. 

Avec un total de 530 titres toute périodi-
cité, tout type et toutes langues confondues". 

Cette aide, a-t-il poursuivi, est mobilisée

depuis cette date sous forme d’assistance
"très avantageuse" en matière d’impression,
relevant que le prix du papier journal im-
porté est "soutenu par l’Etat à hauteur de
40% alors que le prix de base d’impression
des journaux est toujours fixé à 5,50 DA,
prix qui fluctue légèrement et à la hausse
en fonction de la surface consacrée à la cou-
leur". 

A noter aussi que beaucoup de journaux
"ne payent pas leurs factures d’impression,
certains ayant à ce jour des arriérés d’im-
payés faramineux !" s'est-il étonné. 

Et pourtant, l’Etat, au delà des lois du
marché, a fait le choix de "ne pas étouffer"
les journaux "lourdement" endettés et a
même continué à les soutenir, au même
titre que les autres journaux, en leur ac-
cordant le bénéfice de la publicité publique,
dans "le seul but de laisser vivre ou survivre"
la presse nationale et "de ne lui faire subir
que la seule sanction" de l’audience et du
lectorat, a-t-il expliqué. 

Pour lui, l’aide "généreuse" de l’Etat s’ex-
prime aussi à travers la publicité publique
qui représente environ 70 % du marché pu-
blicitaire national en raison de la "part pré-
éminente" de la commande publique dans
l’offre de services de communication", a-t-
il relevé. 

Cette aide a, certes, fait l’objet de "véri-
tables" entreprises de captation et d’actions
"systématiques de détournement par des
réseaux affairistes transversaux et complexes
qui n’échapperont pas à l’assainissement
engagé dans le cadre des chantiers de ré-
forme globale du secteur", a-t-il dit. 

En dépit de cet état de fait déplorable,
l’Etat, via l’agence nationale ANEP, qui est
actuell ement en cours de "reprise en mains,
d’assainissement et de relance économique",
a continué à maintenir la presse publique
et privée "sous perfusion" financière dans
l’unique objectif de ne pas "compromettre"
leur existence et leur permettre de jouer
leur rôle d’espaces de service public et de
contribution au pluralisme et à la culture
démocratiques, a-t-il fait savoir. 

Pour le ministre de la Communication,
le soutien de l’Etat est décliné par ailleurs
sous la forme de locaux loués "généreuse-
ment à l’écrasante" majorité des titres dans
plusieurs villes du pays à raison de "la mo-

dique" somme de 200 DA le mètre carré,
sans compter les frais de consommation
d’eau, de gaz et d’électricité que les occu-
pants des lieux n’ont pas payés durant plus
d’une vingtaine d’années. 

ALGER, (APS) - De 1990 à 2010, a-t-il
ajouté, le prix du mètre carré était de "seu-
lement" 80 dinars et alors même que beau-
coup de journaux, y compris certains titres
qui avaient alors une santé financière "flo-
rissante", ne s’acquittaient pas du prix de
la location ou attendaient de longs mois
pour être à jour. 

Cette aide polymorphe de l’Etat, a-t-il
relevé, certaines ONG comme l’organisation
RSF française, "ne la voient pas ou feignent
de l’ignorer", ajoutant que de même que
sur les 8000 journalistes que compte la
profession qui "ne souffrent" pas d’ailleurs
de conditions de travail et de liberté "ré-
dhibitoires" par rapport à bien d’autres pays
dans le monde, "on ne met en avant que
trois ou quatre journalistes en vue". 

"Toujours les mêmes d’ailleurs, pour
mieux en faire des martyrs de la liberté de
l’information. 

Alors même que ces journalistes, en réa-
lités des activistes et des professionnels de
la subversion, sont distingués en raison de
leurs attaques acharnées contre les symboles
de l’Etat algérien", a-t-il souligné. 

Pour lui, "ce sont ces mêmes journalistes
sous protection permanente de puissances
étrangères que RSF défend inlassablement,
certains étant de s correspondants attitrés". 

"Son intervention va jusqu’à simuler
des atteintes à la liberté d’expression,
comme ce fut récemment le cas de l’affaire
du site Interlignes. Intervention paradoxa-
lement synchronisée avec le quotidien sio-
niste Jerusalem Post et d’autre relais, a-t-
il révélé. 

Ce dernier n’a pas été censuré ou bloqué
d’accès "Nous supposons qu’il a été stoppé
volontairement par ses propriétaires, un
acte présenté comme une censure afin de
bénéficier de plus d’exposition médiatique
et ce, à quelques jours de la date du 3 mai,
+journée mondiale de la liberté de la
presse+", a-t-il dit Il a ajouté que cette stra-
tégie d’association avait pour "seul but" de
faire profiter la marque "Interlignes" d’une
"grande" exposition médiatique dans les

parutions de presse et sur les réseaux so-
ciaux. Cette technique marketing connue,
a-t-il affirmé, dans la profession se base sur
"l’incrémentation et l’indexation" des mo-
teurs de recherche, permettant un renfor-
cement de l’audience jusqu’à quatre fois
plus, ajoutant que "ce qui permet à la marque
d’être plus demandée par les moteurs de
recherche et donc, au final, être mieux clas-
sée sur Internet". 

Pour lui, ce classement "supérieur est
valorisé en fréquentation plus forte et, donc,
en revenus publicitaires plus élevés à la fin
de la crise supposée". 

"Revenons à RSF dont nombre d’adhé-
rents forcent le respect pour leur engage-
ment sincère et désintéressé pour la défense
de la liberté de la presse. 

Cette même organisation de Reporters
sans frontières qui ne défend pas avec la
même énergie et avec la même constance
d’autres journalistes respectables dans d’au-
tres pays, notamment arabes ou africains,
alors même qu’ils sont bâillonnés et réel-
lement harcelés", a-t-il déploré. 

"On sait que RSF, bien que ce soit une
ONG, est un élément de la chaine d’expres-
sion du soft power français à travers le
monde", a-t-il soutenu. 

Elle (RSF) "bénéficie", d’ailleurs, du sou-
tien, sous une forme ou sous une autre de
l’AFD, l’Agence française de développement,
de TV5 et de TV5 Monde, chaines de l’Au-
diovisuel extérieur français, de Radio France,
de la Fondation de France, de l’entreprise
publique EDF, du ministère de la Culture,
du Conseil de l’Europe, de l’Instrument eu-
ropéen pour la démocratie et des droits de
l’Homme (IEDDH) et, aux Etats Unis, de la
Fondation Ford, de l’American Express et,
surtout, de la NED, la fameuse National en-
dowment for democracy, "le cheval de Troie
par excellence des révolutions colorées dans
le monde, Maghreb et monde arabe en pre-
mière ligne", a-t-il dit. 

"Sont autant d’attaches qui ont permis à
un fils et petit-fils de c olon qui ont fait
couler le sang des Algériens dans la Mitidja
d’accéder à sa présidence, avant de terminer
comme maire d’extrême-droite d’une com-
mune française et agent d’influence d’une
petite pétro-monarchie", a-t-il conclu.

APS

Le ministre de la Justice, Garde des Sceaux, Belkacem Zeghmati, a présenté, mercredi, à l'Assemblée populaire nationale
(APN), le projet de loi modifiant et complétant l'ordonnance portant Code pénal.

Belhimer : «L’Etat soutient "puissamment" la liberté de la presse»
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SÉTIF : 
distribution de 1.100
logements publics locatifs

Pas moins de 1.100 logements publics locatifs (LPL) ont
été distribués jeudi dans la wilaya de Sétif, a indiqué le di-
recteur général de l’Office de promotion et gestion immo-
bilière (OPGI), Mohamed Smaïl. 

Les arrêtés d’attribution et clés ont été remis aux béné-
ficiaires à la cité Abid Ali à l’entrée Sud de la ville de Sétif. 

Il est à rappeler que pas moins de 64.000 logements des
diverses formules ont été retenus pour la wilaya de Sétif
dans le cadre du dernier programme quinquennal dont
40.000 unités ont été réceptionnées. 

Durant la seule année, 2019, 7.768 logements ont été
distribués, avait indiqué dernièrement le directeur de
wilaya du logement, Leboukh Telli. 

GHARDAÏA: 
la voie de contournement
de la vallée du M’zab
ouverte à la circulation
(DTP)

La voie de contournement de la vallée du M’zab d’une
longueur de 52 km est ouverte à la circulation au terme de
l’achèvement des travaux, a-t-on appris mercredi de la di-
rection des Travaux publics (DTP) de la wilaya de Ghardaia. 

Ce projet, qui a connu un retard suite à des problèmes
de financement, est totalement achevé après les derniers
travaux de reprofilage de cette voie lancés en 2018 pour un
montant d’un (1) milliard DA, a précisé à l’APS le DTP, Ali
Teggar. 

L’ouverture de cet axe routier vient réduire grandement
les embouteillages sur le tronçon de la RN-1traversant le
tissu urbain dense des communes de Ghardaia et Bounoura
et, par la même, simplifier l’interconnexion entre les villes
du Nord et le Sud du pays, a-t-il souligné. 

Cette voie de contournement desservant la future zone
industrielle en construction de Oued Nechou et la nouvelle
zone d’activité au lieu-dit "Fouinis", ainsi que des périmètres
agricoles, prend origine à l’entrée de la nouvelle zone
urbaine de Oued Nechou (15 km au Nord de Ghardaïa),
contourne les agglomérations de oued Nechou, Bouhraoua
(Ghardaia) et Si di-Abbaz (Bounoura) et se termine à l’in-
tersection de la RN-1 (Ghardaia/ El-Menea) et de la RN-49
(Ghardaia /Ouargla). 

Réalisée selon les normes techniques universelles, cet
axe routier d’évitement revêt une importance stratégique
pour la vallée du M’zab en raison des particularités topo-
graphiques de la région, et permet de faciliter l’accès aux
wilayas du sud, de réduire les coûts et durées de transport
notamment des produits agricoles, a ajouté M.Teggar. 

Cette voie de contournement, qui s’inscrit dans le cadre
du schéma directeur de l’aménagement du territoire, va
permettre de décongestionner le trafic au niveau de la
vallée du M’zab (englobant quatre communes), caractérisée
par un relief accidenté. 

Sur le plan accessibilité et connectivité, cette voie com-
prend, outre une bifurcation avec la RN-1, un échangeur à
l’entrée nord de Oued Nechou en cours de finition, trois
(3) ouvrages d’art, 14 dalots et une chaussée revêtue de 8
mètres avec des accotements de 2x2 mètres achevés, des
aires de repos et un carrefour giratoire équipé d’une si-
gnalisation moderne alimentée à l’énergie solaire. 

Reliant les grands axes routiers desservant le Sud du
pays, cette infrastructure routière permet de soulager la
circulation sur la RN-1, notamment dans les communes
de Ghardaia et de Bounoura, caractérisées p ar un fort
trafic de poids lourds, ce qui réduira considérablement la
pollution et offrira aux quelques 6.000 véhicules, dont 35
% de poids lourds, qui l’empruntent chaque jour une in-
frastructure moderne disposant d’équipements et de si-
gnalisations horizontale et verticale qui assureront confort
et sécurité. L’ouverture à la circulation de cette voie de
contournement ne manquera pas d'améliorer la circulation
au centre des agglomérations, en déviant vers l'extérieur
le trafic de transit composé essentiellement de poids lourds,
a assuré M. Teggar. Cette route de contournement vient
répondre à des besoins de plus en plus pressants en
capacités supplémentaires d'écoulement du trafic imposés
par la quasi-saturation du tronçon de la route traversant
la zone urbanisée, en particulier le centre de la commune
de Bounoura, qui constitue un véritable "goulot d’étran-
glement" durant toute l’année. 

Elle est jugé "vitale" par les pouvoirs publics afin de
faire face au développement du trafic routier entre le nord
et le sud du pays et permettre fluidité et sécurité au trafic
lourd, en particulier les convois exceptionnels des secteurs
de l’hydraulique et de l’énergie.

APS

BATNA: 
Distribution de 2.176 colis
alimentaires en faveur 
des familles démunies (SMA) 

Cette opération a eu
lieu à travers 71 cam-
pagnes de solidarité avec
cette catégorie de la so-
ciété dans le cadre de
l'opératiob "couffin des
nécessiteux", menée par
les membres des SMA
depuis le 17 mars dernier
dans toutes les com-
munes de la wilaya, a
précisé à l’APS Mohamed
-Zine Kalmamene . 

Aussi, 6.399 sacs de
semoule ont été distri-
bués au profit des fa-
milles démunies dans
les régions enclavées, par
les éléments des groupes
des SMA, a-t-il fait savoir. 

Les groupes des SMA
de la wilaya de Batna

avaient procédé dans le
cadre de la sensibilisa-
tion sur le Covid-19 à la
distribution de 7.840 ba-
vettes pour les employés
des établissements de
santé (médecins, para-

médicaux, et agents de
nettoiement), selon le
même responsable. 

Les campagnes de so-
lidarité organisées en
cette conjoncture excep-
tionnelle ont été mar-

quées par la distribution
de 15.050 prospectus d
’orientation et d’infor-
mation sur le nouveau
coronavirus et la concré-
tisation de 123 opérations
de désinfection dans des
établissements publics,
des polycliniques et
quartiers, a indiqué la
même source. Quarante
(40) groupes des SMA
composés de 607 élé-
ments ont participé aux
différentes opérations de
bénévolat organisé à tra-
vers la wilaya (242 opé-
rations de sensibilisation
et 75 actions de solida-
rité), a-t-on ajouté, af-
firmant que ce genre
d’initiative se poursuit. 

Au total, 108 personnes issues
de plusieurs wilayas du pays ra-
patriées de la Tunisie ont quitté
jeudi le confinement sanitaire, à
l’issue de 14 jours de mise sous
observation médicale, a-t-on ap-
pris auprès des services de la wi-
laya. 

La même source a précisé que
ces citoyens ont été rapatriés ré-
cemment de la Tunisie via le poste
frontalier Bouchebka dans la com-
mune d'El-Houidjbet soulignant
qu'ils ont été pris en charge au

niveau des hôtels d'El-Bahdja et
Mheya Palace de Tébessa. 

La même source, revalant que
les personnes déconfinées se trou-
vent en bonne santé, a rappelé
que ces citoyens étaient bloqués
en Tunisie suite à la décision de
fermeture temporaire des fron-
tières entre les deux pays dans le
cadre des mesures préventives
pour limiter la propagation du
Covid 19. 

L'inspecteur général de la wi-
laya, Belkacem Ben Touila, et la

directrice du tourisme, de l'arti-
sanat et du travail familial, Amina
Belghith ont supervisé l’opération
du départ de ces citoyens vers
leurs wilayas. 

Pour rappel, la wilaya de Té-
bessa avait reçu depuis le 18 mars
dernier, plus de 490 citoyens éva-
cués par tranches de la Tunisie
après la d écision de fermeture
temporaire des frontières et ont
été tous soumis au confinement
sanitaire préventif avant de rentrer
chez eux. 

Une campagne de don
de sang a été organisée
jeudi à la maison de la
culture, M’barek El-Mili
de la ville de Mila au pro-
fit de l’hôpital "Frères
Meghlaoui" . 

"La crainte de conta-
mination par le nouveau
coronavirus a réduit le
nombre de donneurs de
sang affectant ainsi la
banque de sang de l’hô-
pital qui dispose de plu-
sieurs services médicaux
nécessitant la disponi-
bilité de sang à l’instar

du service de chirurgie
obstétrique", a indiqué
à l’APS, le chef du service
de transfusion sanguine
de cet établissement,
Mourad Kara, qui a ap-
pelé à intensifier les
campagnes de collecte
de sang. 

Organisée avec le
concours de l’association
"Warid" des donneurs de
sang, 40 poches de sang
ont été collectées au dé-
but de campagne, selon
la même source, relevant
que cette campagne, an-

noncée, sur les réseaux
sociaux, a vu défiler, dans
le respect des mesures
de prévention du Covid-
19, plusieurs bénévoles
soucieux de donner un
peu de leur sang et de
contribuer à alimenter
la banque de sang lo-
cales. 

L’opération de col-
lecte de sang s’est dé-
roulée par la désinfec-
tion du lieu et la dotation
des donneurs de gel hy-
dro alcoolique, des gants
et des bavette s pour as-

surer leur protection, a
indiqué de son côté le
président de l’association
Warid, Fateh Balouzit. 

Pour Mohamed M. 
fonctionnaire de son

état, a relevé l’impor-
tance du don de sang en
tant qu’une "action ci-
toyenne et un geste de
solidarité" envers les ma-
lades et pour sauver des
vies en cette conjoncture
sanitaire exceptionnelle
marquée par la peur de
la contagion par le nou-
veau coronavirus. 

Une sixième caravane de soli-
darité chargée de 1.600 colis ali-
mentaires a été lancée jeudi à
Guelma ciblant les catégories vul-
nérables dont 20 familles sy-
riennes, affectées par les réper-
cussions du confinement sani-
taire. 

Chaque colis contient 15 pro-
duits alimentaires de large
consommation, la semoule, le su-
cre, et l’huile notamment, a pré-
cisé le chef de l’exécutif local, au
lancement de cette caravane de-

puis le siège de l’unité principale
de la protection civile, où se trouve
le dépôt de wilaya pour la collecte
des produits alimentaires. 

D’importantes quantités
d’aides alimentaires ont été ré-
servées au titre de cette opération
de solidarité au profit des familles
syriennes à travers plusieurs com-
munes de la wilaya, a déclaré Ka-
mel Abla , faisant part de l’im-
portance de ce genre d’initiative
notamment, la veille du mois sacré
du Ramadhan. L’opération de so-

lidarité visant l’accompagnement
des familles affectées par les ré-
percussions du confinement sa-
nitaire a ciblé depuis son lance-
ment à ce jour, toutes les com-
munes de la wilaya et a vu la dis-
tribution d’environ 10.000 colis
aliment aires, a-t-on ajouté. 

Selon le même responsable,
les aides distribuées jusque là
(produits alimentaires et déter-
gents) sont des contributions des
bienfaiteurs et autres institutions
publiques. 

Les groupes des Scouts musulmans algériens (SMA) de Batna ont distribué
2.176 colis de produits alimentaires de large consommation au profit des
familles démunies à travers les communes de la wilaya, a-t-on appris jeudi,
du commissaire local des SMA . 

TÉBESSA/ COVID 19: 
Déconfinement pour 108 personnes (wilaya) 

MILA : 
Campagne de don de sang pour l’hôpital
"Frères Meghlaoui"

GUELMA/COVID-19
Caravane de solidarité de 1.600 colis
alimentaire pour les familles nécessiteuses 
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PRÉSIDENT TEBBOUNE: 
‘’L'Algérie mise sur les diplômés 
des universités pour l'édification 
du nouveau modèle économique’’ 

"Nul doute que cette
ressource humaine,
chaque année renforcée
par des centaines de mil-
liers de diplômés des uni-
versités et instituts supé-
rieurs, est celle sur
laquelle mise notre pays
pour l'édification du nou-
veau modèle économique à
même de générer de la
richesse et de l'emploi et
consolider notre indépen-
dance économique en nous
affranchissant des fluctua-
tions des prix des hydro-
carbures sur les marchés
internationaux", a écrit le
Président de la République
dans un message adressé
au peuple algérien à l’occa-
sion de l’avènement du
mois sacré de Ramadhan.
"Aussi considérons-nous,
l'élan d’émulation national
aux initiatives louables et
qui renforce davantage le
sentiment d'appartenance
à la patrie, un miroir reflé-
tant notre réalité et nos
espoirs ainsi qu’un puis-
sant leitmotiv pour ra ttra-

per le temps précieux gas-
pillé pour la nation afin
d'ouvrir des perspectives
prometteuses pour la
gloire de l’Algérie", a-t-il
indiqué. Rassurant, par

ailleurs, les élèves, les étu-
diants et leurs parents
quant au sort de l’année
scolaire, le Président
Tebboune a annoncé que
"que les mesures, qui

seront prises incessam-
ment pour prendre en
charge cette préoccupation
légitime, seront incontes-
tablement dans leur inté-
rêt à tous". 

HYDROCARBURES 
Arkab: l’Algérieen mesure de dépasser la
crise et Sonatrach poursuit ses activités
normalement 

Le ministre de l’Energie,
Mohamed Arkab a affirmé,
jeudi soir, que l’Algérie avait
les moyens et ressources
nécessaires pour dépasser la
crise pétrolière mondiale et
son incidence sur son éco-
nomie, assurant que la
chute des prix du pétrole,
récemment, n’a pas impacté
l’activité de Sonatrach.

Invité au JT de 20h de
l’ENTV, M.

Arkab a précisé au sujet
de "tout ce qui se dit sur les
coûts de production du brut
algérien (Sahara Blend) et la
capacité de l’Algérie à faire
face à la crise du pétrole"
que "l’Algérie possède les
ressources et les moyens
suffisants pour s’en sortir".

"Il y a deux jours, le prix
du brut algérien s’est situé
entre 12 et 14 USD/baril avant
de grimper à 20 USD", a sou-
ligné le ministre, indiquant
que "le coût moyen de pro-
duction du brut algérien est
de 14 USd/baril et que l’es-
sentiel de la production se
fait dans les champs de
Hassi Messaoud où il revient
à 5 USD à peine".

Et d’ajouter que la baisse
récente des cours du pétrole
"n’a pas impacté la compa-
gnie nationale des hydro-
carbure, Sonatrach, qui
poursuit ses activités nor-
malement". Réaffirmant
que "nous avons tous les
moyens pour dépasser la
crise", M. Arkab a rappelé
qu’il s’agit d’une crise

"conjoncturelle" en ce sens
que la baisse de la demande
était due aux conséquences
de la pandémie Covid-19 sur
l’activité économique mon-
diale. Cette situation, a-t-il
expliqué, " est le résultat des
mesures prises par les pays
pour endiguer la propaga-
tion du virus, tel que la sus-
pension des transports et
des activités industrielles
consommatrices d’hydro-
carbures et de produits
pétroliers".

Par ailleurs, le premier
responsable du secteur de
l’Energie a mis en avant la
série de mesures décidées
lors de la réunion du
Conseil des ministres, en
mars dernier.

Il s’agit de réduire de 7
milliards USD les charges
d'exploitation et les
dépenses d'investissement

de la Sonatrach et plus d’un
(1) milliard USD des
dépenses de Sonelgaz, a-t-il
souligné.

Cette mesure première
permettra de réduire l’im-
pact de la crise sur l’écono-
mie nationale, en ce sens
que ce volume de réductions
constituera "un complé-
ment au prix du baril", a-t-il
estimé.

Evoquant le choix du non
recours à l’endettement
extérieur au moment au
Sonatrach a mis en place un
plan d’action pour dépasser
la crise, M Arkab a assuré
que "toutes ces mesures
ajoutées aux ressources dis-
ponibles nous permettent
d’être à l’aise pour travers er
cette crise".

S’agissant des perspec-
tives du marché mondial du
pétrole, M. Arkab s’est dit

optimiste quant à un retour
à l’équilibre à travers l’amé-
lioration progressive de la
demande, à partir de mai ou
juin prochains.

A ce propos, le ministre a
cité en outre les réductions
décidées par l’OPEP lors de
sa dernière réunion et por-
tant dans un premier temps,
pour deux mois, sur un
volume de 9,7 millions de
barils/jour puis d’autres
réductions successives sur
deux années.

Un accord qui entrera en
vigueur à partir du 1er mai
prochain. Pour le ministre,
le recul de la pandémie du
Coronavirus et la reprise
graduelle de la croissance
économique en Chine, qui
devrait s’étendre aux pays
européens et aux Etats Unis
"entrainera une reprise pro-
gressive de l’économie
mondiale à partir du
deuxième semestre de l’an-
née en cours".

Avec cette reprise, les
cours du pétrole revien-
dront à leurs niveaux habi-
tuels grâce à la relance de la
machine du développement
à travers notamment le
transport aérien et mari-
time, a-t-il ajouté.

M. Arkab a précisé que
par "niveaux habituels", il
entend un prix autour de 63
UDS enregistré durant le
quatrième trimestre de 2019
et une moyenne de 50 USD
au début de l’année 2020.

APS

PORT - ÉPIDÉMIE
L'entrepriseportuaire
de Skikda s'adapte 
à la nouvelle
conjoncture 

L'entreprise portuaire de Skikda (EPS) a du
s'adapter à la situation exceptionnelle provoquée
par la pandémie du coronavirus (Covid-19),
revoyant son mode de gestion notamment en ce
qui concerne les opérations d'import-export.

Le débarcadère, où en temps normal voya-
geurs et marchandises sont en mouvement
incessant, a vu son rythme s'ajuster aux mesures
préventives décidées pour contrer la propagation
du coronavirus, l'entreprise portuaire veillant
néanmoins à maintenir des services de qualité
tout en préservant la sécurité de ses travailleurs.

''L'activité dans le port a grandement diminué
au cours du premier trimestre en comparaison à
la même période de l'année 2019'', a indiqué à
l'APS le président directeur général de l'EPS,
Imad Djalal Tenfour.

Selon le responsable, le volume des marchan-
dises, à l'import et à l'export, traité durant le pre-
mier trimestre 2020, a atteint 4.6 millions de
tonnes contre 6 millions de tonnes durant la
mêmes période de l'année dernière, soit un recul
de 22 %. Il a explique ce recul par la baisse du
mouvement des hydrocarbures de 1,2 mil lion de
tonnes et des marchandises de 100.000 tonnes.

''La baisse du mouvement des hydrocarbures
est la résultante de la mise à l'arrêt momentanée
du complexe de gaz naturel liquéfié pour travaux
d'entretien, celle des marchandises est quant à
elle intiment liée à la situation sanitaire due au
Covid-19, qui a cloué à quai de nombreux
navires'', a détaillé le P-DG du l'EPS.

Ainsi, l'entreprise portuaire de Skikda a traité
durant le premier trimestre de l'année en cours,
un total de 45.080 conteneurs contre 51.477
conteneurs au cours de la même période de 2019,
ce qui représente une baisse de 12%, a ajouté le
responsable. Et de poursuivre : 528 navires opé-
rants ont accosté au port de Skikda durant le pre-
mier trimestre de l'année en cours contre 624 en
2019, soit une baisse de 15%.

Toutefois le trafic des voyageurs en partance
et à l'arrivé du port de Skikda a connu une légère
hausse passant de 2.797 voyageurs au premier tri-
mestre 2019 à 2975 cette année, de même pour ce
qui est du mouvement des véhicules avec 2080
véhicules en 2019 contre 2232 en 2020, a souligné
M. Tenfour.

Près de la moitié du personnel administratif 
en congé volontaire

Compte tenu du contexte sanitaire provoqué
par la propagation du coronavirus et des mesures
de confinement partiel appliquées dans la wilaya
de S kikda, l'EPS a mis en place un régime de tra-
vail alterné avec des équipes de jour et de nuit.

Selon M. Tenfour, 40% du personnel adminis-
tratif de l'Entreprise portuaire de la wilaya de
Skikda ont pris un congé volontaire pour éviter le
risque de contamination au Covid-19.

"Cette mesure concerne les employés ayant un
reliquat de jours de congé et dont la présence
n'est pas indispensable en cette période'', a relevé
le PDG de l'EPS. En outre, tous les bâtiments du
port de Skikda, des quais à l'administration en
passant par les ateliers de maintenance, font
quotidiennement l'objet de vastes opérations de
stérilisation et de désinfection, a assuré le res-
ponsable L'EPS œuvre constamment à mettre à la
disposition de ses employés les équipements de
protection nécessaires comme les bavettes, les
gants et autres solutions hydroalcooliques, a
affirmé pour sa part Abdelfarid .S (45 ans),
docker.

''Toutes les précautions sont prises pour assu-
rer la sécurité des travailleurs'', a-t-il déclaré
Aussi, une équipe composée de médecins, de
psychologues, d'agents de sécurité et de préven-
tion organise régulièrement des réunions avec
les travailleurs pour leur expliquer toutes les
mesures préventives et les gestes barrières à
adopter pour stopper la propagation du corona-
virus.

Le Président de la République, Abdelamdjid Tebboune a affirmé jeudi que l’Algérie misait
sur les diplômés des universités et instituts supérieurs pour l'édification du "nouveau
modèle économique à même de générer de la richesse et de l'emploi et consolider notre
indépendance économique".
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PRIX DU PÉTROLE
Le Brent à plus de 21 dollars vendredi 
à Londres 

Ce vendredi matin, le
baril de Brent de la mer du
Nord pour livraison en juin
valait 21,08 dollars à
Londres, en baisse de 1,17%
par rapport à la clôture de
jeudi. A New York, le baril
américain de WTI pour juin
perdait 2,30%, à 16,12 dol-
lars. La veille, ce dernier
avait grimpé d'environ 20%
après plusieurs jours très
agités, marqués par une
clôture sous zéro dollar
lundi pour la première fois
de son histoire.

"Les prix se stabilisent"
vendredi, constate Naeem
Aslam, analyste.

Mais un marché stable
n'est pas synonyme de
retour à la normale,
observe son confrère Eugen
Weinber. La passe difficile
que traverse le marché du
brut "est loin d'être termi-

née", ajoute ce dernier.
"Les risques sont nom-

breux concernant la
demande et la disponibilité
des stocks. Côté offre,
l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole
(Opep) et ses alliés ont
encore beaucoup à faire

pour convaincre le marché.
"Les tensions entre
Washington et Téhéran
avaient pour tant contribué
à faire remonter les cours
ces deux derniers jours,
après un tweet du président
Donald Trump affirmant
avoir donné ordre de

"détruire" toute embarca-
tion iranienne qui s'appro-
cherait de façon dange-
reuse de navires américains
dans le Golfe.

Mais "rien n'a changé en
termes d'offre et de
demande", résume M.
Aslam, et son déséquilibre
est toujours très défavora-
ble aux prix.

Les analystes de Rystad
Energy, qui ont actualisé
jeudi leurs prévisions de la
demande annuelle en
pétrole, illustrent bien la
chute vertigineuse de celle-
ci avec des creux de 26,7% et
19,5% en avril et mai com-
paré à ces mêmes mois l'an
dernier, du fait des mesures
de confinement mises en
place pour enrayer l'épidé-
mie de Covid-19 et qui para-
lysent l'économie mon-
diale.

BM - ÉPIDÉMIE 
Les prix de la plupart des produits de base
vont baisser en 2020 du fait de la pandémie
de COVID-19, selon la Banque mondiale 

La Banque mondiale a indiqué
jeudi que les prix de la plupart des pro-
duits de base devraient baisser en 2020
du fait du choc économique mondial
dû à la pandémie de COVID-19.

"Avec l'aggravation de la pandémie
de COVID-19, les prix de presque tous
les produits de base ont connu une
forte baisse au cours des trois derniers
mois", a souligné la Banque mondiale
dans ses "Perspectives sur les marchés
des produits de base" (Commodity
Markets Outlook) d'avril, notant que
les prix moyens mensuels du pétrole
brut avaient plongé de 50% entre jan-
vier et mars.

"Les mesures d'atténuation ont
considérablement réduit les trans-
ports, entraînant une baisse sans pré-
cédent de la demande de pétrole, tan-
dis qu'une croissance économique
plus faible réduira encore la demande
globale de produits de base", ajoute le
rapport. Le prix du pétrole brut devrait
atteindre en moyenne 35 dollars le
baril en 2020, en forte révision à la

baisse par rapport aux prévisions d'oc-
tobre et en baisse de 43% par rapport à
la moyenne de 61 dollars le baril en
2019, indique le rapport, reflé tant une
baisse historiquement importante de
la demande de pétrole.

Selon le rapport, "la baisse des prix
du pétrole brut a été exacerbée par les
incertitudes entourant les accords de
production entre l'Organisation des
pays exportateurs de pétrole (OPEP) et
d'autres producteurs de pétrole".

Les prix de l'énergie dans leur
ensemble, qui comprennent égale-
ment le gaz naturel et le charbon,
devraient en moyenne baisser de 40%
en 2020, mais devraient connaître un
rebond appréciable en 2021, estime le
rapport.

Le rapport montre également que
les prix des métaux devraient chuter de
plus de 13% en 2020 avant de remonter
en 2021, tandis que les prix des denrées
alimentaires devraient être globale-
ment stables. D'après Ceyla
Pazarbasioglu, vice-présidente du

Groupe de la Banque mondiale pour le
pôle Croissance équitable, Finance et
Institutions, "l'impact économique de
la pandémie ralentira la demande et
provoquera des ruptures d'approvi-
sionnement, affectant négativement
les pays en développement qui dépen-
dent fortement des produits de base".

"Les décideurs politiques peuvent
profiter de la baisse des prix du pétrole
en entreprenant des réformes en
matière de subventions énergétiques
pour aider à libérer les dépenses à des
fins urgentes liées à la pandémie", a-t-
elle déclaré, ajoutant que ces réformes
doivent être complétées par des filets
de sécurité sociale plus solides afin de
protéger les segments les plus vulnéra-
bles de la société.

"Les décideurs doivent résister à
l'envie d'imposer des restrictions com-
merciales et à des actions qui mettent
en danger la sécurité alimentaire, car
les pauvres seraient les plus durement
touchés", a ajouté la responsable de la
Banque mondiale.

AUSTRALIE - USA
L'Australie profite du plongeon pétrolier
pour constituer des réserves 

L'Australie a annoncé
mercredi qu'elle entendait
profiter du prix historique-
ment bas du pétrole pour
constituer une réserve stra-
tégique d'or noir qui sera
située aux Etats-Unis.

Avec les mesures de
confinement imposées
pour enrayer la propaga-
tion du Covid-19, la
demande internationale en
pétrole a chuté et les prix se
sont effondrés.

La conjoncture est donc
propice pour agir, a affirmé
le ministre australien de
l'Energie Angus Taylor.

L'Australie a longtemps
eu l'un des plus bas niveaux
de stocks pétroliers d'ur-
gence des pays développés,
ce qui la rend particulière-

ment vulnérable en cas de
tensions dans certaines
régions stratégiques
comme le détroit d'Ormuz,
situé entre l'Iran et le sulta-
nat d'Oman. M. Taylor a
indiqué que l'Australie
allait débloquer 94 millions
de dollars australiens (54,6
millions d'euros) pour
commencer à constituer un
stock de pétrole se trouvant
sur le sol américain.

"C'est une occasion
unique pour commencer à
constituer une réserve de
pétrole car les prix sont his-
toriquement bas", a-t-il
souligné. "C'est le moment
d'agir.

Nous agissons avec le
stockage auque l nous pou-
vons avoir accès et qui se

trouve actuellement aux
Etats-Unis".

Les deux alliés ont signé
un accord début mars per-
mettant à l'Australie de
louer de l'espace dans la
réserve stratégique améri-
caine de pétrole et qui
pourrait être accessible en
cas d'urgence.

M. Taylor a indiqué que
les stockages de pétrole
appartenant à l'Australie
étaient déjà saturés.

Le gouvernement a
cependant entamé des
négociations avec le secteur
industriel australien pour
qu'il développe à terme la
capacité de stockage du
pays. "Dans l'éventualité
d'une désorganisation
mondiale qui ralentirait

l'approvisionnement en
carburant (...) nous aurons
accès au carburant néces-
saire pour faire fonctionner
notre pays", a-t-il expliqué.

Cet accord permettra à
l'Australie de commencer à
se conformer aux obliga-
tions de l'Agence interna-
tionale de l'énergie (AIE)
qui recommande à ses
membres de détenir des
stocks pétroliers disponi-
bles en cas d'urgence équi-
valant à au moins 90 jours
d'importations nettes de
pétrole.

M. Taylor a affirmé que
le pays disposait actuelle-
ment de 20 à 30 jours d'ap-
provisionnement des
consommateurs sur le sol
australien.

ETATS-UNIS - COVID-19 
Le Congrès américain
adopte un nouveau
plan d’aide de 483
milliards de dollars 

Le Congrès américain a adopté jeudi un nouveau
plan d’aide de 483 milliards de dollars pour soutenir
l’économie et les hôpitaux face à la pandémie de
Covid-19, tout en renforçant les capacités de dépis-
tage. Souvent masqués, dans un hémicycle régulière-
ment désinfecté, les membres de la Chambre des
représentants ont adopté ces mesures par 388 voix
pour et cinq contre, avec une absention.

Le président Donald Trump soutient ce nouveau
plan et devrait le promulguer rapidement.

UE - ÉPIDÉMIE 
Les 27 adoptent 
une feuille de route
commune pour la
relance économique 

Les dirigeants européens ont adopté une feuille
de route commune avec 4 secteurs prioritaires d'ac-
tion, au terme de leur 4ème vidéoconférence consa-
crée à la crise de COVID-19.

Réunis en vidéoconférence ce 23 avril, les 27 chefs
d'Etat et de gouvernement de l'Union européenne ont
discuté des mesures nécessaires pour relancer l'éco-
nomie européenne, mise à l'épreuve par le COVID-19.

Le président du Conseil européen, Charles Michel
a reconnu que la lutte contre le coronavirus et ses
conséquences prend du temps.

D'où la nécessité de donner une réponse euro-
péenne à la pandémie, a-t-il souligné.

Une feuille de route conjointe pour la relance éco-
nomique a été définie, avec quatre secteurs priori-
taires, notamment un marché unique qui fonc-
tionne, un effort d'investissement sans précédent,
une action globale et un système de gouvernance qui
marche. 

"La feuille de route conjointe européenne adoptée
ce jour, mènera à la levée des mesures de confine-
ment", a indiqué Charles Michel.

Les dirigeants européens ont également convenu
de travailler à la mise en place d'un Fonds pour la rela
nce, qui est jugé nécessaire et urgent.

Ce fonds devra avoir une envergure suffisante et
devra viser les secteurs et les régions géographiques
de l'Europe qui sont les plus touchés.

Il sera consacré à la lutte contre la crise de COVID-
19 sans précédent, a précisé le président du Conseil
européen. Les chefs d'Etat et de gouvernement ont
chargé la Commission européenne d'analyser les
besoins exactes des Etats membres, et de présenter
un plan de relance économique.

"Nous allons nous livrer à une évaluation en pro-
fondeur de l'impact sur l'ensemble de l'économie
européenne sur nos Etats membres, mais aussi sur
certains secteurs bien précis de l'activité écono-
mique", a déclaré la présidente de la Commission
européenne, Ursula von der Leyen.

Mme Von der Leyen va également explorer les
possibilités qu'offrent le prochain Cadre Financier
Pluriannuel (CFP) de 7 ans, dans la relance de l'éco-
nomie européenne. L'UE est déterminée à donner
l'élan nécessaire aux travaux sur le Fonds pour la
relance de son économie et le CFP, "de sorte qu'un
accord équilibré puisse être trouvé le plus tôt possi-
ble", a mentionné Charles Michel. "Il nous faut répa-
rer les dégâts et puis relancer l'économie avec davan-
tage de résilience, avec une économie qui soit sur la
voie du vert et du numérique et ceci d e manière
inclusive et équitable", a souligné Mme Von Leyen.

"Nous allons créer une bulle d'oxygène entre le
plafond actuel du CFP et le plafond des ressources
propres. Grâce aux garanties juridiques des Etats
membres, des fonds seront levés et seront canalisés
par le budget européen dans les Etats membres", a
conclu Mme Leyen.

APS

Les prix du pétrole étaient en légère baisse vendredi après une séance asiatique 
passée dans le vert, les investisseurs calmant le jeu au terme d'une semaine 
dantesque pour le marché de l'or noir.
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OUARGLA 
Le mouvement associatif tend la main aux démunis 
à la veille du Ramadhan 

En effet, de nombreuses associations
caritatives se mobilisent dans l’organisa-
tion d’opérations de solidarité diverses en
direction des franges sociales vulnérables,
dont des familles nécessiteuses, des per-
sonnes sans abri, des personnes en diffi-
cultés, ainsi que celles à faible ou sans
revenus, à l’instar d’artisans et petits com-
merçants ayant baissé rideau, en raison
des mesures de confinement établi dans le
pays afin de faire face à la propagation de
cette pandémie, ont indiqué à l’APS des
membres d’association.

Les activités de solidarité consistent
notamment en l’attribution de colis ali-
mentaires dits "Couffin du Ramadan", une
opération phare qui marque le début des
préparatifs du mois sacré, a affirmé le
Président de l’antenne locale de l’associa-
tion nationale "Ouafaâlou El-Kheir",
Mourad Benhadjra.

Deux-cent (200) f amilles nécessiteuses
résidant dans le Grand Ouargla sont
ciblées par la première phase de l’action de
solidarité "Spéciale Ramadhan", portant
sur l’attribution de colis composés de den-
rées alimentaires (semoule, farine, sucre,
huile et autres), a-t-il ajouté.

"Notre association s’implique égale-
ment, en cette conjoncture sanitaire diffi-
cile, dans l'accompagnement des franges
sociales fragiles, en leur offrant des aides
financières, en contribuant à l'organisa-
tion de campagnes de don de sang et au
transport, à titre gracieux, de patients vers
les structures hospitalières où ils suivent
leur thérapie", a précisé M. Benhadjira.

D’autres activités sont menées par l’as-
sociation, notamment la fabrication et l’at-
tribution de bavettes médicales (4.600 uni-
tés), en plus de l’installation d’un appareil
de désinfection à l’entrée de la structure
d’isolement sanitaire au niveau de l’hôpi-
tal Mohamed Boudiaf, au profit des staffs
médicaux et paramédicaux qui affrontent
la pandémie du Covid-19, poursuit-il.

Outre les actions de désinfection d’espaces
et d’établissements publics à Ouargla pour
lutter contre la propagation du virus, l’as-
sociation "Chabab El-Kheir" s’est, de son
côté, fixée le seuil de 1.400 colis alimen-
taires à offrir, à la veille du Ramadhan, aux
familles nécessiteuses recensées à travers l
a région d’Ouargla, en plus de prévoir le
service de repas chauds d’Iftar (rupture du
jeûne) aux nécessiteux et passagers, tout
en respectant les consignes générales
d’hygiène, ont indiqué des membres de
cette association.

Plusieurs associations dans la wilaya,
telle "Kafil El-Yatim" basée à Touggourt
(160 km au Nord d’Ouargla), sont engagées
à multiplier leurs actions de solidarité
durant le mois sacré, dont la distribution
de colis alimentaires à 244 familles dému-
nies, veuves et orphelins, et des repas
chauds aux personnes de passage et aux

sans abri, a affirmé le chargé de la commu-
nication de cette organisation, Salim
Mouad.

De plus, 800 repas chauds et 1.500
bavettes médicales ont été attribués depuis
la mi-mars à ce jour par l’association, a-t-il
dit.

Une solidarité élargie à la contribution 
à la prévention de Covid-19

Pour sa part, "Afak Taleb-Larbi", l’une
des associations caritatives dynamiques à
Touggourt, a lancé une opération consis-
tant à assainir les listes des bénéficiaires
du Couffin de Ramadhan, en coordination
avec d’autres organismes de la société
civile, dont des associations et comités de
quartiers, dans le but de définir avec préci-
sion les véritables nécessiteux ayant
besoin de l'action caritative, a signalé son
président, Mohamed Saïd Boulifa.

S’agissant de l’a ttribution des repas d’Iftar
(rupture du jeûne), il fait savoir qu’il fau-
dra attendre la régularisation des procé-
dures administratives légales au niveau
des instances concernées, pour entamer
cette activité en cette période dominée par
la pandémie du nouveau Coronavirus.

Ces actions s’ajoutent aux efforts menés
dans le cadre de la lutte contre le Covid-19,
à l’instar de l’acquisition de concentra-
teurs d’oxygène à usage médical, la désin-
fection des établissements publics, la
confection de 300 masques médicaux de
protection, dont 210 unités ont été déjà
mises à la disposition des services de la
Protection civile, de l’Etablissement Mère-
Enfant, de l’Hôpital Slimane Amirat de
Touggourt, ainsi que des médecins exer-
çant dans le secteur privé, a ajouté M.
Boulifa.

Dans le même sillage, un accord a été
signé avec le Centre de formation profes-
sionnelle et d’apprentissage (CFPA
Touggourt-3) pour lui fournir le tissu spé-
cial pour la fabrication de combinaisons
médicales, a-t-il encore poursuivi, en esti-
mant que ces actions caritatives, qui tra-
duisent l’élan de solidarité envers les
franges sociales défavorisées, concernent
également la prise en charge des malades
démunis et souffrant de maladies chro-
niques, en matière de médicaments, de
soins, de matériel et de consultations
médicales. Depuis l’approc he du mois du
jeûne, le mouvement associatif dans la
wilaya d’Ouargla, lance des appels à tous
ceux qui peuvent apporter leur contribu-
tion (donateurs et bienfaiteurs) et prendre
part à ses initiatives d’intérêt général.

Et comme à leur habitude, des béné-
voles, de différents âges, sont mobilisés
pour assurer l’encadrement et le bon
déroulement de ces initiatives qui reflè-
tent les valeurs nobles de citoyenneté et de
générosité des citoyens en cette période
particulièrement sensible.

COVID-19 À TIZI-OUZOU 
Des repas réconfortants pour soutenir le personnel soignant 

Des repas consistants et réconfortants pour soutenir le
personnel soignant dans sa noble et dure mission de lute
contre le coronavirus (Covid-19), est l’initiative lancée par
des bénévoles de la commune de Tizi-Ouzou, pour contri-
buer à l’effort de lutte contre cette pandémie.

Il était moins de dix heures à l’Institut national de for-
mation supérieure des sages femmes (ex Ecole nationale
de formation paramédicale) de Tizi-Ouzou qui était qua-
siment vide.

L’accès vers le réfectoire et la cuisine est fermé par des
bandes de sécurité.

Un bénévole qui a requit l’anonymat et avec qui l’APS
avait rendez-vous, arrive quelques minutes plus tard.

"L’accès vers la cuisine est passé au tamis afin de garan-
tir l’hygiène des lieux, personne ne peut y accéder sans
porter une bavette se désinfecter les mains et les chaus-
sures et porter une charlotte et une combinaison de pro-
tection" a-t-il lancé d’emblée en ajoutant, ''ne mentionnez
pas mon nom, nous sommes des bénévoles et nous vou-
lons médiatiser notre action pour que d’autres s’en inspi-
rent et non pas pour en tirer gloire".

Des affich es rappelant les gestes barrières et du gel
hydro-alcoolique sont mis à la disposition des bénévoles.

Cette tâche, aussi importante qu'elle soit, à même sus-
cité de l'assigner à quelqu'un qui serait chargé unique-
ment de veiller au grain et de rappeler à l’ordre tout béné-
vole qui ferait signe de relâchement.

''L’idée de cuisiner des repas pour le personnel soi-
gnant est née d’une discussion entre amis sur la façon
d'aider le corps médical qui est au front contre le Covid-19.

Nous avons aussi appris que ces soignants récupèrent
mal et ne se nourrissent pas suffisamment bien, pour
pouvoir assurer quotidiennement, pendant de longues
heures, de soins et de garde'' a-t-il expliqué.

L'adhésion de bénévoles d’autres quartiers à ce projet
solidaire n'a pas tardé, et une équipe aussitôt formée a
contacté les responsables du Centre hospitalo-universi-
taire Nedir Mohamed pour leur proposer ses services, a
indiqué ce même interlocuteur qui a souligné qu’au
départ les repas devaient être préparés dans une salle des

fêtes mise à leur disposition par un bienfaiteur.
''finalement le CHU nous a préposé l’Institut des sages

femmes situé à proximité et qui dispose d’une très grande
cuisine''.

Pour respecter les mesures barrières contre la propa-
gation du Covid-19 et limiter le regroupement de per-
sonnes, les bénévole s ont limité leur nombre à 20.

"Ce nombre suffisant pour la répartition des diffé-
rentes taches, de l’approvisionnement à la distribution
des repas'', a ajouté ce même bénévole.

Plus de 300 repas préparés quotidiennement 
Plus de 300 repas dont 100 pour le déjeuner et plus de

200 pour le dîner sortent quotidiennement des cuisines
de l’Institut national des sages femmes, pour être remis au
personnel soignant du CHU, des autres établissements de
santé et du laboratoire de dépistage ouvert par l’université
Mouloud Mammeri au niveau de la faculté de médecine.

Sept bénévoles dotés d’une tenue de protection com-
plète fournie par le CHU, à leur tête un cuisinier profes-
sionnel, Helli Sofiane, et un aide-cuisinier, Hadouche
Yazid, sont affectés à la cuisine et s’occupent exclusive-
ment de la préparation des repas.

Ces derniers étaient afférés à préparer le déjeuner, une
Tchektchouka et des abats en sauce.

Pour le dîner, les soignants auront droit à un couscous
au poulet préparé dans les règles de l’art avec de l’huile
d’olive, a-t-on appris de Sofiane et Yazid.

Les ingrédients nécessaires à la préparation des repas
proviennent, eux aussi, de bienfaiteurs anonymes, a-t-on
appris sur place.

L’association des grossistes de Tizi-Ouzou et d’autres
commerçants et bienfaiteurs ont fournit les produi ts
nécessaires (tomates en conserve, légumes secs, cous-
cous) et les agriculteurs assurent l’approvisionnent en
fruits et légumes et autres produits agricoles, a-t-on
ajouté. "Un éleveur de Oued Aissi, nous fournit quotidien-
nement entre 20 et 25 litres de lait frais de vache et nous
avons aussi reçu un don de 40 litres d’huile d’olive d'un
autre agriculteur", ont souligné les deux cuisiniers qui ont

remercié tous ceux qui contribuent à la réussite et au
maintient de cette action de solidarité.

"Sans ces dons nous ne pourront pas assurer les repas",
on-t-il relevé en soulignant tout de même un manque
pour ce qui est des desserts.

"Ces jours-ci le dessert est une bouteille de limonade",
a indiqué Sofiane, ajoutant en souriant "aujourd’hui nos
soldats de la santé auront droit à un flan".

Cette action de solidarité ne se limite pas au personnel
soignant mais touche également les gens de la rue,
puisqu’un quota d’une vingtaine de repas leur est réservé
et remis par les bénévoles, on fait savoir Yazid et Sofiane.

Une entrée, qui est un hors d’œuvre riche, une macé-
doine ou une entrée chaude, un plat consistant avec des
protéines et un dessert ainsi qu’une bouteille d’eau com-
posent le menu quotidien concocté par les bénévoles.

"Les plats cuisinés sont mis dans des barquettes puis
dans des sacs, qui sont déposés pour que les soignants
viennent les récupérer sans que nous ayons un contact
avec eux", a raconté le bénévole qui a requit l’anonymat.

Outre ceux qui sont affectés aux fourneaux, le reste des
volontaires est réparti en équipes dont une pour la mise
en boîte des repas, une pour le nettoyage et une chargée
de la distribution.

Tous les bénévoles engagés dans cette action de solida-
rité ont bénéficié d’un dépistage de Covid-19, effectué par
le laboratoire ouvert à la faculté de médecine, a observé ce
même interlocuteur.

Les volontaires rencontrés à l’institut national de
sages-femmes ont souligné que "les médecins, infirmiers
et tous ceux qui soignent les malades atteints de Covid-19,
sont les soldats de cette bataille contre la pandémie, nous
n’avons pas le droit de les laisser seuls nous devons les
protéger, les encourager et les soutenir chacun comme il
le peut''.

Ils ont souhaité que cette initiative et d’autres actions
de solidarité se généralisent mais dans le respect des
mesures contre la propagation du coronavirus notam-
ment le regroupement de personnes.

APS

A l’approche du mois de Ramadhan, coïncidant cette année avec la pandémie du nouveau Coronavirus (Covid-19), 
le mouvement associatif à Ouargla intensifie ses actions de solidarité envers les démunis pour répondre à leur besoins
en cette conjoncture difficile.
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CHINE - MARIAGES 
2,79 millions de mariages au premier
trimestre 
Un total de 2,79 millions de

couples ont officialisé leur
mariage au premier trimes-

tre, a déclaré vendredi le
ministère des Affaires

civiles.
Le chiffre était en baisse d'environ

46% en glissement annuel, a indiqué
Xu Jianzhong, un fonctionnaire du
ministère, lors d'une conférence de
presse.

A ce jour, 5.771 bureaux d'enregis-
trement de mariage dans le pays ont
repris le travail de manière ordonnée,
et aucun cas d'infection croisée ou
d'infection groupée de COVID-19 lors
de l'enregistrement des mariages n'a
été signalé, a ajouté M. Xu.

CONFINEMENT - AFRIQUE 
Appel à une lutte
collective contre les
violences à l'égard 
des femmes (SADC) 

La Communauté de développement d'Afrique
australe (SADC) a appelé mercredi, à des efforts col-
lectifs pour lutter contre l'augmentation des vio-
lences contre les femmes en Afrique pendant le
confinement destiné à lutter contre la pandémie de
Covid-19. 

"Nous devons tous redoubler d'efforts envers une
tolérance zéro à l'égard des violences faites aux
femmes à l'heure où nous luttons contre cette pan-
démie dévastatrice", a déclaré la secrétaire exécutive
de ce bloc régional, Stergomena Lawrence Tax.
Citant le récent cri d'alarme d'ONU Femmes, elle a
indiqué que certains pays, en particulier ceux forte-
ment touchés par le Covid-19, ont enregistré une
augmentation de 30% des cas de violence domes-
tique et d'environ 33% des appels d'urgence pour
violences faites à l'égard des femmes.

Mme Tax a exhorté les pays membres de la SADC
à chercher ensemble comment autonomiser et pro-
téger durablement les femmes et les filles contre ces
violences. "Grâce à des efforts et à un engagement
collectifs, nous pouvons éviter à notre société une
double crise à la fois du Covid-19, et de s violences
faites aux femmes, ainsi que les conséquences pro-
fondes qui y sont associées", a-t-elle dit.

EUROPE - CLIMAT 
2019 était l'année 
la plus chaude jamais
enregistrée en Europe 

Un rapport du Copernicus Climat Change
Service (C3S) relevant de l'Union européenne (UE),
paru mercredi, confirme que l'année 2019 était la
plus chaude jamais enregistrée sur l'Europe.

Certains pays du continent ont connu des cani-
cules en juin et juillet dont les températures dépas-
saient les normales de +3 à +4C, c'est notamment le
cas de la France et l'Allemagne, note le rapport.

Alors que les mois d'été sont plus secs, la fin de
l'année coïncide avec des évènements pluvieux plus
intenses mais qui, rapportés sur l'année, restent
dans les normes.

Selon le rapport du centre, sur tout le continent,
la moyenne des températures des cinq dernières
années est supérieure de +1,1C à celle de l'ère préin-
dustrielle. Onze des douze années les plus chaudes
ont eu lieu après l'an 2000 en Europe. Avec des tem-
pératures particulièrement douces depuis le début
de l'année et le réchauffement climatique qui pour-
suit son œuvre, 2020 semble suivre la même ten-
dance, d'après le même rapport.

POLOGNE - INCENDIE 
Plusieurs foyers
d'incendie ravagent 
un grand parc national 

Plusieurs foyers d'incendie ravagent un grand
parc national, sur la rivière Biebrza, dans le nord-est
de Pologne, ont rapporté des médias.

Apparu dimanche dernier, l'incendie a détruit
déjà près de 6.000 hectares, soit quelque 10% de la
surface du parc de la Biebrza, paradis des ornitho-
logues, composé en bonne partie de marécages et de
tourbières, et qui abrite des élans, des castors, des
loups et environ 270 espèces d'oiseaux.

Le ministère de l'Environnement a dit soupçon-
ner que l'incendie ait été allumé par des paysans qui
brûlent illégalement des herbes dans les prés, ajou-
tant que la situation est aggravée par un fort vent et
la sécheresse. Selon des médias, les pompiers
locaux, qui avaient commencé à combattre le feu à
pied, armés seulement de pelles, ont reçu des ren-
forts venus des villes voisines. 

Des avions anti-incendie de l'administration des
forêts et des hélicoptères des gardes-frontières par-
ticipent également à la lutte contre les feux. La
sécheresse, qui touche l'ensemble du pays et qui a
vu le niveau de la Vistule à Varsovie tomber à 60 cm
avec l'apparition de nombreux bancs de sable, a été
évoquée mercredi par le président Andrzej Duda.

Il a appelé ses compatriotes à économiser l'eau et
a dit aux journalistes que "si la pluie ne vient pas, la
situation risque de devenir dangereuse".

APS

HONGRIE - IMMIGRATION 
Les demandeurs d'asile en zones 
de transit traités "illégalement" 

Les demandeurs d'asile
hébergés dans le camp hon-
grois de Röszke, à la fron-
tière avec la Serbie, sont en
situation de "rétention" et
traités "illégalement" par le
gouvernement de Viktor
Orban, a estimé jeudi l'avo-
cat général auprès de la
Cour de justice de l'UE.

La juridiction, établie à
Luxembourg, devrait ren-
dre son arrêt dans plusieurs
semaines.

Elle n'est pas tenue par
l'avis de l'avocat général.

Dans ce dossier, la Cour
de justice de l'Union euro-
péenne (CJUE) a été saisie
par la justice administrative
hongroise du cas de quatre
migrants originaires d'Iran
et d'Afghanistan, ayant vu
leur demande d'asile rejetée
par les autorités hongroises.

Ballottés entre la
Hongrie et la Serbie, pays de
transit qui n'a pas voulu les
réadmettre après ce rejet,
les quatre hommes ont

estimé que leur sort était
contraire à une directive de
l'Union européenne datant
de 2013 sur l'accueil des
réfugiés.

A leurs yeux, le refus de
réadmission en Serbie
aurait dû conduire la
Hongrie à "reprendre la
procédure pour examiner
au fond leur demande
d'asile initiale", plutôt que
d'ordonner leur expulsion
ver s leur pays d'origine,
explique la CJUE dans un
communiqué, repris par
des médias. En outre, est-il
ajouté, ils ont considéré que
les conditions de leur
hébergement dans la "zone
de transit" de Röszke consti-
tuait "une rétention illégale"
au sens de cette directive de
l'UE (la "directive accueil").
Après examen du cas, l'avo-
cat général Priit Pikame a
donné raison aux quatre
migrants,fustigeant des
conditions d'hébergement,
qui témoignent "d'une

situation d'isolement et
d'un degré élevé de restric-
tion de la liberté de mouve-
ment des demandeurs
d'asile au point de rendre
cette situation un cas de
"rétention". De plus, a-t-il
constaté, "le régime juri-
dique prévu par la directive
accueil (...) n'ayant pas été
respecté par les autorités
hongroises, la rétention des
demandeurs d'asile en
cause doit être qualifiée d'il-
légale". 

Depuis la crise migra-
toire de 2015, la Hongrie a
régulièrement été dans le
collimateur de l'UE sur ce
sujet. Le pays, dirigé par un
gouvernement hostile à l'ac-
cueil de réfugiés, a érigé une
clôture partiellement élec-
trifiée tout le long de sa
frontière avec la Serbie, et
de celle avec la Croatie.
Stoppés par cette barrière,
les migrants souhaitant
entrer en Hongrie n'ont
d'autre choix que de passer

par l'une des deux "zones de
transit" installées à la fron-
tière, à Tompa et à Röszke :
il s'agit de camps formés de
conteneurs et entourés par
des barbelés où leur
demande d'asile est exami-
née. Selon Budapest, il y
avait 321 personnes dans ces
deux zones de transit en
mars, au moment où elles
ont été interdites d'accès en
raison des risques de propa-
gation du nouveau corona-
virus. L'avis de l'avocat
général "laisse espérer aux
gens détenus depuis très
longtemps dans ces zones
de transit, parmi lesquels
plus d'une centaine d'en-
fants, que la Hongrie va
finalement étudier le bien
fondé de leurs demandes
d'asile", a réagi jeudi
Barbara Poharnok, du
Hungarian Helsinki
Committe(HHC), la princi-
pale organisation de
défense des droits en
Hongrie.

GRÈCE 
HRW craint une crise sanitaire 
dans les camps de migrants des îles 

L'ONG Human Rights Watch
(HRW) a appelé mercredi le gouverne-
ment grec à "prendre immédiatement
des mesures" de "décongestion" des
camps de migrants surpeuplés sur les
îles en mer Egée "afin d'éviter une
crise de santé publique".

"Alors que le gouvernement grec
oeuvre pour arrêter la propagation du
virus, les images des conditions sor-
dides dans les camps d'accueil et d'en-
registrement à Lesbos, Chios, Samos,
Kos et Leros montrent que les critères
minimum de protection contre le
Covid-19 ne sont pas respectés", a
déploré Belkis Wille, chercheuse sur
les crises et conflits à HRW, citée dans
un communiqué.

Elle souligne que "dans ces condi-
tions se laver les mains ou appliquer la
distanciation sociale sont impossi-
bles". Environ 35.000 migrants et
demandeurs d'asile vivent dans ces
camps sordides, six fois plus que leur
capacité, selon l'ONG qui a interviewé
la semaine dernière par téléphone
onze demandeurs d'asile dont des
Afghans, Somaliens et Syriens et neuf
employés travaillant dans ces struc-
tures.

HRW appelle les autorités grecques

à "identifier rapidement" les per-
sonnes v ulnérables dans les camps
surtout "les gens âgés, ceux qui souf-
frent de maladies chroniques ou d'au-
tres groupes en danger comme les
enfants non accompagnés, les handi-
capés et les femmes enceintes" et à
"prendre des mesures pour les proté-
ger du Covid-19 pour éviter une crise
de santé publique".

Jusqu'à présent aucun cas de coro-
navirus n'a été détecté dans ces camps
selon les autorités, alors qu'en Grèce
continentale deux camps ont été pla-
cés en quarantaine en avril après des

tests positifs au Covid-19 sur des
demandeurs d'asile y vivant. Mardi, les
autorités ont mis en quarantaine pour
deux semaines le village de Kranidi, à
166 kilomètres au sud-ouest
d'Athènes, après que 148 des 470
migrants hébergés dans un hôtel
proche ont été testés positifs au nou-
veau coronavirus.

Les tests dans cet hôtel ont été effec-
tués après un résultat positif au Covid-
19 d'une migrante somalienne de 28
ans, enceinte et qui avait été testée
dans le cadre des examens de gros-
sesse. Deux employés de cet hôtel ont
également été testés positifs.

Moins touché que les autres pays
européens, la Grèce compte officielle-
ment 121 morts du nouveau coronavi-
rus et 2.401 cas.

Le confinement général est imposé
depuis le 22 mars, cinq jours après le
confinement des camps migrants à
travers le pays.

Le m inistre des Migrations et de
l'Asile, Notis Mitarachi, a indiqué
mardi que 5,3% des migrants vivant
dans les camps sur les îles avaient été
transférés en Grèce continentale
depuis janvier et que ces transferts se
poursuivront.
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A L G É R I E - S A N T É  
CORONAVIRUS 
Fourar: ‘’97 nouveaux cas confirmés 
et 5 nouveaux décès en Algérie’’ 

Intervenant lors du
point de presse quotidien
consacré à l'évolution de
la pandémie, Dr Fourar a
précisé que le nombre des
personnes guéries a
atteint 1355, dont 151 lors
des dernières 24 heures.

Il a également indiqué
que le nombre des
patients sous traitement a
atteint 5235, comprenant
1943 cas confirmés par
analyses de laboratoires et
3292 cas "suspects" diag-
nostiqués par radiologie et
scanner, précisant que 28
patients sont toujours en
soins intensifs.

Dr Fourar a relevé que
l'ensemble des cas confir-
més au coronavirus ont

été enregistrés à travers 47
wilayas, ajoutant que la
tranche d'âge 25-60 ans

représente 54% des cas et
celle de 60 ans et plus 37%.

Le même responsable a

relevé que 25 wilayas n'ont
connu aucun cas au coro-
navirus ce dimanche et 11
autres ont recensé entre
un et trois cas.

Enfin, Il a rappelé que
le numéro vert (3030)
reste à la disposition des
citoyens pour répondre à
leurs préoccupations, réi-
térant, à la veille du mois
sacré de Ramadhan, l’im-
pératif de respecter les
recommandations des
spécialistes concernant
les règles d'hygiène per-
sonnelle et environne-
mentale, ainsi que des
conditions de confine-
ment sanitaire et d'éviter
les rassemblements et les
visites familiales.

COVID-19 À TIZI-OUZOU 
L’infectiologue Pr Abdelkrim Benali, 
un mois à soigner et résister

Cela fait exactement un mois que le
Pr. Abdelkrim Benali, infectiologue au
Centre hospitalo-universitaire (CHU)
Nedir Mohamed de Tizi-Ouzou, reçoit
des patients infectés par le nouveau
coronavirus Covid-19, et durant toute
cette période ce praticien n'a ménagé
aucun efforts pour soigner et à résister
face à cet ennemi invisible.

Devoir et conscience profession-
nelle oblige, cet infectiologue qui
accumule 25 années de lutte contre les
infections et qui a fait face durant sa
vire professionnelle à des épidémies
dont celles du H1N1 et la leptospirose,
mène aujourd’hui un nouveau combat
contre un virus plus redoutable que ce
qu’il a eu à traiter jusque-là.

Rencontré au CHU de Tizi-Ouzou
vers 10H30, Pr Benali, qui ne s’était
pas encore reposé de la garde de la
veille qui a débuté à 16H00, déclare
d’emblée à l’APS, qui l’a sollicité pour
un portrait, qu’il ne veut pas parler de
sa personne.

"Nous somme toute une équipe
impliqués dans cette lutte contre le
Covid-19.

Dans des moments difficiles
comme celui de cette pandémie, on ne
travaille pas seul, on ne pense pas à
soi-même mais on pense équipe", a-t-
il observé modestement.

L’arrivée des premiers patients
atteints par le Covid-19 au service des
maladies infectieuses, est désormais
un souvenir indélébile de la mémoire
de ce spécialiste.

"Je me rappelle très bien des pre-
miers cas.

Et ça c’est passé exactement le 15
mars.

Ce jour la j’étais de garde.
Il y avait trois malades, le lende-

main matin nous apprenons qu’il y
avait trois autres malades présentant
les symptômes d’une infection au
Covid-19 au niveau du service de
pneumologie".

Devant cette situation exception-
nelle, ce médecin et son équipe, com-
posée de 17 médecins dont deux de
rang magistral, sept spécialistes et 8
résidents, ont eu pour première
démarche de réunir les meilleurs
conditions de prose en charge des cas
suspects, en demandant à l’adminis-
tration du CHU de réserver un espace

qui sera consacré exclusivement à la
prise en charge de ces patients, chose
qui a été faite le jour même, a-t-il dit.

L’arrivée des malades dans le ser-
vice désormais réservé à la pathologie
du nouveau coronavirus, était un véri-
table moment d’émotion pour le Pr
Benali.

"Nous sommes des professionnels,
nous côtoyons les infections quoti-
diennement et cela fait partie de notre
travail mais nous sommes des être
humains.

"Le premier jour quand j’ai reçu les
premiers malad es qui venaient de
rentrer dans le service en file
indienne, un flash est passé dans ma
tête et j’ai revu la scène d’un célèbre
film.

J’ai eu un moment de peur peut
être, mais quelques minutes après
lorsque nous avons commencé à exa-
miner les patients nous avons vite
repris notre sérénité", s’est-il confié.

D'importantes contraintes physiques
et morales 

Un mois à traiter les malades tout
en se protégeant et en protégeant sa
famille et son entourage, est une
charge qui pèse sur le personnel soi-
gnant.

"Au bout d’un certain temps et avec
la fatigue physique et encore plus le
stress quotidien, la situation que nous
vivons quotidiennement au niveau des
hôpitaux devient pesante sur les
équipes qui sont au premier rang de
lutte contre cette pandémie ".

Après des heures à prodiguer des
soins aux malades dans un milieu
contaminé tout en se protégeant du
virus, rentrer chez sois n’est pas syno-
nyme de repos.

"Nous rentrons chez nous et il y a
tout un rituel astreignant à observer
pour ne pas transporter le virus à la
maison et tout ça pèse, un mois c’est
lourd, mais nous continuons avec
abnégation à assurer notre devoir".

"A la maison nous sommes confi-
nés par crainte de transmettre le virus
à sa famille, nous évitons le contact
avec les nôtres et cette situation pèse
aussi sur les membr es de la famille,
lorsque vous avez un enfant qui ne
peut pas vous approcher à moins d’un
mètre et demi voir deux mètres quand

vous ne mangez pas avec les membres
de la famille, vous êtes obligé d’isoler
vos effets et ustensiles et que vous évi-
tez même de croiser vos enfants dans
le couloir et ce depuis déjà un mois,
c’est des choses qui pèsent sur le
moral", a regretté le Pr. Benali.

Il a observé que certains de ces col-
lègues n’ont même pas le privilège de
rentrer chez-eux.

il s’agit notamment de ceux qui
habitent loin et qui sont pris en charge
dans des résidences mises à leur dis-
position durant cette pandémie.

Face à cette situation "épuisante"
compliquée par l’augmentation du
nombre des malades puisque le ser-
vice infectieux est saturé, ce même
spécialiste a lancé un appel à ses
confrères des autres spécialités pour
"rejoindre l’équipe de lutte conter le
Covid-19 qui compte actuellement des
infectiologues, des pneumologues,
des réanimateurs et des radiologues".

"Mon message est pour les hospita-
liers qui doivent comprendre que si
cette pandémie perdure, les équipes
qui sont en première ligne ne pour-
ront pas tenir et nous leur demandons
de nous aider et de venir nous soula-
ger un tant soit peut pour surpasser
cette crise, nous avons une mission à
partager".

Pr Benali a saisi l’occasion pour
lancer un autre appel aux citoyens qui
ont des masques FFP2, pour les remet-
tre aux personnels soignants.

"Les citoyens comprennent notre
mission, ils nous soutiennent mais
s’ils veulent vraiment nous aider en
plus de l’application des recomman-
dations émises par les experts du
Comité scientifique de suivi de l'évolu-
tion de la pandémie du Coronavirus, je
leur dirai que la meilleure façon de
nous soutenir, c’est de laisser ces
masque FFP2 pour le personnel de
soin qui prend en charge les malades
et qui est fortement exposé au virus.

"Un soignant protégé est un malade
sauvé" a ajouté ce même spécialiste
qui a observé qu’il y a parfois des hôpi-
taux ou ces masques manquent.

"Le masque chirurgical est suffi-
sant pour le citoyen", a-t-il dit en souli-
gnant qu’"il ne faut pas avoir trop peur
ni ne pas avoir peur du tout".

APS

ALGÉRIE - OMS - CORONAVIRUS
Le représentant de l'OMS
félicite l'Algérie pour 
les mesures prises pour
circonscrire l'épidémie 

Le représentant de l'Organisation mondiale de la santé
(OMS) en Algérie, Bla François Nguessan, a félicité l'Algérie
pour les mesures prises pour circonscrire l'épidémie du
coronavirus à tous les niveaux, indique jeudi un communi-
qué du ministère de la Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière. Le représentant de l'OMS s'exprimait
lors de l'audience qui lui a accordée le ministre de la Santé,
de la Population et de la Réforme hospitalière, le Pr
Abderrahmane Benbouzid "pour évoquer l'état des lieux de
la pandémie du coronavirus COVID-19 en Algérie, notam-
ment la situation épidémiologique et l'organisation de la
riposte en général". A cette occasion, M. Nguessan a félicité le
"leadership du ministère de la santé et les mesures prises par
le gouvernement algérien pour circonscrire l’épidémie à
tous les niveaux". De son côté, le Pr Benbouzid a présenté "la
situation épidémiologique relative à l'épidémie Covid-19 en
Algérie et la stratégie de riposte adoptée, ainsi que les diffi-
cultés auxquelles l'Algérie fait face sur le terrain".

A l’issue de "riches" discussion s, il a été convenu, de "ren-
forcer" le cadre d'échanges et de concertation "continue et
permanant" entre les experts algériens dans le domaine et la
représentation de l'OMS en Algérie, "à l'effet de suivre l'évolu-
tion de l'épidémie covid-19 en Algérie sur la base des données
factuelles disponibles aux niveaux national, régional et mon-
dial", conclut le communiqué.

COVID-19 - OUM EL BOUAGHI 
Les personnels 
de l’établissement
hospitalier Ibn Sina 
mis à rude épreuve 

La crise sanitaire due au coronavirus a mis à rude
épreuve les personnels médicaux et paramédicaux de l'éta-
blissement hospitalier Ibn Sina de la ville d'Oum El Bouaghi,
qui doivent à la fois s'adapter et faire face à une situation
exceptionnelle. Dès l'apparition des premiers cas de conta-
mination, une cellule médicale a été installée pour assurer
l'accueil des malades suspects, ainsi que la mise en confine-
ment et la prise en charge des cas confirmés d'infection par
le Covid-19, a expliqué le directeur de l'hôpital, Saber
Bouaziz. Le staff médical est composé de médecins spécia-
listes, dont des infectiologues et des anesthésistes-réanima-
teurs, des médecins généralistes et de paramédicaux, a-t-il
ajouté. Afin de se préparer à tous les scénarios d'évolution de
l'épidémie, l'hôpital a réservé un service entier pour l'accueil
des cas suspects ou confirmés avec une structure de réani-
mation de 4 lits équipés et un plan d'intervention des staffs
médicaux à la disposition desquels les moyens de protection
ont été mis, a affirmé le responsable. Aussi, il a précis é que
les prélèvements de mucus nasal pour les tests de dépistage
du Covid-19 sont envoyés pour analyse à l'institut Pasteur
d'Alger ou à son annexe à Constantine.

Un centre médical avancé pour mieux gérer la situation
Face à un tel challenge, l'hôpital Ibn Sina s'est doté d'un

centre médical avancé à son entrée pour l'accueil des cas sus-
pects avec deux salles isolées et équipées des moyens de diag-
nostic préliminaire, ainsi que des moyens de protection, a
affirmé de son côté le médecin coordinateur et chef du ser-
vice des urgences médico-chirurgicales, Dr Nadjib Allali. Le
centre assure le diagnostic des cas suspects, la prise des pré-
lèvements pour les tests de dépistage et la prise en charge
adaptée des patients dont l'infection est confirmée, a pour-
suivi Dr Allali. Plusieurs dizaines de cas suspects ont été
admis au centre, parmi lesquels certains se sont avérés
atteints d'une grippe saisonnière.

D'autres cas ont nécessité un prélèvement et leur mise en
confinement sanitaire avec isolement des patients et un
recours aux procédés de protection contre la contagion des
staffs médicaux et paramédicaux, selon le praticien.
L'épidémie du nouveau coronavirus a mis à rude épreuve le
personnel de santé, qui doit faire face à un quotidien accen-
tué par "la méfiance" de leur entourage à leur é gard, du fait
des risques accrus de contamination encourus par les tra-
vailleurs de la santé, a-t-il noté. Dr Allali a confié que ses
enfants et son épouse ont dû quitter le domicile familial de
crainte de se voir contaminés par le Covid-19, tandis que ses
voisins et ses connaissances évitent désormais de le croiser.
"Je comprends leur comportement et cette distanciation ne
m'affecte pas", a-t-il assuré, poursuivant qu'au contraire, ces
comportements, qui sont, selon lui, "totalement naturels"
consolident davantage sa détermination à continuer à servir
le secteur de la santé public et les malades. Zakaria Rebaï,
infirmier à l'hôpital Ibn Sina, qui fait partie de l'équipe char-
gée de suivre les malades infectés ou suspectés d'infection
par le Covid-19, a affirmé pour sa part qu'il était comme tous
ses collègues, "disposé à faire face à toute évolution éven-
tuelle de l'épidémie et à servir les malades en dépit des
risques encourus".

Quatre-vingt-dix-sept (97) nouveaux cas confirmés de coronavirus (Covid-19) et cinq
(5) nouveaux décès ont été enregistrés lors des dernières 24 heures en Algérie, 
portant ainsi le nombre de cas confirmés à 3007 et celui des décès à 407, a indiqué
jeudi le porte-parole du Comité scientifique de suivi de l'évolution de la pandémie 
du Coronavirus, Djamel Fourar.
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
COVID-19 EN FRANCE
Le bilan total s'élève 
à 21.856 morts 

Avec 516 nouveaux décès enregistrés jeudi, l'épi-
démie de nouveau coronavirus en France a fait 21.856
morts depuis  début mars, selon la direction générale
de la Santé (DGS).

L'épidémie a tué 13.547 personnes dans les hôpi-
taux, soit 311 décès de  plus en 24 heures, et 8.309 dans
les établissements pour personnes âgées  (Ehpad) et
autres établissements médico-sociaux (+205), pré-
cise la DGS dans  un communiqué.

Toutefois, depuis maintenant quinze jours consé-
cutifs, le nombre de  personnes hospitalisées en réa-
nimation, indicateur de la pression de  l'épidémiesur
le système hospitalier, diminue. Elles étaient jeudi
soir  5.053, 165 de moins que mercredi.

"Nous restons cependant toujours à un niveau
exceptionnel, supérieur aux  capacités maximales de
réanimation en France avant la crise", qui étaient  de
5.000 lits, précise la DGS.

De même, si de nouveaux malades continuent de
se présenter nombreux dans  les hôpitaux, le nombre
global de patients hospitalisés poursuit sa baisse,
entamée il y a huit jours: ils sont encore 29.219, mais
522 de moins que mercredi.

"Les jours qui viennent sont très importants pour
être au rendez-vous du  11 mai", quand doit débuter le
déconfinement progressif, répètent les  autorités
françaises, pour qui "le confinement doit être réussi
pour réussir le déconfinement". 

L'OMS avertit contre
"une tragédie humaine"
dans les maisons 
de retraite 

Les ravages du coronavirus dans les maisons de
retraite, qui représentent jusqu'à la moitié des décès
enregistrés dans certains pays européens, sont une
"tragédie humaine inimaginable", a déploré jeudi le
directeur Europe de l'OMS.

Dans ces établissements, la situation est "profon-
dément inquiétante", a déclaré Hans Kluge lors
d'une conférence de presse virtuelle organisée
depuis Copenhague, siège de la branche Europe de
l'Organisation mondiale de la santé (OMS).

D'après des calculs préliminaires de l'institution,
"jusqu'à la moitié des décès du Covid-19 étaient des
résidents d'établissements de soins de longue
durée", a-t-il dit.

Pour M. Kluge, "il existe un besoin immédiat et
urgent de repenser et d'adapter le fonctionnement"
de ces établissements face à l'épidémie.

Il s'agit notamment d'y prioriser les dépistages, de
bien équiper les soignants et d'organiser des unités
spéciales pour les malades du Covid-19, avant même
l'apparition de premiers cas. Car, a-t-il souligné,
"même chez les personnes très âgées qui sont fragiles
et vivent avec de multiples maladies chroniques,
beaucoup ont de bonnes chances de se rétablir si
elles sont bien soignées".

Près de la moitié des cas déclarés de Covid-19 dans
le monde ont été enregistrés dans la région Europe
de l'OMS, laquelle s'étend de l'Atlantique au
Pacifique et comprend 53 pays aussi hétéroclites que
la Russie et Andorre.

Pas moins de 110.000 personnes y sont décédées.
L'institution onusienne s'inquiète d'une augmen-

tation des cas dans la partie orientale de sa zone,
notamment en Russie, en Turquie et en Ukraine. 

SELON UNE ÉTUDE AMÉRICAINE
La chaleur et les rayons du soleil pourraient
affaiblir le virus 

Une étude du gouvernement
américain présentée jeudi à la
Maison Blanche révèle que le nou-
veau coronavirus, responsable de la
pandémie de Covid-19, s'affaiblit
dans une atmosphère chaude et
humide ainsi que sous les rayons du
soleil.

"Notre observation la plus frap-
pante à ce jour est l'effet puissant
que semble avoir la lumière du
soleil pour tuer le virus, aussi bien
sur des surfaces que dans l'air", a
déclaré un haut responsable du
département de la Sécurité inté-
rieure Bill Bryan.

"Nous avons vu un effet similaire

à la fois des températures et de l'hu-
midité. La hausse des températures
ou de l'humidité, ou des deux, est
généralement moins favorable au
virus", a ajouté ce responsable, pré-
sentant les résultats préliminaires
de cette étude. Les scientifiques
s'interrogent depuis son apparition
sur la possibilité que le nouveau
coronavirus s'affaiblisse avec l'aug-
mentation des températures, c'est à
dire avec l'arrivée de l'été dans l'hé-
misphère nord.

"Nous avons identifié quelques
uns des maillons faibles dans la
chaîne de transmission du virus.

Nous avons identifié que la cha-

leur et l' humidité étaient des élé-
ments faibles de cette chaîne. Nous
avons identifié que la lumière du
soleil, les rayons UV étaient une fai-
blesse dans cette chaîne", a insisté
Bill Bryan.

Le vice-président américain
Mike Pence a qualifié cette présen-
tation d'"encourageante".

Donald Trump, de son côté, est
resté prudent mais a noté que les
Etats-Unis pourraient être en meil-
leure position avec l'arrivée de l'été.

"Si la chaleur est bonne, si la
lumière du soleil est bonne, je pense
que c'est une très bonne chose", a-t-
il dit.

Le nouveau coronavirus n'est ni manipulé ni fabriqué, assure l'OMS 
L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a déclaré

jeudi, dans son bulletin quotidien, que tous les élé-
ments disponibles à ce jour suggèrent que le nouveau
coronavirus, cause de l'actuelle pandémie mondiale,
est d'origine animale naturelle et n'est pas un virus
manipulé ou fabriqué.

"De nombreux chercheurs sont capables d'examiner
les caractéristiques génomiques du SRAS-CoV-2 et ont
découvert que les preuves ne soutiennent pas l'hypo-
thèse selon laquelle le SRAS-CoV-2 serait conçu en
laboratoire", a indiqué l'OMS, soulignant que s'il s'agis-
sait d'un virus fabriqué, sa séquence génomique serait
une combinaison d'éléments connus.

Or, "ce n'est pas le cas".
Le nouveau coronavirus, également connu sous le

nom de SRAS-CoV-2, a été identifié en janvier dernier et

sa séquence génétique a été révélée au public les 11 et 12
janvier, a rappelé l'organisation. Selon l'agence onu-
sienne, la séquence génétique complète du nouveau
coronavirus collectée sur les premiers cas humains et
celles de nombreux autres virus isolés chez des
humains en Chine et dans le monde montrent que le
nouveau coronavirus tire une origine écologique aupr
ès de populations de chauves-souris. Bien que l'animal
hôte intermédiaire n'ait pas encore été identifié, a noté
l'OMS, toutes les éléments disponibles à ce jour suggè-
rent que le nouveau coronavirus a une source zoono-
tique.

Afin de mieux connaître la source de l'apparition de
l'épidémie en Chine, une série d'enquêtes sont actuel-
lement en cours ou planifiées.

APS

Plus de 190.000 morts dans le monde 
La pandémie de nouveau
coronavirus a fait plus de

190.000 morts dans le
monde, dont près des deux
tiers en Europe, depuis son

apparition en décembre,
selon un bilan établi à par-

tir de sources officielles
vendredi.

Au total, 190.089 décès ont été
recensés dans le monde (pour
2.698.733 cas), dont 116.221 en Europe
(1.296.248 cas), continent le plus tou-
ché. Les Etats-Unis sont le pays ayant
enregistré le plus de morts (49.963),
devant l'Italie (25.549), l'Espagne
(22.157), la France (21.856) et le
Royaume-Uni (18.738).

Ce bilan a été réalisé à partir de
données collectées par des agences

auprès des autorités nationales com-
pétentes et des informations de

l'Organisation mondiale de la santé
(OMS).

ETATS-UNIS
Près de 50.000 morts aux Etats-Unis après
l'un des pires bilans humains en 24h 

Le nouveau coronavirus
a fait 49.759 morts aux
Etats-Unis après l'un des
pires bilans humains enre-
gistrés sur 24h, révèlent les
chiffres de l'université
Johns Hopkins jeudi soir.

Entre 20h30 mercredi
soir et jeudi soir, ce sont
3.176 morts liées au Covid-
19 qui ont été enregistrées
dans le pays, de loin le plus
endeuillé par le virus, selon
les chiffres officiels.

Sur cette période de 24h,
ce sont 26.971 nouveaux cas
de coronavirus qui ont été
recensés pour un total de
866.646 cas identifiés,
selon le comptage de Johns
Hopkins, qui fait référence.

En raison du manque de

tests, le vrai nombre de per-
sonnes infectées est proba-
blement très largement
supérieur. En fin de

semaine dernière, les
Etats-Unis avaient enregis-
tré deux très lourds bilans
journaliers (à plus de 3.800

et de 4.500 morts), mais
ceux-ci étaient en partie
dus à l'ajout de morts "pro-
bablement liées" au Covid-
19, qui n'avaient auparavant
pas été prises en compte.

Outre ces deux bilans,
celui de 3.176 morts jeudi
soir est le plus meurtrier
jamais enregistré dans un
pays en une journée depuis
le début de la pandémie,
qui a fait près de 190.000
morts dans le monde.

Malgré ces chiffres alar-
mants, plusieurs Etats
américains tel le Texas, le
Vermont ou la Géorgie ont
décidé de se lancer sur la
voie du déconfinement, en
autorisant certains com-
merces à rouvrir.



De nombreuses études ont déjà révélé que les maladies
neurodégénératives sont liées au système digestif. Mais ré-
cemment, une étude américaine relayée dans le Science
Translational Medicine suggère un nouveau point de départ
à la maladie de Parkinson : l'appendice.

La maladie de Parkinson touche à peu près 200 000 per-
sonnes en France. Chaque année on dénombre environ 8
000 nouveaux cas sur le territoire. Elle est la deuxième ma-
ladie neurodégénérative après Alzheimer avec plus d'un
million de malades en Europe.

TUBE DIGESTIF ET MALADIES NEUROLOGIQUES
La maladie neurologique consiste en une diminution de

la production de dopamine, le neurotransmetteur néces-
saire pour contrôler les mouvements. Elle se caractérise par
une perte progressive de la mobilité, des mouvements plus
lents et raides, des tremblements des membres. Elle se dé-
clare en moyenne autour de 58 ans en France, et ses causes
sont encore mal connues.

Cela dit, le système digestif est de plus en plus étudié
comme une cause potentielle. L'étude américaine publiée
le 1er novembre, qui s'est intéressée à 1,7 millions de Sué-
dois, suivis sur une période d'un demi siècle, pointe du doigt
l'appendice comme possible origine de la maladie. Elle sou-
lève notamment que les personnes opérées de l'appendice
en début de vie ont diminué leur risque de développer la
maladie de parkinson de 19%.

UNE PROTÉINE TROUVÉE DANS L'APPENDICE
Le rôle joué par l'appendice, selon les chercheurs, dans

la maladie de Parkinson ? C'est un réservoir de toxines qui
stocke une protéine très importante dans le déclenchement
de Parkinson : l'alpha-synucléine.

C'est une protéine qui se déplace sur les neurones, forme
des agrégats, et son action détruit petit à petit des cellules
nerveuses. Son moyen de déplacement ? Le nerf vague,

point de contact entre système digestif et cerveau. Une fois
arrivée au bout de son parcours, elle peut engendrer des
conséquences neurotoxiques.

L'étude note que tous les porteurs de cette protéine,
même en grande quantité, n'ont pas tous développé Parkin-
son pour autant. Les chercheurs estiment que les facteurs

environnementaux jouent aussi un rôle dans le déclenche-
ment de la maladie. Cela expliquerait que les Suédois des
zones rurales, exposés aux pesticides, aient vu une diminu-
tion de 25% des risques de développer la maladie après une
appendicectomie, alors que les résultats sont beaucoup
moins probants en ville.

Les médicaments actuels contre la mala-
die de Parkinson contrôlent les symptômes
mais leurs effets s'estompent avec le temps.
Le point sur les recherches en cours avec le
Pr Philippe Damier, neurologue, au CHU de
Nantes et le Dr Erwan Bézard, neurobiolo-
giste à l'Institut des maladies neurodégéné-
ratives de Bordeaux.

PISTE 1 : UN VACCIN THÉRAPEUTIQUE
Les symptômes moteurs de la maladie de

Parkinson (rigidité, lenteur des mouve-
ments, tremblements) apparaissent
lorsqu'au moins 50 à 70 % des neurones pro-
duisant de la dopamine sont détruits.

En comprenant l'origine exacte de leur
disparition, il serait probablement possible
de freiner la pathologie. Aujourd'hui, on
suspecte principalement l'alpha-synu-
cléine. "Cette protéine, qui est habituelle-
ment présente dans les neurones, peut,
pour une raison encore mal comprise, deve-
nir indestructible en s'accumulant sous
forme de dépôts potentiellement toxiques
pour les neurones", précise le Pr Philippe
Damier, neurologue, au CHU de Nantes.

Pour éliminer ces dépôts, deux types de mé-
dicaments sont développés : le premier est
un vaccin favorisant la production d'anti-
corps dirigés contre l'alpha-synucléine. Le
second, plus avancé, repose sur l'injection
directe de tels anticorps : deux traitements
expérimentaux (PRX002 et BIIB054) sont
aujourd'hui testés chez des patients en tout
début de maladie, ne nécessitant pas encore
de traitement. Leur efficacité sera démon-
trée si la progression de la maladie est retar-
dée par rapport à celle de sujets sous
placebo. Résultats d'ici à 4 à 5 ans.

PISTE 2 : DES GREFFES DE CELLULES
Remplacer les neurones détruits par

d'autres fonctionnant normalement per-
mettrait aussi d'éviter les symptômes de la
maladie. Le Dr Erwan Bézard raconte : "Il y
a quelques années, un essai clinique a été
conduit chez des malades, qui ont reçu une
greffe locale de cellules embryonnaires.
Elles se sont développées en donnant bien
de nouveaux neurones, mais elles étaient
prélevées sur des embryons, une méthode
complexe, incompatible avec une utilisation

à grande échelle. Cette approche a donc été
abandonnée". Depuis, des chercheurs ont
réussi à reprogrammer des cellules adultes
en cellules-souches, ce qui a relancé l'inté-
rêt pour cette technique : des études cli-
niques devraient être initiées par Nectar,
réseau européen spécialiste de la thérapie
cellulaire.

PISTE 3 : DES GÈNES "MÉDICAMENTS"
La thérapie génique repose sur une idée

proche, mais il s'agit là d'injecter les gènes
d'une protéine incontournable pour la sur-
vie ou le fonctionnement des neurones. Les
essais menés avec des facteurs de croissance
nerveuse n'ont pas été concluants.

En revanche, ceux ayant utilisé des gènes
indispensables à la fabrication de la dopa-
mine (Pro-Savin) ont réussi : cette première
mondiale, conduite au CHU Henri Mondor
(Créteil), a permis de diminuer les symp-
tômes pendant la première année chez la
quinzaine de patients traitée.

Un suivi sur le long terme puis des études
de confirmation sont maintenant néces-
saires.
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En altérant le microbiote in-
testinal, les antibiotiques aug-
menteraient le risque de
maladie de Parkinson chez cer-
tains patients.

"Les troubles neurologiques
sont désormais la principale
source d'invalidité dans le
monde et la maladie de Parkin-
son est celle qui connaît la crois-
sance la plus rapide"
soulignaient les experts améri-
cains en début d'année. De
nombreux scientifiques se pen-
chent donc sur les causes de la
maladie dans l'espoir de stopper
cette pandémie.

Parmi ces chercheurs, nom-

breux sont ceux qui estiment
que la maladie de débute pas
dans le cerveau mais plutôt dans
l'intestin (notre 2e cerveau !).
Parmi eux, les chercheurs de
l'Hôpital universitaire d'Hel-
sinki en Finlande, qui ont dé-
couvert que la consommation
d'antibiotiques pouvait faire le
lit de la maladie de Parkinson,
en altérant le microbiote intes-
tinal.

""Le lien entre l'exposition
aux antibiotiques et la maladie
de Parkinson correspond à la vi-
sion actuelle voulant que la pa-
thologie soit liée à des
changements microbiens, des

années avant l'apparition des
symptômes moteurs typiques
de la maladie de Parkinson", dé-
clare le Pr Filip Scheperjans,
neurologue à l'Hôpital universi-
taire d'Helsinki et principal au-
teur de cette étude publiée dans
Movement disorders. Pour cette
étude, les chercheurs ont suivi
14 000 personnes ayant reçu un
diagnostic de Parkinson et ont
étudié leur dossier médical
pour déterminer leur consom-
mation d'antibiotiques. Ils ont
comparé les résultats avec ceux
d'une cohorte de 40 600 per-
sonnes non touchées par la ma-
ladie.

Nouveau signe d'alerte
à surveiller de près

Un taux d'acide urique dans le sang suffisamment élevé pourrait protéger le patient contre
la maladie de Parkinson. On fait le point.

Les pesticides
reconnus

coupables
d'un cas de
Parkinson

Un homme décédé de
Parkinson obtient la re-
connaissance de la jus-
tice sur le statut de
maladie profession-
nelle. Un homme at-
teint de Parkinson
après avoir passé sa vie
à travailler dans des
vergers, exposé aux
pesticides, a obtenu la
reconnaissance de ma-
ladie professionnelle,
post mortem, révèle Le
Parisien selon une dé-
pêche AFP.
Marcel Geslin est mort
en juin 2018, à l'âge de
74 ans, de la maladie de
Parkinson. Son frère,
Michel Geslin s'est
battu pour faire admet-
tre qu'il s'agissait d'une
maladie profession-
nelle. L'homme atteint
de Parkinson aurait dé-
veloppé la maladie
suite à son exposition
aux pesticides.
Pendant 37 ans, il a tra-
vaillé comme employé
arboricole à Loiré, près
d'Angers. Son travail
consistait à entretenir
les vergers, précédem-
ment traités avec des
produits phytosani-
taires.
Il est parti à la retraite,
et les troubles ont com-
mencé en 2008. Les
médecins ont d'abord
pensé à un Alzheimer
avant de se raviser pour
orienter le diagnostic
vers Parkinson. Sa de-
mande de reconnais-
sance comme maladie
professionnelle a été
refusée à deux reprises
en 2017 et 2018.
Or, Parkinson est ins-
crite dans les risques de
maladies profession-
nelles du régime agri-
cole, comme maladie
entraîné par l'exposi-
tion aux pesticides.
Mais le 15 avril dernier,
le tribunal des affaires
de sécurité sociale du
Maine-et-Loire a re-
connu l'origine profes-
sionnelle de la maladie
de Marcel Geslin.
Le collectif de soutien
aux victimes des pesti-
cide de l'Ouest s'est fé-
licité de cette décision
alors que 14 autres re-
connaissances sont en
attente des tribunaux.

En France, au moins 175 000 personnes
souffrent de la maladie de Parkinson, et 10 000
nouveaux cas sont diagnostiqués chaque
année*. Cette pathologie neuro-dégénérative
qui touche le système nerveux, provoque une
disparition lente et progressive des neurones et
de la substance noire, la partie du cerveau qui
produit la dopamine, un neurotransmetteur
dont le rôle est (entre autres) de réguler les
capacités mentales, les mouvements et les
émotions.
Des chercheurs de la American Academy of
Neurology (États-Unis) viennent - peut-être - de
découvrir un moyen de se protéger contre la
maladie de Parkinson : l'acide urique. Il s'agit
d'une substance chimique naturellement
présente dans l'organisme et résultant de la
dégradation de certaines molécules azotées, les
purines (présentes dans la viande rouge, les
abats, le poisson...).

ENVIRON 40 % DE RISQUE EN MOINS
L'étude, publiée dans la revue médicale
Neurology, montre que plus le taux d'acide
urique est élevé dans l'organisme (dans le sang,
plus précisément), moins le risque de
développer la maladie de Parkinson est
important. Pour le vérifier, les chercheurs ont
travaillé sur les dossiers de 90 214 patients et ont
étudié les résultats des prises de sang de ces
derniers. Résultat, les patients qui avaient des
taux d'acide urique sanguin compris entre 6,3 et
9,0 mg/dl avaient 40 % de risque en moins de

développer la maladie de Parkison. Les
chercheurs rappellent qu'un taux « normal » se
situe entre 3,5 et 7,2 mg/dl. Attention : un taux
d'acide urique trop élevé n'est pas bon non plus
pour la santé. L'acide urique est en effet

impliqué dans le développement de certains
troubles hépatiques, certains troubles
articulaires (la goutte, par exemple) et du
syndrome métabolique. L'important serait donc
d'être dans la moyenne...

Une future option de l'Apple Watch pourrait
faire avancer l'étude et le traitement de la
maladie de Parkinson. 
Après l'électrocardiogramme sur l'Apple
Watch Serie 4, ce sont : un détecteur de chute
et un capteur de tremblements liés à la
maladie de Parkinson dont va être équipée la
série 5. Une façon pour Apple de renforcer sa
volonté de mettre ses outils technologiques au
service de notre santé.
En pratique, la montre connectée va permettre
de mieux suivre les symptômes de la maladie

de Parkinson grâce à un accéléromètre et à un
gyroscope. Deux outils qui évalueront la
dyskinésie dont souffrent les malades de ce
trouble neurodégénératif. D'autres
fonctionnalités s'intéresseront à la dextérité, à
l'équilibre, à l'allure ou encore à la mémoire
du patient.

UN TRAITEMENT PLUS PRÉCIS GRÂCE AUX
DONNÉES ENREGISTRÉES
Les données seront enregistrées et transmises
au médecin, permettant un traitement plus

précis. Car actuellement, les professionnels de
santé se fient aux descriptions du malade pour
leurs prescriptions.
Apple vient de déposer le brevet mais
l'élaboration du système pourrait prendre
encore quelques années. Il faudra donc encore
attendre pour bénéficier de cette
fonctionnalité. Dans la même veine, Apple a de
grands projets : une application pour
diagnostiquer l'autisme ou encore anticiper
les crises d'épilepsies sont à l'étude.

Une nouvelle étude américaine révèle un possible point de départ de la maladie de Parkinson : l'appendice.

MALADIE DE PARKINSON :
L'APPENDICE

RESPONSABLE ?

3 NOUVELLES PISTES POUR
LE TRAITEMENT DE LA MALADIE

Les antibiotiques augmenteraient
le risque de maladie de Parkinson

INSOLITE : L'APPLE WATCH POURRAIT
AIDER AU TRAITEMENT DE PARKINSON



De nombreuses études ont déjà révélé que les maladies
neurodégénératives sont liées au système digestif. Mais ré-
cemment, une étude américaine relayée dans le Science
Translational Medicine suggère un nouveau point de départ
à la maladie de Parkinson : l'appendice.

La maladie de Parkinson touche à peu près 200 000 per-
sonnes en France. Chaque année on dénombre environ 8
000 nouveaux cas sur le territoire. Elle est la deuxième ma-
ladie neurodégénérative après Alzheimer avec plus d'un
million de malades en Europe.

TUBE DIGESTIF ET MALADIES NEUROLOGIQUES
La maladie neurologique consiste en une diminution de

la production de dopamine, le neurotransmetteur néces-
saire pour contrôler les mouvements. Elle se caractérise par
une perte progressive de la mobilité, des mouvements plus
lents et raides, des tremblements des membres. Elle se dé-
clare en moyenne autour de 58 ans en France, et ses causes
sont encore mal connues.

Cela dit, le système digestif est de plus en plus étudié
comme une cause potentielle. L'étude américaine publiée
le 1er novembre, qui s'est intéressée à 1,7 millions de Sué-
dois, suivis sur une période d'un demi siècle, pointe du doigt
l'appendice comme possible origine de la maladie. Elle sou-
lève notamment que les personnes opérées de l'appendice
en début de vie ont diminué leur risque de développer la
maladie de parkinson de 19%.

UNE PROTÉINE TROUVÉE DANS L'APPENDICE
Le rôle joué par l'appendice, selon les chercheurs, dans

la maladie de Parkinson ? C'est un réservoir de toxines qui
stocke une protéine très importante dans le déclenchement
de Parkinson : l'alpha-synucléine.

C'est une protéine qui se déplace sur les neurones, forme
des agrégats, et son action détruit petit à petit des cellules
nerveuses. Son moyen de déplacement ? Le nerf vague,

point de contact entre système digestif et cerveau. Une fois
arrivée au bout de son parcours, elle peut engendrer des
conséquences neurotoxiques.

L'étude note que tous les porteurs de cette protéine,
même en grande quantité, n'ont pas tous développé Parkin-
son pour autant. Les chercheurs estiment que les facteurs

environnementaux jouent aussi un rôle dans le déclenche-
ment de la maladie. Cela expliquerait que les Suédois des
zones rurales, exposés aux pesticides, aient vu une diminu-
tion de 25% des risques de développer la maladie après une
appendicectomie, alors que les résultats sont beaucoup
moins probants en ville.

Les médicaments actuels contre la mala-
die de Parkinson contrôlent les symptômes
mais leurs effets s'estompent avec le temps.
Le point sur les recherches en cours avec le
Pr Philippe Damier, neurologue, au CHU de
Nantes et le Dr Erwan Bézard, neurobiolo-
giste à l'Institut des maladies neurodégéné-
ratives de Bordeaux.

PISTE 1 : UN VACCIN THÉRAPEUTIQUE
Les symptômes moteurs de la maladie de

Parkinson (rigidité, lenteur des mouve-
ments, tremblements) apparaissent
lorsqu'au moins 50 à 70 % des neurones pro-
duisant de la dopamine sont détruits.

En comprenant l'origine exacte de leur
disparition, il serait probablement possible
de freiner la pathologie. Aujourd'hui, on
suspecte principalement l'alpha-synu-
cléine. "Cette protéine, qui est habituelle-
ment présente dans les neurones, peut,
pour une raison encore mal comprise, deve-
nir indestructible en s'accumulant sous
forme de dépôts potentiellement toxiques
pour les neurones", précise le Pr Philippe
Damier, neurologue, au CHU de Nantes.

Pour éliminer ces dépôts, deux types de mé-
dicaments sont développés : le premier est
un vaccin favorisant la production d'anti-
corps dirigés contre l'alpha-synucléine. Le
second, plus avancé, repose sur l'injection
directe de tels anticorps : deux traitements
expérimentaux (PRX002 et BIIB054) sont
aujourd'hui testés chez des patients en tout
début de maladie, ne nécessitant pas encore
de traitement. Leur efficacité sera démon-
trée si la progression de la maladie est retar-
dée par rapport à celle de sujets sous
placebo. Résultats d'ici à 4 à 5 ans.

PISTE 2 : DES GREFFES DE CELLULES
Remplacer les neurones détruits par

d'autres fonctionnant normalement per-
mettrait aussi d'éviter les symptômes de la
maladie. Le Dr Erwan Bézard raconte : "Il y
a quelques années, un essai clinique a été
conduit chez des malades, qui ont reçu une
greffe locale de cellules embryonnaires.
Elles se sont développées en donnant bien
de nouveaux neurones, mais elles étaient
prélevées sur des embryons, une méthode
complexe, incompatible avec une utilisation

à grande échelle. Cette approche a donc été
abandonnée". Depuis, des chercheurs ont
réussi à reprogrammer des cellules adultes
en cellules-souches, ce qui a relancé l'inté-
rêt pour cette technique : des études cli-
niques devraient être initiées par Nectar,
réseau européen spécialiste de la thérapie
cellulaire.

PISTE 3 : DES GÈNES "MÉDICAMENTS"
La thérapie génique repose sur une idée

proche, mais il s'agit là d'injecter les gènes
d'une protéine incontournable pour la sur-
vie ou le fonctionnement des neurones. Les
essais menés avec des facteurs de croissance
nerveuse n'ont pas été concluants.

En revanche, ceux ayant utilisé des gènes
indispensables à la fabrication de la dopa-
mine (Pro-Savin) ont réussi : cette première
mondiale, conduite au CHU Henri Mondor
(Créteil), a permis de diminuer les symp-
tômes pendant la première année chez la
quinzaine de patients traitée.

Un suivi sur le long terme puis des études
de confirmation sont maintenant néces-
saires.
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En altérant le microbiote in-
testinal, les antibiotiques aug-
menteraient le risque de
maladie de Parkinson chez cer-
tains patients.

"Les troubles neurologiques
sont désormais la principale
source d'invalidité dans le
monde et la maladie de Parkin-
son est celle qui connaît la crois-
sance la plus rapide"
soulignaient les experts améri-
cains en début d'année. De
nombreux scientifiques se pen-
chent donc sur les causes de la
maladie dans l'espoir de stopper
cette pandémie.

Parmi ces chercheurs, nom-

breux sont ceux qui estiment
que la maladie de débute pas
dans le cerveau mais plutôt dans
l'intestin (notre 2e cerveau !).
Parmi eux, les chercheurs de
l'Hôpital universitaire d'Hel-
sinki en Finlande, qui ont dé-
couvert que la consommation
d'antibiotiques pouvait faire le
lit de la maladie de Parkinson,
en altérant le microbiote intes-
tinal.

""Le lien entre l'exposition
aux antibiotiques et la maladie
de Parkinson correspond à la vi-
sion actuelle voulant que la pa-
thologie soit liée à des
changements microbiens, des

années avant l'apparition des
symptômes moteurs typiques
de la maladie de Parkinson", dé-
clare le Pr Filip Scheperjans,
neurologue à l'Hôpital universi-
taire d'Helsinki et principal au-
teur de cette étude publiée dans
Movement disorders. Pour cette
étude, les chercheurs ont suivi
14 000 personnes ayant reçu un
diagnostic de Parkinson et ont
étudié leur dossier médical
pour déterminer leur consom-
mation d'antibiotiques. Ils ont
comparé les résultats avec ceux
d'une cohorte de 40 600 per-
sonnes non touchées par la ma-
ladie.

Nouveau signe d'alerte
à surveiller de près

Un taux d'acide urique dans le sang suffisamment élevé pourrait protéger le patient contre
la maladie de Parkinson. On fait le point.

Les pesticides
reconnus

coupables
d'un cas de
Parkinson

Un homme décédé de
Parkinson obtient la re-
connaissance de la jus-
tice sur le statut de
maladie profession-
nelle. Un homme at-
teint de Parkinson
après avoir passé sa vie
à travailler dans des
vergers, exposé aux
pesticides, a obtenu la
reconnaissance de ma-
ladie professionnelle,
post mortem, révèle Le
Parisien selon une dé-
pêche AFP.
Marcel Geslin est mort
en juin 2018, à l'âge de
74 ans, de la maladie de
Parkinson. Son frère,
Michel Geslin s'est
battu pour faire admet-
tre qu'il s'agissait d'une
maladie profession-
nelle. L'homme atteint
de Parkinson aurait dé-
veloppé la maladie
suite à son exposition
aux pesticides.
Pendant 37 ans, il a tra-
vaillé comme employé
arboricole à Loiré, près
d'Angers. Son travail
consistait à entretenir
les vergers, précédem-
ment traités avec des
produits phytosani-
taires.
Il est parti à la retraite,
et les troubles ont com-
mencé en 2008. Les
médecins ont d'abord
pensé à un Alzheimer
avant de se raviser pour
orienter le diagnostic
vers Parkinson. Sa de-
mande de reconnais-
sance comme maladie
professionnelle a été
refusée à deux reprises
en 2017 et 2018.
Or, Parkinson est ins-
crite dans les risques de
maladies profession-
nelles du régime agri-
cole, comme maladie
entraîné par l'exposi-
tion aux pesticides.
Mais le 15 avril dernier,
le tribunal des affaires
de sécurité sociale du
Maine-et-Loire a re-
connu l'origine profes-
sionnelle de la maladie
de Marcel Geslin.
Le collectif de soutien
aux victimes des pesti-
cide de l'Ouest s'est fé-
licité de cette décision
alors que 14 autres re-
connaissances sont en
attente des tribunaux.

En France, au moins 175 000 personnes
souffrent de la maladie de Parkinson, et 10 000
nouveaux cas sont diagnostiqués chaque
année*. Cette pathologie neuro-dégénérative
qui touche le système nerveux, provoque une
disparition lente et progressive des neurones et
de la substance noire, la partie du cerveau qui
produit la dopamine, un neurotransmetteur
dont le rôle est (entre autres) de réguler les
capacités mentales, les mouvements et les
émotions.
Des chercheurs de la American Academy of
Neurology (États-Unis) viennent - peut-être - de
découvrir un moyen de se protéger contre la
maladie de Parkinson : l'acide urique. Il s'agit
d'une substance chimique naturellement
présente dans l'organisme et résultant de la
dégradation de certaines molécules azotées, les
purines (présentes dans la viande rouge, les
abats, le poisson...).

ENVIRON 40 % DE RISQUE EN MOINS
L'étude, publiée dans la revue médicale
Neurology, montre que plus le taux d'acide
urique est élevé dans l'organisme (dans le sang,
plus précisément), moins le risque de
développer la maladie de Parkinson est
important. Pour le vérifier, les chercheurs ont
travaillé sur les dossiers de 90 214 patients et ont
étudié les résultats des prises de sang de ces
derniers. Résultat, les patients qui avaient des
taux d'acide urique sanguin compris entre 6,3 et
9,0 mg/dl avaient 40 % de risque en moins de

développer la maladie de Parkison. Les
chercheurs rappellent qu'un taux « normal » se
situe entre 3,5 et 7,2 mg/dl. Attention : un taux
d'acide urique trop élevé n'est pas bon non plus
pour la santé. L'acide urique est en effet

impliqué dans le développement de certains
troubles hépatiques, certains troubles
articulaires (la goutte, par exemple) et du
syndrome métabolique. L'important serait donc
d'être dans la moyenne...

Une future option de l'Apple Watch pourrait
faire avancer l'étude et le traitement de la
maladie de Parkinson. 
Après l'électrocardiogramme sur l'Apple
Watch Serie 4, ce sont : un détecteur de chute
et un capteur de tremblements liés à la
maladie de Parkinson dont va être équipée la
série 5. Une façon pour Apple de renforcer sa
volonté de mettre ses outils technologiques au
service de notre santé.
En pratique, la montre connectée va permettre
de mieux suivre les symptômes de la maladie

de Parkinson grâce à un accéléromètre et à un
gyroscope. Deux outils qui évalueront la
dyskinésie dont souffrent les malades de ce
trouble neurodégénératif. D'autres
fonctionnalités s'intéresseront à la dextérité, à
l'équilibre, à l'allure ou encore à la mémoire
du patient.

UN TRAITEMENT PLUS PRÉCIS GRÂCE AUX
DONNÉES ENREGISTRÉES
Les données seront enregistrées et transmises
au médecin, permettant un traitement plus

précis. Car actuellement, les professionnels de
santé se fient aux descriptions du malade pour
leurs prescriptions.
Apple vient de déposer le brevet mais
l'élaboration du système pourrait prendre
encore quelques années. Il faudra donc encore
attendre pour bénéficier de cette
fonctionnalité. Dans la même veine, Apple a de
grands projets : une application pour
diagnostiquer l'autisme ou encore anticiper
les crises d'épilepsies sont à l'étude.

Une nouvelle étude américaine révèle un possible point de départ de la maladie de Parkinson : l'appendice.

MALADIE DE PARKINSON :
L'APPENDICE

RESPONSABLE ?

3 NOUVELLES PISTES POUR
LE TRAITEMENT DE LA MALADIE

Les antibiotiques augmenteraient
le risque de maladie de Parkinson

INSOLITE : L'APPLE WATCH POURRAIT
AIDER AU TRAITEMENT DE PARKINSON
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La BAD exclut une entreprise 
sino-nigeriane de génie civil 
pour pratiques frauduleuses

La Banque africaine de développement a annoncé l’exclusion, à compter du 14 avril 2020 et
pour une période de 18 mois, d’une entreprise sino-nigeriane de génie civil, au motif de pra-

tiques frauduleuses
«Une enquête menée par

le Bureau de l'intégrité et
de la lutte contre la corrup-
tion de la Banque a révélé
que China Zhonghao Nige-
ria, en groupement avec
Oceanic Construction and
Engineering Nigeria avait
fait des déclarations frau-
duleuses sur son année de
constitution, la valeur de
ses contrats de référence et
l'expérience de son person-
nel clé», a précisé la BAD
sur son site web.

Ces fausses déclarations
ont été faites lors de sou-
missions à deux appels d'of-
fres dans le cadre du projet
d'amélioration de l'alimen-
tation en eau potable et d’as-
sainissement en milieu ur-
bain, financé par la Banque
au Nigéria, ajoute la même
source.

«Pendant cette période
d’exclusion, China Zhon-
ghao Nigeria et ses filiales
ne seront pas éligibles à l’ad-
judication de marchés fi-
nancés par la Banque», ex-
plique l’Institution finan-
cière africaine . En outre,
cette sanction pourrait faire
l’objet d’une exclu sion croi-

sée par d’autres banques
multilatérales de dévelop-
pement en vertu de l'accord
de reconnaissance mutuelle
des décisions d’exclusion,
notamment la Banque asia-
tique de développement, la
Banque européenne pour
la reconstruction et le dé-
veloppement, la Banque in-
teraméricaine de dévelop-
pement et la Banque mon-
diale.

A l'expiration de cette pé-
riode d'exclusion, China
Zhonghao Nigeria pourrait
à nouveau être éligible à
participer aux appels d’of-
fres financés par la Banque
à condition qu'elle mette en
place un programme de
conformité de l'intégrité en

respect des directives de la
Banque en la matière, selon
la BAD .

En juin 2019, associée à
China Zhonghao Nigeria
pour répondre à cet appel
d’offres, l’entreprise Ocea-
nic Construction and Engi-
neering Nigeria Ltd avait
été exclue par la Banque
pour une période de 48
mois, pour pratiques frau-
duleuses. Le projet d'amé-
lioration de l'alimentation
en eau potable et d’assai-
nissement en milieu urbain
vise à améliorer l'accès à
l’eau potable dans les Etats
d’Oyo et de Taraba au Ni-
geria.

Ce projet est financé par
le Fonds africain de déve-

loppement, le guichet de fi-
nancement concessionnel
du Groupe de la Banque
africaine de développement.
Le Bureau de l'intégrité et
de la lutte contre la corrup-
tion de la BAD est chargé
de la prévention, de la dis-
suasi on et des enquêtes sur
la corruption, la fraude et
autres pratiques passibles .
«Le personnel de la Banque
africaine de développement
et le grand public peuvent
dénoncer les pratiques pas-
sibles de sanctions au sein
de la Banque ou dans les
opérations qu’elle finance,
en utilisant les numéros sé-
curisés du Bureau de l’in-
tégrité et de la lutte contre
la corruption’’, rappelle la

La Communauté économique des
Etats de l'Afrique de l'Ouest (Cédéao)
a annoncé jeudi reconnaître Umaro
Sissoco Embalo comme président de
Guinée-Bissau, après quatre mois de
blocage post-électoral dans le petit
pays ouest-africain. L'adversaire de
M. Embalo au second tour de la prési-
dentielle du 29 décembre, Domingos
Simoes Pereira, chef du parti historique
et majoritaire au Parlement, n'a cessé
de contester la victoire de celui-ci. Le
pays, qui a connu depuis son indé-
pendance en 1974 une succession de
coups d'Etat, de tentatives de coups
de force et de gouvernements, est dans
une impasse, et la communauté in-
ternationale, à commencer par les
pays africains, se sont jusqu'alors di-
visés sur le parti à prendre. «Face à la
persistance de ce blocage et après ana-
lyse approfondie de la situation poli-
tique du pays, les chefs d'Etat et de
gouvernement de la Cédéao ont décidé

de reconnaître la victoire de Monsieur
Umaro Sissoco Embalo», dit, dans un
communiqué publié jeudi, l'organi-
sation régionale, médiatrice dans les
crises chroniques qui secouent l'an-
cienne colonie portugaise. Le président
de la conférence des chefs d'Etat de la
Cédéao, le Nigérien Mahamadou Is-
soufou, a «salué la présence parmi
nous du président Umaro Sissoco Em-
balo» lors d'une visio-conférence sur
le Covid-19 jeudi, selon le texte de son
discours. La Cédéao (15 Etats) demande
dans son communiqué à M. Embalo
de nommer un nouveau Premier mi-
nistre et un nouveau gouvernement
«au plus tard le 22 mai 2020».

M. Embalo, ex-Premier ministre
issu de l'opposition, a été déclaré vain-
queur à plusieurs reprises par la com-
mission nationale électorale. Il s'est
autoproclamé président et s'est fait
investir le 27 février. Il s'est ensuite
installé au Palais présidentiel et a

nommé un gouvernement, dirigé par
son allié Nuno Gomes Nabiam, après
avoir limogé le Premier ministre Aris-
tides Gomes (PAIGC). Il est passé outre
à l'absence de décision définitive de
la Cour suprême sur les recours in-
troduits par M. Pereira, qui dénonce
des fraudes lors du scrutin et demande
un recomptage des bulletins.

Le Parti africain pour l'indépen-
dance de la Guinée et du Cap Vert
(PAIGC) de M. Pereira, qui domine la
vie politique depuis 1974, a investi un
président intérimaire, le président de
l'Assemblée nationale Cipriano Cas-
sama, mais celui-ci a renoncé, disant
craindre pour sa sécurité. L'actuelle
Constitution passe pour favoriser les
tensions ent re les pouvoirs. La Cédéao
exprime dans son communiqué «la
nécessité d'engager immédiatement
la réforme relative à une nouvelle
Constitution qui sera soumise à un
référendum dans six mois».

MALI/ LÉGISLATIVES
Le parti présidentiel 
en tête, sans majorité
absolue

Le parti présidentiel au Mali arrive en tête des résultats
des élections législatives de mars-avril, avec 43 députés
sur 147 à l'Assemblée nationale, pour une participation de
plus de 35%, selon les chiffres officiels provisoires publiés
jeudi.

Le parti présidentiel, le Rassemblement pour le Mali
(RPM), est suivi d'un autre parti de la mouvance présiden-
tielle, l'Alliance pour la démocratie au Mali (Adema), qui
obtient 22 députés, selon ces résultats lus jeudi à Bamako
par le ministre de l'Administration territoriale Boubacar
Alpha Bah. Vient ensuite la formation de l'ex-Premier mi-
nistre et principal opposant Soumaïla Cissé, l'Union pour
la République et la démocratie (URD), avec 19 députés.

M. Cissé, qui figure parmi les députés élus, a été enlevé
le 25 mars alors qu'il était en campagne dans sa zone d'ori-
gine, le centre du Mali. La participation s'élevait à 35,33%
selon ces résultats provisoires qui doivent être validés par
la Cour constitutionnelle. Après le RMP, l'Adema et l'URD,
trio de tête, le reste des 63 sièges de l'Assemblée nationale
se partage entre 18 autres formations parmi les 21 qui ont
participé à ces législatives dont les premier et deuxième
tour se sont tenus respectivement le 29 mars et le 19 avril.
22 sièges avaient été pourvus au premier tour.

Ces législatives avaient été maintenues malgré le contexte
marqué par les violences terroristes et le nouveau corona-
virus. Le Mali a déclaré 258 cas confirmés dont 57 guéris et
14 décès. L'enjeu du scrutin était de renouveler un parlement
élu en 2013 et dont le mandat devait s'achever en 2018, et
faire avancer l'application de l'accord de paix d'Alger.

Celui-ci, signé en 2015 entre les groupes armés et Bamako,
prévoit plus de décentralisation via une réforme constitu-
tionnelle qui doit passer par l'Assemblée.

Au  moins 12 morts dans
l'attaque de villages par
des hommes armés

Au moins douze personnes ont été tuées dans l'attaque
de plusieurs villages du centre du Mali en proie à des vio-
lences terroristes et intercommunautaires, a déclaré jeudi
le maire de l'un d'entre eux, Sangha.

«Des terroristes peuls se sont regroupés il y a quatre
jours dans la forêt (non loin des villages attaqués) et mardi,
ils sont passés à l'attaque», a dit Ali Dolo, maire de cette
commune rurale joint au téléphone. Les assaillants ont
volé près de 500 têtes de bétail, a-t-il ajouté. Le bilan a été
confirmé par le cousin d'une victime par un rapport interne
de l'ONU. «Entre 16h et 21h (...) de présumés hommes armés
peuls ont attaqué plusieurs localités à proximité du village
dogon de Tireli, approximativement à 30 km à l'est de Ban-
diagara», l'une des principales villes du centre, dit le rapport
de l'ONU consulté jeudi. «Ils sont venus à plus de cinquante
motos, deux par deux (sur chaque moto). Pour l'instant,
on a retrouvé douze corps», a dit le cousin d'une victime,
ajoutant que six personnes étaient toujours portées dispa-
rues. «Nous ce qui nous tue, ce n'est pas le coronavirus
mais la guerre», a déclaré M. Dolo.

Le centre du Mali est le théâtre d'un grand nombre de
violences depuis 2015 et l'apparition d'un groupe terroriste
emmené par le prédicateur peul Amadou Koufa, qui a lar-
gement recruté parmi sa communauté, et a rejoint une
principale alliance terroriste du Sahel affiliée à Al-Qaïda,
dès sa création en 2017.

Les attaques, souvent suivies de représailles, se sont
multipliées. Elles ont pris un tournant intercommunautaires
entre les Peuls, majoritairement éleveurs, et les ethnies
bambara et dogon, qui pratiquent essentiellement l'agri-
culture.

GUINÉE BISSAU/CÉDÉAO/ÉLECTIONS
Les  pays ouest-africains reconnaissent
Embalo comme président

Le géant pétrolier français Total
a déclaré jeudi, avoir conclu un
accord avec son partenaire britan-
nique Tullow, par lequel il ac-
querra les 33,33 % de parts de ce
dernier dans le projet de dévelop-
pement du lac Albert en Ouganda
d'un  montant de 575 millions de
dollars. Selon Total , cet accord
concerne, également l’oléoduc est-
africain (EACOP). « 500 millions
de dollars seront versés juste après
l’achèvement de l’accord et le reste,
lorsque les partenaires prendront
la décision finale d’investissement
du projet. Seront en outre versés

à Tullow des paiements condition-
nels indexés sur la production et
sur le cours du pétrole, dès que
les prix du Brent seront supérieurs
à 62 dollars le baril», a précisé un
communiqué de Total. Les condi-
tions de la transaction ont été dis-
cutées avec le gouvernement ou-
gandais et les autorités fiscales
compétentes, et un accord de prin-
cipe a été conclu sur le traitement
fiscal de la transaction, explique
le communiqué. Cette annonce
fait suite à plusieurs mois de né-
gociations entre les différentes
parties engagées dans le projet.

Initial ement, Tullow devait céder
ses parts à Total et CNOOC. L’ap-
probation de l’accord reste soumise
à l’aval réglementaire et au droit
de préemption du partenaire chi-
nois CNOOC sur 50 % de la trans-
action. «?Nous sommes heureux
d’annoncer qu’un nouvel accord
a été conclu avec Tullow pour ac-
quérir l’ensemble de leurs intérêts
dans le projet du lac Albert pour
un coût d’acquisition de moins de
2 dollars par baril, et que nous
avons un accord avec le gouver-
nement ougandais sur le cadre fis-
cal. Cela s’inscrit pleinement dans

notre stratégie d’acquisition de
ressources à long terme et à bas
coût ( )», a indiqué Patrick
Pouyanné, le patron de la société
française. «Cette acquisition nous
permettra, aux côtés de notre par-

tenaire CNOOC, de progresser vers
la décision finale d’investissement
du projet, tout en réduisant les
coûts pour développer un solide
projet sur le long terme?», a com-
menté M. Pouyanné 

OUGANDA
Total va acquérir l’ensemble des parts de Tullow dans le projet
pétrolier du Lac Albert
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ETATS-UNIS
Biden pense que
Trump va essayer de
reporter l'élection
présidentielle

Jo Biden, candidat du parti démocrate à la
présidentielle aux Etats-Unis prévue le 3 no-
vembre, a prédit ,jeudi, que Donald Trump ferait
son possible pour reporter l'élection du 3 no-
vembre pour préserver ses chances de l'empor-
ter.

"Souvenez vous de ce que je vous dis, je pense
qu'il va essayer de faire reporter les élections
d'une manière ou d'une autre, trouver des raisons
pour lesquelles elles ne peuvent pas avoir lieu",
a déclaré Biden lors d'une collecte de fonds en
ligne jeudi.

L'ancien vice-président américain, âgé de 77
ans, pense que c'est "la seule manière dont il
pense pouvoir gagner". Avec la pandémie de Co-
vid-19 qui a causé 50.000 morts et 26,4 millions
de nouveaux chômeurs aux Etats-Unis, la route
vers la victoire semble plus ardue que prévu
pour Donald Trump, qui jusqu'ici pouvait comp-
ter sur de bonsrésultats économiques et une
base électorale fidèle. Soulignant la récente me-
nace de M. Trump de mettre son veto à une fi-
nancement d'urgence pour la Poste américaine,
M. Biden y a vu un exemple que le président a
l'intention de "faire tout ce qu'il peut pour rendre
le votetr ès difficile".

Aux Etats-Unis, les électeurs ne pouvant pas
se rendre aux urnes peuvent envoyer leur bulletin
ou le déposer avant ou après la date du scrutin,
ce qui pourrait permettre d'éviter la propagation
du virus. Mais pour M. Trump, ces méthodes
augmentent les risques de fraude. En raison de
l'épidémie de coronavirus, des dizaines d'Etat
américains ont reporté leurs primaires, qui vont
déterminer officiellement le candidat démocrate
à l'élection.

Depuis la Maison Blanche, Donald Trump,
73 ans, participe au quotidien à des conférences
de presse sur l'évolution de la pandémie, que
ses opposants l'accusent de transformer en mee-
tings de campagne, où il rallie sa base et attaque
ses rivaux confinés chez eux, comme Joe Biden
qu'il a traité de "type endormi". "On a un type
endormi dans le sous-sol de sa maison (...) qui
ne veut pas débattre à cause du Covid-19", a-t-il
ainsi lancé jeudi.

"Je trépigne à l'idée de débattre avec Donald
Trump", a rétorqué M. Biden."Je suis prêt pour
le débat: Zoom, Skype, Slack, (Google) Hangouts
ou en personne. Quand il veut, où il veut !".

PALESTINE-ISRAËL
L'ONU met en garde contre une
annexion israélienne de zones 
en Cisjordanie occupée
Le coordinateur spécial de l'ONU pour le Proche-Orient, Nickolay Mladenov, a mis en garde

jeudi contre une annexion par Israël de zones en Cisjordanie occupée en Palestine, qui
représenterait un "coup dévastateur à la solution à deux Etats", préconisée par la commu-

nauté internationale.
Lors d'une visioconférence

du Conseil de sécurité, qui
tient une réunion chaque
mois sur le conflit israélo-pa-
lestinien, le responsable de
l'ONU a relevé que la pandé-
mie de Covid-19 avait entrainé
"des exemples de coopération
sources d'inspiration, au-delà
les lignes de front, dans la ba-
taille commune contre le vi-
rus". "Mais la confrontation
et les combats se poursuivent
avec un bilan humain de la
guerre qui continue de croî-
tre", a-t-il déploré. "La pers-
pective dangereuse d'an-
nexion par Israël de parties
de la Cisjordanie occupée est
une menace croissante. Si une

telle décision était mise en
oeuvre, elle constituerait une
violation grave du droit inter-
national, porterait un coup
dévastateur à la solution à
deux Etats, fermerait la porte
à un renouvellement des né-
gociations et men acerait les
efforts visant à faire avancer
la paix régionale", a affirmé
Nickolay Mladenov.

"J'engage fermement les
dirigeants israéliens et pales-
tiniens à prendre des mesures
vers la paix, à rejeter les mou-
vements unilatéraux qui ne
feront qu'approfondir le fossé
entre les deux peuples et saper
les chances de paix", a-t-il
ajouté.

L'annexion des colonies is-
raéliennes et de la Vallée du
Jourdain a été proposée dans

un plan de paix de Donald
Trump, rejeté par les Pales-
tiniens. 

Mort  du prisonnier palestinien Barghouthi 
de négligence médicale

Le Club du prisonnier palestinien a an-
noncé, mercredi, la mort du prisonnier
palestinien en Israël, Nour Barghouti, de
négligence médicale après avoir été victime
d'évanouissement sans être secouru par
l'administration de la prison de l'occupation.
Dans un communiqué transmis à des mé-
dias, le Club du prisonnier a indiqué que

"le détenu Nour Barghouthi (23 ans) est
décédé dans la prison israélienne de Naqab".
Condamné à 8 ans de prison, Barghouthi
habitait la localité de Aboud relevant de
Rammallah en Cisjordanie.  Le Club des
prisonniers palestiniens a tenu les autorités
de l'occupation israéliennes entièrement
responsables de la mort de Barghouthi,

soulignant que le détenu palestinien est
mort de négligence médicale après avoir
été victime d'évanouissement sans être se-
couru par l'administration de la prison de
l'occupation israélienne. Le Club a déclaré
que le décès de Barghouthi porte le nombre
de martyrs palestiniens dans les prisons
israéliennes à 223 depuis 1967.

Le représentant permanent
de la Chine auprès des Nations
Unies, Zhang Jun, a mis en
garde jeudi contre le projet
présumé d'Israël d'annexion
en territoire palestinien oc-
cupé. La Chine est très préoc-
cupée par le plan présumé d'Is-
raël d'annexion en territoire
palestinien occupé, qui va à
l'encontre du droit internatio-
nal et des résolutions perti-
nentes du Conseil de sécurité,
a déclaré Zhang Jun.

"Nous exhortons les parties
concernées à s'abstenir de
prendre de telles mesures uni-
latérales", a-t-il indiqué lors
d'une réunion virtuelle du
Conseil de sécurité. Dans son
exposé au Conseil de sécurité,
Nickolay Mladenov, Coordon-
nateur spécial pour le proces-
sus de paix au Moyen-Orient,
a déclaré que les deux princi-
paux partis politiques en Israël
ont signé lundi un accord de
coalition pour former un gou-

vernement et sont convenus
de faire avancer l'annexion de
certaines parties de la Cisjor-
danie, à partir du 1er juillet
2020.

L'Autorité palestinienne a
averti qu'elle annulerait la mise
en oeuvre de tous les accords
bilatéraux si cette décision était
prise, a déclaré M. Mladenov.

M. Zhang a demandé aux
parties concernées de respecter
l'appel du secrétaire général
de l'ONU, Antonio Guterres,

en faveur d'un cessez-le-feu
mondial et de s'abstenir de
toute acte unilatéral qui ag-
graverait les tensions.

Les parties concernées de-
vraient cesser toutes les acti-
vités de colonisation et mettre
un terme à la démolition de
maisons palestiniennes et à la
destruction de biens palesti-
niens. Des mesures devraient
également être prises pour pré-
venir la violence contre les ci-
vils, a souligné M. Zhang.

ONU-CHINE-PALESTINE-ISRAËL
Un représentant chinois met en garde contre le plan
d'annexion israélien en territoire palestinien

YÉMEN
Aden déclarée
zone sinistrée

Le gouvernement yéménite a an-
noncé, mercredi, que la ville por-
tuaire d'Aden (sud) était classée
comme zone sinistrée à la suite de
fortes pluies suivies d'inondations
qui ont fait dix morts et près de 30
blessés. Le Premier ministre Maïn
Abdelmalik "a appelé les pays frères
et amis ainsi que les organisations
de secours à aider le gouvernement
à faire face à cette crise et à contenir
ses effets dévastateurs", selon un
communiqué publié par l'agence
de presse Saba. Ces inondations ont
frappé différents quartiers d'Aden,
ville considérée comme la capitale
provisoire du pays en crise. Trois
autres enfants d'une même famille
sont décédés lorsque leur maison
s'est effondrée dans le secteur de
Crater à Aden, a-t-il ajouté. Des am-
bulances ont transporté les blessés
vers les hôpitaux voisins. Des habi-
tants ont indiqué que des coupures
d'électricité, d'eau et de réseau té-
léphonique ont touché tous les quar-
tiers d'Aden en raison des fortes
pluies accompagnées de vents vio-
lents, selon les médias.

GRANDE BRETAGNE
Boris Johnson est en
très bonne forme 

Le Premier ministre britannique Boris Johnson,
en convalescence après son hospitalisation due au
coronavirus, est "en très bonne forme", a assuré, ven-
dredi, son ministre de la Santé, Matt Hancock. "Je lui
ai parlé hier ( jeudi), il est en très bonne forme et il
récupère manifestement", a indiqué M. Hancock sur
la télévision Sky News. Il n'a toutefois pas confirmé
des informations du quotidien The Telegraph selon
lesquelles le dirigeant conservateur, actuellement
remplacé par son chef de la diplomatie Dominic
Raab, reviendrait aux manettes dès lundi. "Je suis
sûr qu'il reviendra dès que ses médecins le recom-
manderont", a dit le ministre de la Santé. "La décision
n'a pas été prise mais il prend des appels et reste en
contact", a-t-il ajouté. Selon son porte-parole, Boris
Johnson, 55 ans, s'est entretenu cette semaine avec le
président américain Donald Trump ainsi qu'avec la
reine Elisabeth II. Sorti le 12 avril de l'hôpital, il se ré-
tablit à Chequers, la résidence de campagne des chefs
de gouvernement britanniques, aux côtés de sa fiancée
enceinte, Carrie Symonds. "Il avait l'air incroy able.
J'étais surpris à vrai dire", a relaté jeudi Donald Trump
lors d'une conférence de presse. "C'est comme le
vieux Boris. Energie phénoménale. Dynamisme phé-
noménal". Malgré la pression montante, y compris
dans les rangs conservateurs, le gouvernement exclut
pour l'heure tout assouplissement du confinement,
instauré le 23 mars et qui doit se prolonger encore au
moins deux semaines, ou de détailler sa stratégie
pour en sortir. Le Royaume-Uni, un des pays européens
les plus lourdement touchés par la pandémie avec
près de 19.000 morts, est confronté au "pic" de la ma-
ladie et il est "trop tôt" pour relâcher les mesures en
place, de crainte de subir "une deuxième vague", a
insisté Matt Hancock.

APS

VENEZUELA
Protestation  contre la hausse 
des prix des aliments, un mort 

Un homme a été tué par
balles jeudi dans le sud du
Venezuela lors d'une mani-
festation de protestation
contre la hausse des prix des
produits alimentaires, a an-
noncé l'armée.

Le Venezuela a connu
jeudi une deuxième journée
de troubles dans des villes
de province. Plusieurs di-
zaines de personnes ont ma-
nifesté à Upata, une ville
d'environ 100.000 habitants
située dans l'Etat de Bolivar,
dans le sud du pays, protes-
tant contre "la hausse des
prix des aliments et produits
de première nécessité", in-
dique un rapport de l'armée
vénézuélienne. Un homme
âgé de 28 ans a été tué par
"deux impacts de balle" dans
la tête au cours des incidents,
déclare le rapport, sans pré-
ciser l'origine des tirs.

Deux autres personnes
ont été blessées par des tirs,

selon la même source. La
manifestation d'Upata a dé-
bouché sur des pillages. Un
supermarché a été pillé et
des commerces voisins ont
été vandalisés, selon les au-
torités. Au moins 30 per-
sonnes ont été arrêtées.

La presse régionale a rap-
porté que d'autres manifes-
tations avaient eu lieu dans
les Etats de Monagas, dans l
'est, et de Portuguesa, dans
l'ouest. C'est la deuxième

journée consécutive où ont
lieu dans l'intérieur du Ve-
nezuela des troubles liés à
la disponibilité des produits
alimentaires. Ces troubles
surviennent au milieu d'une
quarantaine décidée par le
gouvernement et appliquée
par les forces de sécurité
pour prévenir l'expansion
du Covid-19. Selon le
dernier bilan, le Venezuela
compte 298 cas de contami-
nation et 10 décès.
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Qualifiant ces clubs "de
véritables partenaires et fé-
rus" de lecture, la ministre
a affirmé que leur présence
"contribue à l'amélioration
de la situation du livre", et
favorise l'augmentation du
lectorat. De même qu'elle
a affiché son désire de "sou-
tenir toute action en faveur

du livre et des écrivains".
Les participants à cette ren-
contre ont exprimé, quant
à eux, leur "contentement"
par rapport à cette initiative
qualifiée de "soutien ma-
jeur" pour continuer sur
cette lancée, a conclu le
communiqué. 

MUSIQUE
Le tube planétaire sud-
africain "Pata Pata" adapté
pour lutter contre le
coronavirus

Le tube planétaire de la chanteuse anti-apartheid sud-
africaine Miriam Makeba, "Pata Pata" a été adapté avec de
nouvelles paroles pour aider à combattre la propagation
du coronavirus, a annoncé jeudi l'UNICEF.

Les paroles de cette chanson au refrain lancinant, sortie
en 1967 et devenue un des symboles de la lutte de libération
sud-africaine, ont été revisitées pour encourager la distance
sociale et les règles d'hygiène, comme se laver régulièrement
les mains.

"Autrefois surnommée +la chanson la plus joyeusement
provocante au monde+, elle a été réenregistrée, a indiqué
l'UNICEF, "pour diffuser des informations et de l'espoir au
temps du coronavirus". Née au Bénin, Angelique Kidjo,
qui a eu pour mentor Miriam Makeba, chante cette nouvelle
version, a précisé l'UNICEF dans un communiqué. "Pata
Pata" signifie "touche touche" dans plusieurs langues sud-
africaines. Des couplets de la version modifiée de la chanson
s'élèvent en musique pour dire désormais: "En cette époque
de coronavirus, ce n'est pas le temps du toucher... Tout le
monde peut aider à combattre Covid-19. Restez à la maison
e t attendez... Ce n'est pas du pata-pata ... Nous devons
garder nos mains propres".

L'original de la chanson a été l'un des plus grands succès
de Miriam Makeba. Connue affectueusement sous le nom
de "Mama Africa", elle est décédée à l'âge de 76 ans en no-
vembre 2008, après un concert en Italie.

JOURNÉE MONDIALE DU LIVRE 
La ministre de la Culture rencontre
des clubs de lecture en ligne

La ministre de la Culture, Malika Bendouda a
tenu jeudi à l'occasion de la Journée Mondiale du

livre et du droit d'auteur coïncidant au 23 avril
de chaque année, une réunion par

visioconférence avec nombre de clubs de lecture
en ligne de diverses wilayas, a indiqué la tutelle

dans un communiqué.

La direction de la culture de
Blida a mis au point un pro-
gramme spécial pour la célébra-
tion du mois du patrimoine , qui
sera , cette année, animé "à titre
exceptionnel" sur Facebook, en
raison du confinement total im-
posé à la wilaya, depuis prés d’un
mois pour freiner la propagation
du nouveau coronavirus(Covid-
19), a-t-on appris jeudi, auprès
du directeur de la structure.

"Nous avons décidé + à titre
exceptionnel + de célébrer le mois
du patrimoine, qui a démarré le
18 avril courant, en compagnie
du citoyen blidi, via la page face-

book de la direction de la culture,
en raison de la conjoncture sani-
taire traversée par la wilaya", a
indiqué à l’APS, Lhadj Meshoub.

La manifestation célébrée,
cette année, sous le signe "le pa-
trimoine à l’ère du numérique",
englobera, a- t-il dit, la présenta-
tion de tout ce qui a trait au pa-
trimoine matériel et immatériel
de la région, ses us et coutumes,
son histoire à travers les époques,
ses Oulemas et savants et ses arts
traditionnels, entre autres.

Des conférences seront, éga-
lement, animées, toujours via fa-
cebook, par des universitaires et

chercheurs du domaine, pou r la
mise en lumière de l’histoire de
la région de Blida, à travers les
âges, selon le même programme.
Pour M.Meshoub, ce programme
spécial est une "opportunité of-
ferte au citoyen pour connaître
l’histoire de sa région, tout en oc-
cupant utilement son temps libre,
en cette période de confinement",
a-t-il estimé.

Un appel a été lancé, à l’occa-
sion, aux citoyens de la wilaya,
pour accéder à la page facebook
de la direction de la culture, afin
d’en savoir un peu plus sur ce
programme, a-t-il indiqué.

SKIKDA 
"Likae Essabiâ", 
une émission culturelle 
sur les réseaux sociaux 
de la résidence
universitaire El Hadaiek 7

Les étudiants de la résidence universitaire El Hadaiek
7 de la wilaya de Skikda ont lancé, sous la supervision de
la direction des œuvres universitaires, une nouvelle émis-
sion culturelle intitulée "Likae Essabiâ" via le réseau social
Facebook, a indiqué, jeudi, le directeur local des œuvres
universitaires, Khaled Benkara.

A ce propos, le même responsable a précisé à l’APS
que cette émission devrait aborder de nombreux sujets
liés à la vie estudiantine, à travers la présentation de
conférences animées par des docteurs et des professeurs
sur des sujets d'actualité dans divers domaines (religieux,
national, scientifique ou historique).

Il a ajouté que cette initiative permettra de présenter
diverses contributions des étudiants dans divers domaines,
littéraire et scientifique, tout en abordant les idées sus-
ceptibles de hisser le niveau de leurs aspirations. Pour sa
part, le professeur Mohamed Kari, directeur de la résidence
universitaire Hadaiek 7 a déclaré que cette émission est
"une fenêtre culturelle via Facebook qui donnera aux étu-
diants la possibilité de pa rticiper à divers sujets".

Il a souligné que cette initiative "première du genre"
vise à ouvrir un espace culturel électronique pour l'étudiant
afin de lui permettre de dévoiler ses talents et ses capacités
dans diverses spécialités scientifiques et littéraires. Le
premier numéro de cette rencontre culturelle virtuelle a
été animé par le Dr. Smail Gourari, membre du Conseil
scientifique de la direction des affaires religieuses et des
wakfs de Skikda qui a abordé le sujet de "La place de la
science dans l'Islam". 

BATNA
Récupération  de 2190 pièces archéologiques

Les services de
la sûreté de la wi-
laya de Batna ont
récupéré 2.190
pièces archéolo-
giques, une arme
à feu de fabrication
artisanale et une
quantité de
drogues dans deux
opérations dis-
tinctes, a indiqué
jeudi, la cellule de
communication de
ces services. Dans
la première opéra-
tion, la brigade mo-

bile de la police ju-
diciaire Batna-1 a
interpelé cinq per-
sonnes âgées entre
26 et 35 ans en pos-
session des pièces
archéologiques et
de l’arme à feu ar-
tisanale, selon la
même source.
Dans la seconde
opération, la bri-
gade de recherche
et d’intervention a
saisi 1,259 kg de kif
traité, des armes
blanches et un

montant de
544.000 DA en pos-
session de trois (3)
personnes âgées de
23 à 30 ans, inter-
pelées au quartier
Bled Zedam de la
cité populaire
Bouakal de la ville
de Batna, a-t-on
précisé.

Les mis en cause
seront déférés de-
vant la justice au
terme des procé-
dures d’enquête,
est-il noté.

Le festival Cinelatino de
Toulouse (sud-ouest de la
France), l'un des plus
grands rendez-vous du ci-
néma latino-américain en
Europe, a attribué jeudi
malgré le confinement son
grand prix au film "Blanco
en blanco", du réalisateur
hispano-chilien Théo
Court, le jury ayant délibéré
en visioconférence.

"Malgré la situation ex-
ceptionnelle que nous tra-
versons, les compétitions
du festival Cinelatino, Ren-
contres de Toulouse 2020
ont pu avoir lieu grâce à des
visionnements en ligne et
des délibérations en visio-
conférence", indique la di-
rection du festival sur son
site.

Les lauréats ont été cou-
ronnés avec quelques jours
de retard, alors que l'édition

2020 initialement program-
mée du 20 au 29 mars avait
dû être reportée à cause de
la pandémie de coronavirus.
Théo Court, qui a déjà reçu
le prix du meilleur réalisa-
teur à la dernière Mostra
de Venise (Italie) pour cette
production chilienne, éga-
lement coproduite par la
France, l'Espagne et l'Alle-
magne, avait précédem-
ment réalisé deux courts
métrages et un long mé-
trage très remarqués. Pour
sa 31e édition, le festival a
choisi de mettre l'acc ent
sur les "mouvements so-
ciaux de grande ampleur"
et les "bouleversements de
la vie politique" qui agitent
plusieurs pays d'Amérique
Latine, en observant no-
tamment leurs consé-
quences "sur la production,
la diffusion et le contenu

des oeuvres cinématogra-
phiques", souligne dans son
édito le président du festival,
Francis Saint Dizier. Le jury
a attribué deux mentions
spéciales, au film "Las Mil
y una" de la réalisatrice ar-
gentine Clarisa Navas, et à
"Ya no estoy aqui" du Mexi-
cain Fernando Frias de la
Parra.En 2019, la direction

de Cinelatino avait dénom-
bré plus de 50.000 specta-
teurs, alors que quelque 170
films présentés dans diffé-
rentes catégories(longs et
courts métrages, fictions,
documentaires, anima-
tion...) avaient été projetés
lors de plus de 300 séances
à travers cette région du
sud-ouest de la France.

MOIS DU PATRIMOINE À BLIDA
Un  programme spécial via Facebook

FRANCE/CINÉMA/FESTIVAL
Le festival Cinelatino délibère en visio
et rend son palmarès
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CHINE/ESPACE
La première mission d'exploration de
Mars de la Chine baptisée Tianwen-1

L'Administration nationale de l'espace de la Chine (ANEC) a annoncé vendredi que la
première mission d'exploration de Mars de la Chine a été nommée Tianwen-1.

Ce nom provient de "Tian-
wen" (questions célestes ou
questions au ciel), poème
long écrit par Qu Yuan (340-
278 av. J.-C.), l'un des plus
grands poètes de la Chine
antique.

Dans "Tianwen", Qu Yuan
lance une série d'interroga-
tions en vers concernant le
ciel, les étoiles, les phéno-
mènes naturels et le monde,
exprimant ses doutes sur cer-
tains concepts traditionnels
et faisant preuve d'esprit de
recherche de la vérité.

Selon l'ANEC, toutes les
missions d'exploration pla-
nétaire futures seront nom-
mées Tianwen par série, re-
présentant la persévérance
de la nation chinoise dans
la recherche de la vérité et
dans l'exploration de la na-
ture et de l'univers.

L'ANEC a également ré-
vélé le logo des missions d'ex-
ploration planétaire de la

Chine, avec la lettre C repré-
sentant la Chine, la coopé-
ration internationale et la
capacité d'entrer dans l'es-
pace. La Chine envisage de
lancer la sonde martienne
en 2020, visant à accomplir
l'orbitage, l'atterrissage et le
sondage en une mission.

La Chine a fixé la Journée
de l'espace du pays le 24 avril
2016 en commémoration du
lancement de son premier
satellite Dongfanghong-1
dans l'espace le 24 avril 1970.
Cette année marque le 50e
anniversaire de la première
entrée du pays dans l'espace.

Les nombreuses activités
organisées à l'occasion de la
Journée de l'espace sont de-
venues une vitrine permet-
tant au public chinois et au
monde de mieux compren-
dre les progrès aérospatiaux
de la Chine. D'après Zhang
Kejian, chef de l'ANEC, au
cours des 50 dernières an-

nées, les ingénieurs et scien-
tifiques de l'espace de Chine
ont surmonté de nom-
breuses difficultés et réalisé
un développement aérospa-
tial à travers l'innovation in-
dépendante.

L'ANEC est disposée à tra-
vailler ensemble avec la com-
munauté internationale pour

apporter de nouvelles et plus
grandes contributions dans
l'exploration des mystères
de l'univers et dans la pro-
motion du bien-être de l'hu-
manité sur la base de l'égalité,
des bénéfices mutuels, de
l'utilisation pacifique et du
développement inclusif, a
noté M. Zhang.

COVID-19
Les dépenses pour les
jeux vidéos atteignent
un record en mars aux
Etats-Unis et en
Europe

Les dépenses en direction des jeux vidéo ont
atteint un record à 10 milliards de dollars (9,26
milliards d'euros) en mars dernier à la faveur
du confinement d'une grande partie de la popu-
lation aux Etats-Unis et en Europe, principaux
foyers de l'épidémie du coronavirus, selon des
données publiées jeudi par le cabinet Superdata.

Les revenus générés par les principaux jeux
sur console ont bondi à 1,5 milliard contre 883
millions en février, et ceux tirés des principaux
jeux joués sur ordinateur ont grimpé de 56%, à
567 millions de dollars. Ces catégories de jeu
sont particulièrement populaires en Europe et
aux Etats-Unis, où les mesures de confinement
instaurées pour freiner la propagation du coro-
navirus ont contraint les habitants à rester chez
eux. "Les gens se tournent vers les jeux vidéo,
qui permettent de se divertir en sécurité pendant
la crise du Covid-19, et utilisent les jeux multi-
joueurs en ligne pour rester en contact les uns
avec les autres", a commenté SuperData dans
une note de blog. Le chiffre d'affaires des jeux
vidéos est g lobalement en hausse de 11% sur un
an en mars, selon Superdata. Cinq millions
d'exemplaires de "Animal Crossing : New Hori-
zons" ont été vendus en mars, permettant à Nin-
tendo d'établir un nouveau record de ventes en
un mois d'un jeu de console. La fermeture des
magasins physiques a poussé les joueurs à se
tourner vers les achats en ligne: les dépenses en
direction des jeux sur mobile ont augmenté de
15%, à 5,7 milliards de dollars. "Pokemon Go" tire
son épingle du jeu, et voit ses revenus augmenter
de 18% à 111 millions de dollars, après que le fa-
bricant Niantic a modifié les paramètres pour
permettre de jouer plus facilement sans avoir
besoin de sortir.

Le groupe français de paiements
électroniques Ingenico anticipe une
baisse de 20% sur un an de son chiffre
d'affaires au deuxième trimestre du
fait de la crise du coronavirus, qui le
pousse à geler les embauches et à re-
courir largement au chômage partiel,
a-t-il annoncé jeudi. Sur l'ensemble de
l'année 2020, le groupe, plombé par le
confinement qui vide les magasins de
leurs clients et empêche les achats de
voyages sur internet, prévoit une baisse
des ventes (organique) "à un chiffre,
dans la fourchette moyenne à haute",
soit d'entre 5% et 9% environ. Au pre-

mier trimestre, Ingenico -que son
concurrent français Worldline projette
de racheter pour constituer un géant
de taille mondiale- a vu ses ventes grim-
per de 4% sur un an. Sous pression
pour réduire ses coûts, Ingenico compte
procéder à "un gel complet des em-
bauches incluant (les) remplacements",
recourir au chômage partiel dans plu-
sieurs pays (France, Belgique,
Royaume-Uni, Norvège, Autriche et
Taïwan), geler complètement les
voyages ou encore parvenir à "30% de
réduction sur les services sous-trai-
tants", a-t-il indiqué. L'entreprise assur

e cependant s'efforcer de maintenir à
taux plein les salaires fixes de tous ses
employés en chômage partiel. Au prix
d'un effort supplémentaire sur les coûts
de 100 millions d'euros, s'ajoutant à
l'effort de réduction déjà en cours, In-
genico compte diminuer ses coûts de
13% et prévoit de maintenir sa rentabilité
pendant l'année.

Sa marge d'exploitation (au sens de
l'EBITDA, excédent brut d'exploitation)
devrait ainsi être supérieure à 21% du
chiffre d'affaires en 2020, soit un niveau
très légèrement supérieur à celui de
2019 (20,9%), selon Ingenico. 

CORONAVIRUS
Le groupe Ingenico anticipe une baisse de
chiffre d'affaires de 20% au 2T

Décalées en raison de la crise
sanitaire, les enchères pour attri-
buer aux opérateurs télécoms en
France une partie des fréquences
nécessaires aux réseaux mobiles
5G pourront se dérouler soit fin
juillet, soit en septembre, a déclaré
mercredi le président du régula-
teur du secteur.

"Aujourd'hui il y a deux princi-
paux scénarios: le premier serait
de pouvoir conduire les enchères
à la fin du mois de juillet et le

deuxième ce serait en septembre",
a déclaré Sébastien Soriano, au-
ditionné par des sénateurs. "Pour
l'instant nous n'avons pas défini-
tivement arbitré ces calendriers
qui dépendent de la vitesse de sor-
tie de confinement", a-t-il ajouté.

En raison de la crise sanitaire,
les enchères initialement prévues
le 21 avril ont été décalées par le
régulateur. Elles doivent permettre
d'attribuer 11 blocs de fréquences.
L'Etat espère tirer de l'opération

au minimum 2,17 milliards d'euros,
mais le montant pourrait in fine
être bien plus élevé. M. Soriano a
également été interrogé sur les
rumeurs prêtant à la 5G un rôle
dans la propagation du nouveau
coronavirus, qui ont conduit dans
certains pays à des a ctes de van-
dalisme sur des antennes mobiles.
"Entre gens rationnels, on est bien
conscient que la 5G n'a aucun rap-
port avec le coronavirus. Pour au-
tant, ces liens qui sont faits et cette

agressivité, nous devons l'ente dre",
a-t-il répondu. "Personnellement,
je l'intègre comme une angoisse
vis-à-vis de la technologie, qui peut
être ressentie comme subie par
nos concitoyens, comme quelque
chose qui les agresse. Il faut en-
tendre le message subliminal en-
voyé aux pouvoirs publics et au
marché" et apporter "des preuves
tangibles sur le fait que les pouvoirs
publics ne sont pas simplement
des passe-plats du marché mais

qu'ils s'assurent que les technolo-
gies se développent dans l'intérêt
des gens", a-t-il développé.

La procédure d'attribution des
fréquences fait également l'objet
de multiples recours, de la part
d'un syndicat qui lui reproche de
ne pas être assortie d'obligations
en termes d'emploi, mais surtout
d'associations inquiètes d'un im-
pact de la 5G sur la santé et l'envi-
ronnement. 

STMicroelectronics a an-
noncé mercredi s’attendre à
une hausse de son chiffre d’af-
faires au second semestre par
rapport au premier, à la faveur
des premiers signes d’une re-
prise de la demande en Asie
où les mesures de restriction
en vigueur pour freiner la
pandémie de coronavirus ont
été assouplies.

Le fabricant franco-italien
de semi-conducteurs, four-
nisseur notamment d’Apple,
de Tesla ou encore de l’équi-
pementier télécoms Huawei,
a dit anticiper une croissance

de ses ventes dans une four-
chette de 340 millions à 1,04
milliard de dollars (312-956
millions d’euros) au second
semestre. Sur l’ensemble de
l’exercice, cela se traduirait
par un chiffre d’affaires an-
nuel compris entre 8,8 et 9,5
milliards de dollars. A la
Bourse de Paris et de Milan,
l’action STMicro a bondissait
de près de 8% vers 13h00 GMT,
soutenue par le relèvement
de ses prévisions.

"Les canaux de distribution
montrent une certaine reprise
en Chine à la suite du redé-

marrage des opérations, mais
un ralentissement en Europe
et aux Etats-Unis", a déclaré
le directeur général du
groupe, Jean-Marc Chery, lors
d’une conférence avec les ana-
lystes.

"Nous commençons à ob-
server les premiers signes
d’une reprise en Chine", a-t-
il ajouté, faisant référence à
l’industrie automobile. STMi-
croelectronics a cependant
choisi d’abaisser de 30% à 0,17
dollar le dividende proposé
aux actionnaires au titre de
l’exercice 2019. Le groupe,

basé à Genève, a dit s’attendre
à une baisse d’environ 10%
de son chiffre d’affaires au
deuxième trimestre par rap-
port au premier en raison des
contraintes opérationnelles
et logistiques liées aux me-
sures actuellement en vigueur
pour contenir le virus et à la
baisse de la demande dans sa
division automobile.

La marge pour le
deuxième trimestre devrait
s’élever à 34,6% contre 37,9%
au premier trimestre, en rai-
son de ces difficultés, a expli-
qué Jean-Marc Chery.

FRANCE / 5G
2 scénarios pour les enchères, fin juillet ou en septembre

TECHNOLOGIES/HIGH/TECH/AUTOMOBILE
STMicroelectronics prévoit une hausse de son CA 
au second trimestre
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Programme de la soirée

Les jurés Lara Fabian,
Amel Bent, Pascal Obispo
et Marc Lavoine poursui-
vent les KO, une dernière
étape (avant les grandes
soirées en direct) destinée
à sélectionner les candi-
dats qui pourront partici-
per à la demi-finale de
l'émission. Les sept mem-
bres de chaque équipe se
succèdent sur la scène
pour interpréter un titre
de leur choix, toujours ac-
compagnés d'un orches-
tre. Chacun doit tout faire
pour être convaincant car
à l'issue de chaque presta-
tion, le coach peut quali-
fier le talent pour la pro-
chaine étape en pressant
le buzzer, ou choisir de
mettre un terme à son
aventure en s'en abste-
nant. 

21:05

The Voice, la plus
belle voix

21:05 21:05 21:05

Après deux semaines de com-
pétition, cette soirée voit s'af-
fronter quatre candidats,
Kevin, Toni, Elodie et Vio-
laine, qui tentent de décro-
cher le fameux Micro d’ar-
gent, un voyage en Thaï-
lande et jusqu'à 80 000 euros
qui s'ajoutent aux gains ac-
cumulés. Avant l'ultime
confrontation qui consa-
crera le vainqueur, deux
demi-finales départagent les
concurrents. Comme lors des
émissions quotidiennes,
chaque duel se joue sur deux
manches aller et retour. Ce-
lui ou celle qui cumulera le
plus de points à l’issue de ces
deux matchs sera désigné(e)
champion(ne). 

Elias, la nouvelle star du
monde de l'archéologie,
a été assassiné. Son ca-
davre a été retrouvé
dans le chantier de
fouilles de la région bor-
delaise où il travaillait.
Mongeville se demande si
Elias a été victime de son
succès, tué par jalousie,
ou si sa mort serait liée à
des zones d'ombre de son
passé d'aventurier. Pa-
rallèlement, une Vénus
paléolithique rare, fraî-
chement exhumée et ré-
putée maudite, laisse
planer une onde de mys-
tère autour de ce décès.
Mongeville mène l'en-
quête. 

20:05

A Hell's Kitchen à New-
York en 1978, Kathy,
Ruby et Claire, malme-
nées par leurs maris,
n'ont pas grand chose en
point commun. Elles
vont devoir s'unir quand
leurs conjoints malfrats
sont arrêtés par le FBI.
Déterminées à s'en sor-
tir, elles s'improvisent
alors gangsters et déci-
dent de faire de la
concurrence à la mafia
locale qui les a abandon-
nées. Malignes, elles par-
viennent à imposer leur
loi dans le quartier. Les
affaires marchent telle-
ment bien, qu'elles finis-
sent par s'associer avec
la mafia italienne. Mais
le FBI est bientôt sur leur
piste. 

Samouraï-Sudoku n°2447
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«La plupart des hommes sont tellement
personnels qu'au fond rien n'a d'intérêt à

leurs yeux qu'eux-mêmes et exclusivement
eux.»

Schopenhauer 

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Mauvais
2 - Conductrice habituelle
3 - Identifiée par son anneau - Pourfendra
4 - Mot de fin d'office - Amas pré-glaciaire -
Sigle d'une organisation caritatrice
5 - Trait d'union - Colère de cabot - Mot d'uto-
pie
6 - Brillant exécutant - Extra-terrestre imagi-
naire
7 - Suçotera - Nettoie à fond
8 - Saper par la parole - Saint en Normandie
9 - Célèbre - Don d'artiste
10- Liquide de nourrice - Porteur d'araignéeH

or
iz

on
ta

le
m

en
t:

 

Les baronnes Dr Harrow

Mots croisés n°2447
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N'oubliez pas les
paroles

Arrêtée après que la police
a retrouvé à son domicile
un nombre impression-
nant de boîtes de médica-
ments volées, Fern est
contrainte par la justice de
retourner vivre chez sa
mère, en attendant son
procès. Tandis qu'il met
tout en œuvre pour prou-
ver son innocence, Harrow
s'intéresse à une nouvelle
affaire concernant la mort
suspecte de deux passion-
nés de saut extrême, surve-
nue en plein centre d'Ade-
laïde. Les personnes décé-
dées, d'origine espagnole,
auraient été victimes d'un
sabotage. Par ailleurs, Da-
niel fait part à Nichols du
mystérieux appel qu'il a
reçu. 

Mongeville

A - Pas trés décidée
B - Collectiviseras
C - Pétrifier - Manières de parler
D - Alliage pour papier spécial - Découvert
E - Arrive - Pas grand chose
F - Graveleuse - Fermette
G - Chauffeur de Cléopâtre - Indication de tran-
sit - Quart de tourisme
H - Consternera
I - La moitié du fils - Résumé pour toute la suite
- Chemin de marinier
J - Ballade en Germanie - Chatons
K - Concasserons
L - Canalisation sous-marine - Guide pour avoir
une belle ligne 



Solution
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7

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1147
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ATHLÉTISME
Les Championnats
d'Europe d'athlétisme
prévus à Paris du 25
au 30 août annulés

Les Championnats d'Europe d'athlétisme, pré-
vus du 25 au 30 août à Paris, sont annulés à cause
de la pandémie de coronavirus, a annoncé l'or-
ganisation jeudi. 

Après le report des Jeux Olympiques de Tokyo
à 2021, l'athlétisme se voit privé de son deuxième
évènement majeur de l'année et se dirige vers
une saison quasi-blanche, les grands meetings
étant déjà déprogrammés jusqu'à la fin du mois
de juin. 

La décision de l'annulation a été actée après
une réunion du comité exécutif du comité d'or-
ganisation, précédée d'une visioconférence avec
la Fédération française d'athlétisme (FFA), les
ministères des Sports et de l'Intérieur et la délé-
gation interministérielle aux grands événements. 

«On a vraiment tout essayé, a expliqué Jean
Gracia, le président du comité d'organisation. On
espérait tous que la situation puisse s'améliorer
rapidement, malheureusement, ce n'est pas le
cas. 

On avait même demandé à la commission mé-
dicale de la Fédération française de faire une éva-
luation des mesures à prendre pour pouvoir or-
ganiser l'évènement. 

On a étudié toutes les possibilités, y compris
celle de diminuer l e nombre d'athlètes par
épreuves ou de mettre un spectateur sur deux.»
Le président de la FFA André Giraud a de son
côté indiqué avoir «tenu compte de l'évaluation
des risques telle qu'elle a été présentée par les
services de l'Etat». 

Il s'agit d'un coup dur financier pour la Fédé-
ration française, dont les compétitions nationales
sont suspendues jusqu'à la fin juillet. Un peu
plus de 50 % des tickets pour le stade Charléty de
Paris avaient déjà été vendus pour un budget es-
timé à 17 millions d'euros. 

Mais la FFA assure pouvoir boucler un exercice
à l'équilibre pour 2020. 

Les athlètes se voient eux privés du 2e grand
rendez-vous de l'année, après le report des JO de
Tokyo en 2021, alors que 1.400 participants venus
d'une cinquantaine de pays européens étaient
attendus à Paris. 

Le début de la saison internationale est pour
le moment repoussé au mois de juillet: sur les
neufs premières étapes de la Ligue de diamant,
qui devait s'ouvrir le 17 avril à Doha (Qatar), huit
sont reportées, et Oslo (Norvège) a décidé de mo-
difier complètement sa compétition (aucun public,
courses à un seul athlète) pour proposer une
sorte d'exhibition le 11 juin. 

Les meetings Ligue
de diamant d'Eugene
et Paris, prévus en
juin, reportés

Les deux meetings de la Ligue de diamant pré-
vus à Eugene (Etats-Unis, le 7 juin) et à Paris (13
juin) ont été reportés en raison de la pandémie
de coronavirus, ont annoncé jeudi les organisa-
teurs. 

Ces deux reports s'ajoutent à ceux des six pre-
mières étapes de la Ligue de diamant, le circuit
majeur de l'athlétisme mondial dont le coup d'en-
voi devait être donné le 17 avril à Doha (Qatar). 

En ce qui concerne le meeting d'Oslo, pro-
grammé le 11 juin, les organisateurs de la Ligue
de diamant ont précisé dans leur communiqué
qu'«une compétition alternative d'athlétisme» se
déroulerait à la date prévue «selon la réglemen-
tation norvégienne sur les coronavirus», sans
plus précisions. 

De nouvelles dates pour les meetings reportés
«seront annoncées (...) dès que la situation mon-
diale extraordinaire rendra possible un plan fia-
ble», a précisé la Ligue de diamant. 

Parmi les réunions déjà décalées, seule celle
de Shanghai (Chine) a été casée à une nouvelle
date, le 13 août. Le début formel de la Ligue de
diamant est donc repoussé au 4 juillet à Londres. 

APS

JM ORAN-2022/STADE DE 40000 PLACES
L’installation du réseau d’éclairage
bientôt achevée (DEP)

Les premiers essais ont
été effectués mercredi soir,
aussi bien au niveau des
tribunes que les parties ex-
térieures du stade, a précisé
la même source, assurant
que l’opération sera pro-
chainement achevée. 

En dépit de la crise sa-
nitaire qui secoue le pays
à l'instar du monde entier
causée par la propagation
de la pandémie de Coro-
navirus (covid-19), les tra-
vaux de réalisation du com-
plexe olympique et du vil-
lage méditerranéen dans
la commune de Bir El Djir
(Est d’Oran) se poursuivent
suivant une «cadence ap-
préciable», avait noté le wali
Abdelkader Djellaoui au
cours de sa visite d’inspec-
tion qu’il a effectuée sur
les lieux mardi dernier. 

Le report pour l’année
2022 de la 19e édition des
jeux méditerranéens, pré-
vue initialement pour l’été
2021, n’a pas eu de réper-
cussions sur l’évolution des
travaux au nivea u des

chantiers des deux infra-
structures, «tout en respec-
tant les gestes de distan-
ciation et toutes les autres
mesures préventives contre
le covid-19», s’est réjoui le
chef de l’exécutif de la ca-
pitale de l’Ouest du pays. 

Le wali d'Oran avait no-
tamment inspecté l’évolu-
tion de l’opération de la se-
mence du gazon naturel
au niveau du stade de foot-

ball de 40.000 places qui
est à ses dernières re-
touches, ainsi que les chan-
tiers de la salle omnisports
(6.000 places) et le com-
plexe nautique (2.000
places) qui renferme deux
piscines olympiques et une
troisième semi-olympique. 

La 19e édition des jeux
méditerranéens, prévue
initialement pour l’été
2021, a été reportée à l’été

suivant (25 juin-5 juillet
2022) comme d'ailleurs les
différentes joutes inter-
nationales, à savoir les
jeux olympiques et d’au-
tres manifestations spor-
tives internationales, ren-
voyés, quant à elles à l’an-
née 2021 en raison du co-
vid-19 qui fait des ravages
dans le monde depuis plu-
sieurs semaines, rappelle-
t-on. 

Les Jeux olympiques de Tokyo,
reportés à l'été 2021 à cause de la
pandémie de Covid-19, ne pourront
pas être repoussés au-delà, a prévenu
jeudi le président du comité d'orga-
nisation de la compétition dans une
interview. Le président Yoshiro Mori
a estimé qu'il n'y avait «aucune»
chance que les Jeux olympiques et
paralympiques puissent être reportés
au-delà de la date désormais prévue,
avec une ouverture le 23 juillet 2021,
selon des propos rapportés par
l'agence de presse japonaise Kyodo
News. «En pensant tant aux athlètes
qu'aux problèmes pour l'organisation,
il est techniquement difficile de re-
porter de deux ans», a assuré Mori. 

Le président du comité d'organi-
sation a précisé que la question d'un

report de deux ans avait été initiale-
ment posée au Premier ministre ja-
ponais, Shinzo Abe, mais ce dernier
«a décidé que la voie à suivre était
un report d'un an». 

Après avoir assuré pendant plu-
sieurs semaines que les Jeux de Tokyo
se tiendraient en temps et en heure,
le Japon et le Comité international
olympique (CIO) s'étaient résolus fin
mars à reporter d'un an les JO, sous
la pression des athlètes et d es asso-
ciations sportives de différents pays. 

«Honnêtement, je ne pense pas
qu'il soit probable que les Jeux olym-
piques aient lieu l'an prochain», avait
déclaré lundi Kentaro Iwata, profes-
seur au département des maladies
infectieuses de l'université de Kobe
(ouest), au cours d'une conférence

de presse en ligne. La bonne tenue
de la grand-messe du sport mondial
nécessiterait que non seulement le
Japon mais également le reste du
monde soient venus à bout de la ma-
ladie d'ici là, avait-il insisté. 

Le report des Jeux représente un
immense défi logistique pour les or-
ganisateurs et devrait entraîner d'im-
portants coûts supplémentaires, dont
la répartition entre le comité d'or-
ganisation et le CIO n'a pas encore
été décidée. 

Yoshiro Mori, cité par Kyodo News,
a notamment estimé que les céré-
monie d'ouverture et de clôture pour-
raient être «drastiquement revues»
afin d'en réduire les coûts, ajoutant
qu'elles devraient intégrer un mes-
sage en rapport avec la crise actuelle. 

Les travaux d’installation du réseau d’éclairage au niveau du stade de 40.000
places relevant du complexe olympique d’Oran, en cours de construction, touchent
à leur fin, a appris l’APS jeudi auprès de la Direction locale des équipements publics
(DPE), maître de cet ouvrage. 

Les JO de Tokyo ne pourront pas être de nouveau
reportés

Le Karaté Club d'Ami-
zour, relevant de la Ligue
de Wilaya de Bouira, espère
bénéficier d'un peu plus
de moyens à l'avenir, pour
mettre ses athlètes dans de
bonnes conditions et leur
permettre ainsi de mieux
représenter la région lors
des différentes compéti-
tions nationales. 

«La subvention que nous
accorde annuellement la
Direction de la Jeunesse et
des Sports de Bouira est de
seulement 50.000 DA» a
commencé par mettre en
évidence le président du
club, Moussa Saouli, lors
d'un entretien accordé à
l'APS. 

«A ce manque flagrant
de moyens financiers
s'ajoute le piteux état dans
lequel se trouve notre salle

d'entraînement, qui tombe
littéralement en ruine, sans
parler du tapis, devenu im-
praticable à cause de
l'usure du temps» a-t-il
poursuivi. 

«Le club ne survit que
grâce à l'apport de ses di-
rigeants, qui cotisent ré-
gulièrement pour faire face
aux dépenses qui se pré-
sentent, comme lorsqu'il
s'agit de se déplacer dans
une autre ville pour dispu-
ter une compétition natio-
nale» a-t-il précisé. 

«Malgré toutes ces
conditions défavorables,
nos athlètes n'ont rien
perdu de leur motivation,
particulièrement ceux de
notre élite, qui sont au
nombre de 45, et qui ont
déjà dignement représenté
la région»selon Saouli. 

En effet, le Karaté Club
d'Amizour figure actuelle-
ment parmi les dix meil-
leures formations natio-
nales, suivant le classement
annuel de la Fédération al-
gérienne de la discipline
(FAK), sans parler des titres
individuels et collectifs qu'à
déjà remporté en cham-
pionnat. 

Le dernier titre en date
a été remporté par Alae
Salmi, lors du Champion-
nat national 2020, disputé
à la salle Harcha-Hacene
d'Alger, où il avait glané
une médaille d'or chez les
moins de 60 kg, alors que
deux de ses coéquipiers
s'étaient contentés du
bronze. L'année d'avant,
pendant le Championnat
national de 2019, le club
d'Amizour avait raflé six

médailles, dont une en or,
aux épreuves du «par
équipes». 

Toujours selon Saouli,
«le club se porte bien même
au niveau des jeunes, nés
entre 2005 et 2007, puisque
certains sont en voie d'in-
tégrer les rangs de la sé-
lection nationale, ou y sont
déjà, comme c'est le cas
pour deux éléments, en -
52 et -57 kg. Le Karaté Club
d'Amizour a été fondé en
1994 et il compte au-
jourd'hui pas moins de 600
adhérents, toutes catégo-
ries d'âge, garçons et filles.
Selon Saouli, il existe un
très gros potentiel tech-
nique dans la région, et il
suffit de le prendre un peu
mieux en charge pour qu'il
démontre l'étendue de son
talent . 

KARATÉ DO / ALGÉRIE
Le club d'Amirzour espère plus de moyens



SPORTSVendredi 24 - Samedi 25 avril 2020 21DK NEWS

SANCTION
L'interdiction 
de recrutement
infligée au DRB
Tadjenanet levée
(Fifa)

La commission du statut du joueur de
la Fédération internationale de football
(Fifa), a annoncé jeudi sa décision de
lever l’interdiction de recrutement, pour
trois périodes consécutives, infligée au
DRB Tadjenanet, dans l’affaire du non-
paiement des arriérés de l’attaquant in-
ternational mauritanien Mohamed Ab-
dellahi Soudani, a appris l’APS auprès
du club pensionnaire de la Ligue 2 algé-
rienne. 

« Nous souhaitons informer le club
du DRB Tadjenanet, ainsi que la Fédéra-
tion algérienne de football (FAF), que
suite à une omission administrative, nous
n’avions eu connaissance de l'appel au
Tribunal arbitral du sport (TAS) concer-
nant la présente affaire. 

Par conséquent, la décision prise par
la Chambre de résolution des litiges le 5
décembre 2019 n’étant pas définitive et
contraignante pour les parties en vertu
de l’appel au TAS. 

Nous informons les parties que l’in-
terdiction de recrutement, tant qu’au ni-
veau national qu’international pour une
durée maximale de trois périodes d’en-
registrement entières et consécutives,
est à présent levée», a indiqué la Fifa dans
une correspondance adressée au club. 

Le DRBT a été destinataire le 12 février
2020 d’une correspondance de la Fifa,
cette dernière a réclamé « un document
de preuve démontrant « que l’actuel 9e
de la Ligue 2 a respecté l’obligation du
payement (3.5 milliards de centimes,
ndlr), conformément à la décision prise
par la Chambre de résolution des litiges
le 5 décembre 2019. 

Toutefois le Difaâ a introduit un appel
au TAS dans les délais impartis qui vient
d’être pris en considération par la Fifa. 

Mohamed Abdellahi Soudani (24 ans),
qui figurait parmi les 7 réservistes de la
sélection de Mauritanie à la dernière
Coupe d’Afrique des nations CAN-2019
disputée en Egypte, avait rejoint le DRBT
en janvier 2018 en provenance de l’AS
Gabès (Tunisie). En juillet 2019, il s’était
engagé avec le FC Nouadhibou (Div.1
mauritanienne).

TUNISIE : 
reprise des
entrainements
début mai

La Fédération tunisienne de football
(FTF) a proposé aux clubs des différents
paliers, la date du 4 mai prochain, pour
reprendre les entrainements, après l’arrêt
de toutes les compétitions depuis plu-
sieurs semaines, en raison de la pandémie
du Coronavirus. 

«Les clubs pourront reprendre les en-
trainements, à partir du 4 mai», a suggéré
le président de l’instance de football tu-
nisien, Wady Jary, dans une vidéo. 

Tout comme plusieurs autres pays, la
Tunisie a arrêté ses compétitions de foot-
ball depuis l’avènement du coronavirus,
mais le président à précisé notamment
que le championnat ne sera pas annulé,
et la décision de reprendre les entraine-
ments ne se fera pas que sur un accord
du gouvernement. 

Parmi les scénarios pour la reprise du
championnat tunisien de football, l’auto
confinement des clubs dans des hôtels,
port de masques obligatoire aux entrai-
nements, avait révélé la presse locale.

APS

CORONAVIRUS
Des internationaux algériens adhèrent 
à la «cagnotte de solidarité» 

Dans la liste de joueurs fi-
gure Ryad Mahrez (Manches-
ter City), Sofiane Feghouli
(Galatasaray) et l’entraineur
Madjid Bougherra. 

Les trois ont à leur tour
appelé leurs coéquipiers et
d’autres artistes pour se join-
dre à l'opération L’ancien ca-
pitaine des Verts, Bouguerra
a nominé, entre autres, son
ex-coéquipier, Medhi Lacen,
l’artistique Abdelkader sec-
teur et Wahid Bouzidi. 

Pour sa part, Riyad Mahrez
a sollicité ses compatriotes,
Yacine Brahimi, Ismail Ben-
nacer et Nabil Bentaleb. 

Dans son invitation à par-
ticiper à la cagnotte «Solida-
rité Algérie», lancée aux
joueurs, artistes et person-
nalités, et tout simplement
aux Algériens du monde en-
tier, l’organisateur a notam-
ment précisé que l’argent ré-

colté permettra d’acheter des
masques du gel hydro-alcoo-
lique et enfin des lits d’hô-
pitaux. 

Mais une pa rtie sera,
aussi, reversée aux associa-
tions et aux collectivités lo-
cales. 

«Dans ces temps de crise
sanitaire internationale, mon
cœur se tourne vers l’Algérie
pour lui apporter tout notre
soutien!. Soutenons nos soi-
gnants, nos associations.. nos
frères tout simpleent», ajou-
tant que l’argent récolté sera
reversé aux associations, col-
lectivités et forces vives aux
quatre coins de l’Algérie. 

L'objectif de l’initiateur est
de soutenir financièrement
ceux qui agissent au quoti-
dien et viennent en aide à
ceux qui en ont le plus besoin,
surtout avec le Ramadhan
qui a débuté, ce vendredi.

Plusieurs footballeurs internationaux algérien ont annoncé, via leurs réseaux sociaux,
leur adhésion à une «cagnotte de solidarité» dans la lutte contre la pandémie du corona-
virus (Covid-19) en Algérie, lancée par l'artiste Abderraouf Derradji, plus connu sous le
pseudonyme «Soolking».

Le Kenya risquerait d’être privé de
disputer les qualifications de la Coupe
du Monde de football (CM-2022), en rai-
son du non payement des honoraires
de son ex-sélectionneur algérien, Adel
Amrouche, que la fédération avait re-
mercié avant terme en 2014, a rapporté
la BBC. 

A l'issue de son limogeage, le techni-
cien algérien Adel Amrouche n’avait pas
accepté la décision et avait réclamé un
millions de dollars de dédommagement
en injectant un recours au Tribunal Ar-
bitral sportif (TAS) de Lausanne qui a
donné, en octobre dernier, à la Fédéra-
tion kényane de football (FKF) jusqu’au
vendredi 24 avril pour payer le sélec-
tionneur algérien. 

«La FKF avait indiqué qu’elle n'avait

pas les fonds nécessaires pour respecter
le délai de paiement, comme cela avait
été ordonné par le TAS.», a déclaré à la
BBC, le président de la FKF, Nick
Mwendwa. 

«Ce n'est pas la fin du monde de se
retirer des éliminatoires de la Coupe
du monde 2022. 

Nous n'avons pas d'argent et avec la
situation de Covid-19, nous avons des
joueurs qui sont bloqués en ce moment
et qui n'ont pas été payés.», a-t-il ajouté. 

Mais, la FIFA se prépare à appliquer
la rég lementation en vigueur, à savoir,
comme première décision, l’exclusion
définitive de la sélection du Kenya des
qualifications du Mondial-2022. 

Pour sa part, l’Algérien Adel Am-
rouche a indiqué à la même source qu’il

n’accepterait aucun prolongement de
délai. 

«Un accord de prolongation entraî-
nerait la clôture de la procédure disci-
plinaire sans paiement garanti», a-t-il
indiqué. 

Il est à rappeler qu’Adel Amrouche
avait été limogé en 2014, après seulement
18 mois de présence à la tête de la sélec-
tion kényane, alors son contrat était de
cinq. 

Son limogeage est intervenu après
l’élimination du Kenyan de la CAN-2015,
suite à sa défaite face au Lesotho (1-0). 

Le Kenya qui n'a jamais participé à
la Coupe du monde de la FIFA, devait
évoluer dans le groupe E des élimina-
toires du CM-2022, aux côtés du Mali,
Ouganda et du Rwanda. 

MONDIAL-2022
Le Kenya risque l’exclusion des qualifications

L'équipe d’Aston Villa, Pre-
mier League, souhaite enga-
ger l'international algérien
Said Benrahma,lors du pro-
chain mercato, selon la presse
locale. 

«Benrahma est un bon
joueur, il nous a tous montré
à quel point il était bon et je
pense que ce serait une ex-

cellente signature et très bé-
néfique au club», a indiqué
l’entraineur d’Aston Villa,
Dean Smith à Football Insider. 

Le coach du club anglais a
ajouté que l’attaquant algé-
rien lui rappelle, en quelque
sorte, des joueurs comme El
Ghazi et Trezeguet. 

«Je pense que ce serait une

bonne signature, une très
bonne signature même», a-
t-il assuré. Les dirigeants
d’Aston Villa, 19e et avant der-
nier de Premier League,
étaient déjà très proches de
conclure le deal, lors du der-
nier mercato d’été, avec ceux
de Brentford pour Benrahma.
Toutefois, la direction du club

de Premier League n'a pas
consenti à payer les 20 mil-
lions de livres demandés dans
ce dossier. Depuis son arrivée
en Angleterre en 2018, Ben-
rahma est en train de réaliser
sa meilleure saison sur le plan
statistique. Il est à 10 buts et
8 passes décisives en 34 ren-
contres. 

PREMIER LEAGUE (TRANSFERT): 
Aston Villa veut recruter Benrahma (entraineur) 

L’international algérien Yacine Bra-
himi a fait partie de l’équipe type du FC
Porto, lors de la dernière décennie, a
révélé jeudi le Onze Mondial. 

Aujourd’hui joueur d'Al Rayyan SC
d’Arabie Saoudite (depuis 2019), Brahimi
avait figuré dans la composition habi-
tuelle du FC Porto, articulée dans un 4-
3-3 assez offensif, avec un trio d'attaque
qui rendra les supporters nostalgique. 

En cinq de présence avec le FC Porto
depuis 2014, Yacine Brahimi (30 ans) a
gagné des titres, mais aussi de l’expé-
rience, au niveau européen. 

Aux côtés de James Rodriguez, Hulk
et Falcao, le champion d’Afrique algérien

avait toujours tenu son rôle de meneur
et surtout de dribbleur dans une écurie
portugaise qui fait partie des plus grands

clubs du monde et surtout réputée pour
son art de s’attacher les services de bons
joueurs pour assurer des titres. 

D’autres joueurs de renom figurent
parmi le onze de la décennie des Dra-
gons, à l’instar du célèbre gardien es-
pagnol Iker Casillas ou encore Ivan Mar-
cano, revenu au Portugal l'été dernier
après un passage à la Roma. 

Voici par ailleurs, le onze-type du FC
Porto durant le s dix dernières années:
Iker Casillas, Alex Sandro, Ivan Marcano,
Maicon Pereira Roque, Danilo Pereira,
Herrera Héctor Miguel, Joâo Moutinho,
James Rodriguez, Givanildo Vieira de
Sousa « Hulk « et Radamel Falcao. 

L’Algérien Brahimi dans le onze type 
du FC Porto de la dernière décennie
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FOOT-TV (JUSTICE)
La justice suisse
rejette les demandes
de récusation de
Nasser al-Khelaïfi

La justice suisse a rejeté trois demandes de ré-
cusation de Nasser Al-Khelaïfi, patron du groupe
de télévision beIN Media et président du PSG, in-
culpé dans une affaire de corruption liée à l'attri-
bution de droits TV du Mondial de football. 

Dans une décision publiée mercredi par le Tri-
bunal pénal fédéral, la Cour des plaintes indique
avoir rejeté les demandes de récusation déposées
par Nasser al-Khelaïfi à l'encontre de deux pro-
cureurs fédéraux et une procureure fédérale as-
sistante. 

«La demande de récusation est rejetée», a conclu
la Cour des plaintes dans un arrêt rendu le 24
mars. 

Cet arrêt explique que Nasser al-Khelaïfi a de-
mandé la récusation des trois membres du Mi-
nistère public de la Confédération (MPC, parquet
fédéral) en faisant notamment valoir que «l'au-
dience du 6 décembre 2019 ne lui aurait pas laissé
assez de temps pour aborder tous les points qu'il
souhaitait». 

Il reproche aussi au parquet fédéral de n'«avoir
pas désigné d'expert judiciaire indépendant et
neutre concernant la concurrence sur le marché
des droits concernés par la procédure pénale» et
estime que «les éléments de preuve à décharges
offerts spontanément par la défense n'auraient
pas été pris en compte». 

La Cour des plaintes a balayé ces accusations,
assurant notamment que «tant le requérant que
son défenseur ont eu l'occasion de s'exprimer sur
les faits et reproches formulés». 

Nasser al-Khelaïfi est poursuivi par le parquet
fédéral «dans le contexte de l'attribution de droits
médiatiques de différentes Coupes du monde de
football et Coupes des Confédérations». 

Le dirigeant qatarien a en revanche trouvé un
accord amiable avec la FIFA, qui a par conséquent
retiré sa plainte pour corruption contre lui. 

L'ancien numéro 2 de la FIFA Jérôme Valcke a
été inculpé dans le même dossier pour «corruption
passive, gestion déloyale multiple et qualifiée et
faux dans les titres». 

Al-Khelaïfi et un troisième homme, actif dans
le domaine des droits sportifs mais dont la justice
suisse ne donne pas le nom, sont eux accusés
d'«instigation à la gestion déloyale qualifiée com-
mise» par l'ancien secrétaire général de la FIFA. 

Ce troisième homme, non nommé, est aussi
accusé de «corruption active». 

Selon le MPC, Jérôme Valcke, ancien bras droit
de Sepp Blatter, a, entre 2013 et 2015, fait usage de
son influence pour orienter «en faveur de parte-
naires médiatiques de sa préférence les processus
d'attribution de droits médi atiques, pour l'Italie
et la Grèce, de différentes Coupes du monde de
football et Coupes des Confédérations de la FIFA
dans la période de 2018 à 2030». Selon le MPC,
Valcke a obtenu des avantages indus des deux co-
accusés. 

ESPAGNE : 
D'anciens dirigeants
et joueurs condamnés
pour corruption 

Cinq ex-dirigeants d'Osasuna (D1 espagnole)
et deux anciens joueurs du Betis (D1 espagnole),
Antonio Amaya et Xavi Torres, ont écopé de lourdes
peines de prison, après avoir été reconnus cou-
pables d'une série d'accusations de corruption
sportive, rapporte vendredi le journal L'Equipe. 

''Angel Vizcay, qui fut directeur général du club
de Pampelune, a été condamné à la plus lourde
peine de prison, de huit ans et huit mois, pour
des accusations de détournement de fonds, de
falsification de comptes et de corruption sportive'',
écrit la même source. 

Quant aux deux anciens joueurs du Betis, An-
tonio Amaya (36 ans, 2011-2014) et Xavi Torres (33
ans, 2013-2016), ils ont été condamnés à un an de
prison chacun pour corruption sportive, une pre-
mière en Espagne.

APS

AFRIQUE (CORONAVIRUS)
Le CHAN-2020 pourrait se jouer en
janvier 2021 

Alors qu’elle devait se
jouer en avril, cette com-
pétition a été reportée à
une date ultérieure par la
Confédération africaine de
football (CAF), en raison
de la propagation du Co-
vid-19. 

Seulement, l’éventualité
de caser le tournoi en jan-
vier, dépend en premier
lieu des prochaines dates
qui seront fixées par la fé-
dération internationale
(Fifa). 

Une hypothèse qui peut
devenir réalité si jamais
l'instance internationale
annule ses prochaines
dates d’août, septembre et
novembre, toutes consa-
crées aux matchs interna-
tionaux et aux élimina-
toires pour différentes
compétitions. 

La CAF attend donc la
décision finale concernant
les prochaines dates Fifa
avant de poursuivre son
raisonnement. 

Ces annulations pour-
raient ainsi suspendre la

phase qualificative pour la
prochaine CAN, prévue au
Cameroun, et engendrera
automatiquement le report
de la phase finale prévue
du 9 janvier au 6 février
2021. Le Canadien Victor
Montagliani, vice-président
de la Fifa, a déclaré à

l’agence américaine Asso-
ciated Press (AP) que l’ins-
tance envisageait d’annuler
tous les matchs internatio-
naux prévus en septembre,
octobre et novembre pro-
chains, ce qu’elle a déjà
fait pour les mois de mars
et de juin, afin de donner

la priorité aux champion-
nats nationaux et aux com-
pétitions de clubs. La CAF
a annoncé récemment sa
décision de reporter la fi-
nale de la Ligue des cham-
pions africaine et celle de
la Coupe de la Confédéra-
tion à une date ultérieure. 

Le club brésilien de Flamango est
sur le point d'annoncer le transfert
définitif de son joueur Pablo Mari à
Arsenal, prêté lors du dernier mer-
cato hivernal au club londonien, rap-
porte vendredi le média The Athletic. 

''Arsenal et Flamengo seraient

proches d’un accord pour le transfert
définitif de Pablo Mari. 

Le défenseur espagnol avait rejoint
les Gunners en janvier dernier pour
renforcer ce secteur de jeu de l’équipe
dirigée par Mikel Arteta'', selon la
même source. 

The Athletic précise également
que la transaction rapportera environ
12 millions au club brésilien. 

La durée du contrat et le salaire
de l’ancien joueur de Majorque res-
tent à discuter entre les différentes
parties. 

Le championnat d’Afrique des nations de football CHAN-2020, réservé aux joueurs
locaux, pourrait être reprogrammé en janvier 2021 au Cameroun, en raison de la
pandémie du nouveau coronavirus (Covid-19), rapportent jeudi les médias locaux. 

Flamengo et Arsenal proches d'un accord 
pour le transfert de Mari

Le sélectionneur de
l'équipe anglaise féminine
de football, Phil Neville,
quittera son poste au terme
de son contrat en 2021, mal-
gré le report de l'Euro à
2022, a annoncé vendredi
la fédération anglaise. 

Arrivé à la tête de l'An-
gleterre en janvier 2018,
l'ancien défenseur de Man-
chester United avait mené
son équipe jusqu'en demi-
finales du dernier Mondial
féminin, en France en 2019,
ne perdant que de justesse

(2-1) contre les futures lau-
réates américaines. 

Mais la suite avait été
beaucoup moins brillante
avec 7 défaites lors des 11
dernières rencontres. 

L'UEFA a annoncé jeudi
le report d'un an de

l'épreuve organisée en An-
gleterre, pour qu'elle ne se
déroule pas en même
temps que celle des
hommes, repoussée de
2020 à 2021 en raison de
l'épidémie de Covid-19. 

FOOTBALL FÉMININ
Le sélectionneur anglais Phil Neville quittera son
poste en 2021 

En cas d'arrêt de la saison en raison
du coronavirus, les places dans les
compétitions européennes de clubs
devront être attribuées au « mérite
sportif», a indiqué jeudi l'Union eu-

ropéenne de football (UEFA). La pro-
cédure de sélection des clubs qualifiés
pour la Ligue des champions et pour
la Ligue Europa devra « être basée
sur des critères objectifs, transparents

et non-discriminatoires», a estimé
l'UEFA qui continue de pousser dans
le même temps pour « achever les
compétitions nationales actuellement
suspendues». 

CORONAVIRUS
des places européennes au» mérite sportif»
(UEFA)

Les footballeurs évo-
luant dans le champion-
nat d'Espagne de football
pourraient commencer à
subir des tests de dépis-
tage du coronavirus dès
le 28 avril, en vue d'une
éventuelle reprise de l'en-
traînement et des compé-
titions, a indiqué une
source proche du dossier. 

Ces tests donneront un

aperçu de la situation ac-
tuelle du football espa-
gnol, dans le cadre de la
volonté de la Ligue de re-
prendre l'entraînement
prochainement dans des
conditions de sécurité
maximale pour les
joueurs. 

Un peu plus tôt dans la
journée, Rafael Ramos,
président de l'Association

espagnole des médecins
des équipes de football,
avait lui aussi déclaré à la
radio Cope que « l'idée,
selon La Liga, est que des
tests soient effectués les
28 et 29 avril». 

La reprise du sport de
compétition en Espagne
et notamment la Liga de
football, serait déterminée
par le ministère de la

Santé, a déclaré le minis-
tre espagnol de la Culture
et des Sports José Manuel
Rodriguez Uribes. 

Avant l'arrêt du cham-
pionnat espagnol en mars
dernier, le FC Barcelone
occupait la tête du clas-
sement avec 2 longueurs
d'avance sur son rival de
toujours le Real Madrid à
11 journées de l'épilogue. 

CHAMPIONNAT D'ESPAGNE/ CORONAVIRUS
Les joueurs testés à partir du 28 avril



Kevin de Bruyne s'est montré satisfait
du niveau qu'il a affiché jusqu'ici
dans la saison sous le maillot de
Manchester City.
Kevin de Bruyne est un joueur indispensable à
Manchester City. Le milieu de terrain belge est
revenu sur son évolution, notamment sous la
direction de Pep Guardiola, lors de The Foot-
ball Show en s’adressant à Jamie Redknapp
depuis son domicile étant donné la période de
confinement. « C’est difficile de commenter
ma forme, mais je suis un joueur plus complet
maintenant », a jugé le joueur, âgé de 28 ans.
Puis, il a développé son opinion, mettant no-
tamment en avant la régularité dans ses per-
formances, un atout qu’il n’avait pas forcé-
ment par le passé. « Dans tous les aspects du
jeu, je me sens vraiment à l’aise. À Wolfs-
burg, je me suis incroyablement bien dé-
brouillé, mais je faisais des haut et des bas.
Mais sur les trois dernières saisons, peut-être
un peu moins la saison dernière, je suis
content de jouer à un niveau constant. Du pre-
mier match contre West Ham au dernier
contre le Real Madrid, j’ai très bien joué.
C’est satisfaisant de constater que je puisse
être constamment à un niveau suffisamment
bon pour jouer », a-t-il indiqué. De Bruyne
s’est notamment signalé face au Real Madrid
en huitième de finale aller de la Ligue des
Champions en offrant une belle performance (un
but et une passe décisive) lors de la victoire de Man-
chester City face aux joueurs dirigés par Zinédine Zi-
dane (2-1).

La concurrence s'annonce acharnée pour le
Real Madrid dans le dossier Paul Pogba
(27 ans, 7 matchs en Premier League
cette saison). D'après Tuttosport,
l'Inter Milan est très intéressé par la
venue du milieu de terrain fran-
çais, dont le contrat expire en juin
2021.
Prêt à ouvrir la porte à un départ
de Marcelo Brozovic contre un
chèque de 60 millions d'euros,
le club lombard, qui vise éga-
lement Sandro Tonali (Bres-
cia), espère convaincre le
Bleu par le biais du directeur
sportif Giuseppe Marotta et
de l'entraîneur Antonio
Conte, qui l'ont connu à la
Juventus, afin de rafler la
mise. Pas simple du tout...

DAVID
LUIZ 

VEUT REVENIR
AU BENFICA !

David Luiz, le défenseur d’Arsenal
a avoué qu’il aimerait rejouer au Ben-
fica Lisbonne avant la fin de sa car-
rière.

A l’instar de Bernardo Silva qui a
déclaré vouloir revenir au Benfica ré-
cemment, David Luiz est dans la même
optique, lui qui a connu sa première
expérience en Europe entre 2007 et
2011 grâce au club lisboète. Ainsi,

l’ancien défenseur de Chelsea et
du Paris Saint-Germain était l’invité
de la chaîne sportive brésilienne
SporTV et a clairement exprimé
cette envie de vouloir revenir au
Portugal avant la fin de sa car-
rière.

« Je n'ai jamais perdu ma
connexion avec Benfica, j'ai
ça dans le cœur, tout le monde
sait que je veux revenir. Je veux
porter à nouveau le maillot du
Benfica et ressentir cette sen-
sation. Le jour où je reviendrai
au stade de la Luz, ça va
être très spécial, l'un des plus
grands sentiments de ma vie.
» Une déclaration d’amour
qui devrait faire plaisir aux
fans des Águias, eux qui,
après Bernardo Silva, doivent
se rendre compte que leur
club compte beaucoup
pour les grands joueurs qui
y sont passés.

ALPHONSO DAVIES SIGNE 

AU BAYERN JUSQU’EN 2025
Très en vue lors de ses apparitions avec le Bayern Munich

cette saison, Alphonso Davies (19 ans) a signé une prolongation

de contrat bien mérité.
Le jeune latéral canadien a trouvé un accord contractuel

avec le champion d’Allemagne pour s’engager jusqu’en 2025.

Voici sa réaction : “Le Bayern est l’un des meilleurs clubs au

monde et c’est pour moi un rêve de jouer ici. Je suis heureux

depuis le premier jour et je veux tout gagner avec ce club. C’est

notre ADN, cette mentalité de vouloir toujours gagner”. Toutes

compétitions confondues, le Canadien a joué 28 matchs pour 7

passes décisives et 1 but cette saison.

Le jeune international turc a plu-
sieurs prétendants en vue du mer-
cato estival.

Recruté en juillet 2017 en prove-
nance de Basaksehir pour 15 mil-
lions d’euros, l’ailier Cengiz Ünder
pourrait vivre ses derniers mois
sous le maillot de l’AS Roma.
Sous contrat jusqu’en juin 2023,
ce dernier disposerait d’un bon

de sortie.
Concernant son avenir, l’interna-

tional turc aurait le choix entre rester en
Italie ou prendre la direction de l’Angle-
terre. Selon les dernières informations du
site transalpin Calciomercato, Everton,
Naples et le Milan AC aimeraient le recru-
ter.

Auteur de trois buts en 20 apparitions
cette saison, le jeune joueur de 22 ans se-
rait estimé à 40 millions d’euros par le
club de la Louve.

23
Dalot vers le PSG ?
Poussé vers la sortie à Manchester

United, Diogo Dalot pourrait quitter les
Red Devils l’été prochain après une
saison plus que moyenne. Le joueur

serait dans le viseur du PSG.
Transféré en 2018 à Manchester United

contre 22 millions d’euros, le latéral
droit portugais de 21 ans n’a jamais
convaincu depuis son arrivée à Old
Trafford. Les clubs intéressés devront
débourser 35 millions d’euros pour

s’attacher les services de Diogo Dalot
qui a fait seulement dix apparitions
cette saison sous le maillot des Red

Devils.
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Le Président de la République adresse
ses vœux aux éléments de l'ANP 

à l'occasion du Ramadhan
Le Président de la République,

chef suprême des forces armées,
ministre de la Défense nationale,
Abdelmadjid Tebboune a adressé, à
l’occasion du mois sacré de Rama-
dhan, ses vœux à l’ensemble des élé-
ments de l’Armée nationale
populaire (ANP). "En ma qualité de
chef suprême des forces armées et
ministre de la Défense nationale, je
présente à l’occasion du mois sacré
de Ramadhan, mes vœux les meil-
leurs à l’ensemble des officiers,
sous-officiers et hommes de
troupes stationnés aux frontières et
endurant les difficultés pour la dé-
fense de la patrie et de l’intégrité de
son territoire et de son peuple", a
écrit le Président Tebboune sur Twi-
ter et sa page Facebook. 

ALGÉRIE-EGYPTE
Le Président de la République
reçoit un appel téléphonique 
de son homologue égyptien

Le Président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Teb-
boune a reçu jeudi soir un appel
téléphonique de la part de son
homologue égyptien, Abdel Fat-
tah al-Sissi, au cours duquel, "les
deux présidents ont échangé les
vœux à l'occasion du mois sacré
de Ramadhan", a indiqué un
communiqué de la présidence
de la République.

"Le Président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Teb-
boune a reçu, jeudi soir, un

appel téléphonique de la part de
son frère le président de la Répu-
blique arabe d'Egypte, M. Abdel
Fattah al-Sissi", a précisé le com-
muniqué. "Les deux présidents
ont échangé les vœux à l'occa-
sion du mois sacré de Rama-
dhan", a ajouté la même source.
"Les présidents Tebboune et Al
Sissi ont se sont félicités quant
au niveau des relations de frater-
nité et de coopération liant l'Al-
gérie et l'Egypte", a conclu le
communiqué.

Le Président de la Répu-
blique, Abdelmadjid Tebboune a
reçu, jeudi, un appel télépho-
nique du président de la Répu-
blique tunisienne, Kais Saied,
avec lequel il a échangé les vœux
à l'occasion du mois sacré de Ra-
madhan, indique un communi-
qué de la Présidence de la
République. "Le Président de la
République, Abdelmadjid Teb-
boune a reçu jeudi après-midi
un appel téléphonique de la part
de son frère le président de la Ré-

publique tunisienne, Kais Saied.
Les deux présidents ont échangé
les vœux à l'occasion du mois
sacré de Ramadhan", précise le
communiqué. "Les deux prési-
dents ont procédé également à
un échange d'informations sur
l'évolution de la situation sani-
taire, respectivement, dans les
deux pays ainsi que la situation
de la communauté tunisienne en
Algérie et de la communauté al-
gérienne en Tunisie", a conclu le
communiqué. 

Des détachements de l'Armée Nationale
Populaire (ANP) ont arrêté mercredi trois élé-
ments de soutien aux groupes terroristes à
Oran et Ghardaïa, indique jeudi le ministère
de la Défense nationale (MDN) dans un com-
muniqué. "Dans le cadre de la lutte antiterro-
riste et grâce à l’exploitation de
renseignements, des détachements de l'ANP
ont appréhendé, le 22 avril 2020, trois (3) élé-
ments de soutien aux groupes terroristes à
Oran en 2e Région Militaire et Ghardaïa en 4e

Région Militaire", précise la même source.
Dans le cadre de la lutte contre la contrebande
et la criminalité organisée, un détachement
combiné de l'ANP "a arrêté, en coordination
avec les services des Douanes à Chlef en 1e Ré-
gion Militaire, cinq (5) narcotrafiquants et
saisi 50 kilogrammes de kif traité et deux (2)
véhicules touristiques, tandis qu'un autre dé-
tachement de l'ANP a intercepté en coordina-
tion avec les services de la Sûreté Nationale de
la wilaya de Béchar en 3e Région Militaire,

deux (2) narcotrafiquants en leur possession
8960 comprimés psychotropes" ajoute le
communiqué.

Dans le même contexte, des éléments de la
Gendarmerie Nationa le "ont arrêté à Réli-
zane/2eRM et Batna/5eRM, quatre (4) narco-
trafiquants et saisi 16 kilogrammes de kif
traité, alors que d'autres éléments de la Gen-
darmerie Nationale ont appréhendé, à Skikda
en 5e Région Militaire, deux (2) individus et
saisi un pistolet automatique et un fusil de

chasse". Par ailleurs, des détachements de
l'ANP "ont intercepté, lors d’opérations dis-
tinctes menées à Tindouf en 3e Région Mili-
taire, Tamanrasset et Bordj Badji Mokhtar en
6e Région Militaire, 39 individus et saisi sept
(7) véhicules tout-terrain, 14 groupes électro-
gènes, 14 marteaux piqueurs, trois (3) détec-
teurs de métaux et un téléphone satellitaire,
tandis que neuf (9) immigrants clandestins de
différentes nationalités ont été arrêtés à
Tlemcen", conclut le communiqué.

MDN
LUTTE CONTRE LE TERRORISME

Trois éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés à Oran et Ghardaïa 

ALGÉRIE-TUNISIE
Le Président Tebboune reçoit
un appel téléphonique de son

homologue tunisien

Les Nations-Unies ont salué
les mesures "courageuses" prises
par l'Algérie dans la lutte contre
la propagation du coronavirus
Covid-19, dès la déclaration des
premiers cas de contaminations,
en optant notamment pour l'ins-
tauration du confinement total
ou partiel sur tout le territoire.

"L'Algérie, comme tous les au-
tres pays affectés par le Covid-19,
a adopté une série de mesures
pour contenir l'épidémie. Une
des mesures courageuses décré-
tées par le Président de la Répu-
blique est l'instauration du
confinement total ou partiel sur
tout le territoire", a souligné,
dans une contribution rendue
publique mercredi, le Coordon-
nateur résident du Système des
Nations Unies en Algérie, Eric
Overvest.

Il a relevé que "cette mesure,
qui reste à ce jour le moyen le
plus efficace pour endiguer la
propagation du virus, vient ap-
puyer le Plan de riposte à la me-
nace de l'infection coronavirus
(Covid19) élaboré par le Ministère
de la Santé qui s'articule sur la
surveillance de l'infection, la
prise en charge de cas suspects, le
dispositif de prise en charge des
malades, le dépistage, la protec-
tion, le s mesures d'hygiène et les
procédures de veille". Le gouver-
nement algérien "a adopté des
mesures d'urgence pour limiter
l'impact économique et social
ainsi que des actions de solidarité
à l'endroit des catégories affec-

tées par la pandémie", a-t-il rap-
pelé.

A cet égard, le système des Na-
tions Unies en Algérie "salue les
mesures prises par le gouverne-
ment Algérien engagé dans la
lutte contre la propagation de la
maladie dès la déclaration des
premiers cas de contaminations".

"Au moment où nous sommes
confinés chez nous, une armée
infatigable des personnels de
santé est en première ligne de
cette guerre contre l'ennemi invi-
sible, le Covid19", a relevé M.
Overvest, mettant en avant que
"des femmes et des hommes mo-
bilisés de jour comme de nuit
pour soulager les souffrances des
malades, rassurer les cas sus-
pects et leurs familles, et dispen-
ser la bonne information sur les
médias".

Le Système des Nations Unies
en Algérie "rend un vibrant hom-
mage à tous ceux qui travaillent
au péril de leurs vies pour préser-
ver les nôtres (...) et salue égale-
ment l'élan de solidarité et
l'engagement de la société civile,
qui s'est spontanément mobilisée
et organisée pour sensibiliser et
assister les personnes en situa-
tion de vulnérabilité", a-t-il indi-
qué également. Il a fait savoir que
"cet élan de solidarité, ancré dans
l'ADN du peuple algérien, té-
moigne du degré de la
conscience et de l'engagement
collectif pour venir à bout de la
crise sanitaire et de ses consé-
quences socio-économiques". 

La Société algérienne de fa-
brication de véhicules de
marque Mercedes Benz (SAFAV-
MB) d'Ain Bouchekif (wilaya de
Tiaret) relevant du ministère de
la Défense nationale (MDN) a
livré jeudi 1.031 véhicules à des
instances et entreprises pu-
bliques et privées.

Le Directeur général de
SAFAV MB, Karim Kharoubi, a
indiqué à la presse, que 1.031 vé-
hicules de différents types,
classes et utilisations ont été li-
vrés à des organismes et entre-
prises publiques et privés, dont
le ministère de la Défense natio-
nale, la Direction générale de la
Sûreté nationale, la Direction gé-
nérale de la protection civile, le
ministère de l'Intérieur, des Col-
lectivités locales et de l’Aména-
gement du territoire,
l'administration pénitentiaire et
un nombre d'hôpitaux.

Ce quota, jugé important,
comprend, a-t-il souligné, 504

véhicules terrain classe C et 527
véhicules classe Sprinter, préci-
sant que la direction centrale du
matériel du ministère de la Dé-
fense nationale a reçu 430 véhi-
cules (4x4 classe C et sprinter).

Le quota comprend égale-
ment 118 véhicules tout terrain
destinés à la lutte contre les in-
cendies et 30 autres Sprinter li-
vrés à la Direction générale de la
protection civile, 200 bus de
transport scolaire reçus par des
représentants du ministère de
l'Intérieur, des Collectivités lo-
cales et de l’Aménagement du
territoire, 14 ambulances de

classe Sprinter pour les hôpitaux
de Constantine, Bejaia, Tizi
Ouzou et 10 véhicules pour l'ad-
ministration pénitentiaire reçus
par le ministère de la Justice, a
signalé Karim Kharoubi.

Le restant des véhicules pour
le transport de marchandises et
de personnes et les ateliers mo-
biles ont été livrés à des entre-
prises privées, a-t-il ajouté,
déclarant que ce quota s’ajoute à
7.600 véhicules tout terrain,
19.000 véhicules sprinter pro-
duits par SAFAV-MB d'Ain Bou-
chekif depuis son entrée en
production en 2014. 

ANP - INDUSTRIE AUTOMOBILE
SAFAV-MB de Tiaret : livraison 

de plus de 1.000 véhicules

LUTTE CONTRE LE CORONAVIRUS
L'ONU salue les mesures "courageuses"

prises par l'Algérie
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